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В современном мире сердце и сосуды подвергаются особым и 

не очень приятным испытаниям. Экология, климатические измене-
ния,  питание, стрессы - все это увеличивает нагрузку на сердечно-
сосудистую систему и соответственно на мозговую деятельность.

“Станарин” - в нынешних условиях великолепное средство, спо-
собное осуществить ощутимую поддержку сердечно-сосудистой 
системы.

“Станарин” - это средство с биодоступностью 98%, питатель-
ные элементы которого могут проникать к каждой клетке.

“Станарин” - может обеспечить выработку энергии в митохон-
дриях.

Берегите свое здоровье, ведь никто за вас этого делать не будет.
Принимая “Станарин”, вы можете ощутить его действие.

Забота о сердце и сосудах!Забота о сердце и сосудах!

ООО “М.Ц. БиоЭстетика”. ОГРН 1117746803756, Юр. адрес:  г. Москва, Семеновская набережная, д. 2/1, стр.1, пом.VII, офис.1.
СОГР RU.77.99.11.003.Е.001469.01.12 от 23.01.2012 г.    Реклама.

Звоните по телефонам:Звоните по телефонам:
8(800)700-43-03,       8(495)989-60-11.8(800)700-43-03,       8(495)989-60-11.БАД. Н
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261 год понадобится строителям (если они будут трудиться ны-
нешними темпами), чтобы подвести дороги ко всем населенным 
пунктам России. Сегодня, по данным Росавтодора, от дорог от-
резаны 46 тыс. населенных пунктов РФ.

261

Стоимость бумаги за по-
следние три месяца выросла 
на 50%. И это еще не все! Не-
которые производители уже 
уведомили издателей, что в 
нынешнем году их ожидает 
как минимум еще одно повы-
шение цен - на 15%. Разумеет-
ся, бумага и прежде дорожала, 
но всего на 3-5% в год. Нынче 
же цены на российскую бу-
магу помчались со скоростью 
курьерского поезда. Рост на 
10-15% ежемесячно поставил 
на грань разорения печат-
ный бизнес, в том числе, разу-
меется, газеты и журналы. В 
чем же дело? Производители 
кивают на объективные при-
чины. Дескать, в связи с де-
вальвацией рубля растут цены 
на импортные расходные 
материалы (разнообразная 
«химия»). Это лукавство! На 
самом деле импортные состав-
ляющие не превышают 10% 
от затрат на производство. 
Проблема цен на бумагу для 
печатных СМИ - ключевая! 
Доля полиграфии в себесто-
имости газетно-журнальной 
продукции составляет поряд-
ка 70%. Так, может, покупать 
импортную бумагу? Это не 
выход! Она лучше, а значит, и 
дороже отечественной и еще 
подорожала после обвала руб-
ля, к тому же облагается и 
пошлиной, и НДС. А вот рос-
сийская бумага, вывозимая за 
кордон, НДС не облагается. 
Поэтому 3/4 газетной бумаги 
отечественные ЦБК гонят за 
рубеж. Кстати, страшно узок 
круг тех ЦБК - их всего семь, 
причем четыре принадлежат 
иностранным компаниям, за-
регистрированным в Швейца-
рии, Нидерландах, Германии, 
на Кипре. Повышать цены с 
конца прошлого года они при-
нялись почти одновременно. 
Не иначе как для того, чтобы 
компенсировать низкие цены 
на бумагу на внешнем рынке. 
Винить иностранных владель-
цев российских ЦБК в отсут-
ствии патриотизма - занятие 
бессмысленное. Порядок в 
этом деле должна навести 
власть, если, конечно, Кон-
ституция для нее не пустой 
звук. Право свободно искать, 
получать, передавать, про-
изводить и распространять 
информацию любым закон-
ным способом гражданам РФ 

гарантирует статья 29 Основ-
ного закона страны. Нельзя 
сказать, что власти совсем уж 
игнорируют сигналы бедствия 
от издателей. «МН» уже писал 
о том, что глава Минкомсвязи 
РФ Николай Никифоров об-
ратился к премьеру с прось-
бой вмешаться в ситуацию. 
Дмитрий Медведев поручил 
правительству разобраться и 
подготовить предложения по 
защите отрасли от «недобро-
совестной ценовой политики 
отечественных производите-
лей бумаги». На прошлой не-
деле тему обсуждали в Совете 
Федерации. Сенаторы крити-
ковали представителей ЦБК, 
отметив, что их ценовой прес-
синг может повлечь банкрот-
ство печатных СМИ, особен-
но в регионах. В свою очередь, 
производители обещали не 
поднимать цены в 2015 г. выше 
15% (издателей это не убеди-
ло). К проблеме подключился 
Общероссийский народный 
фронт (ОНФ). «Недопустимо, 
чтобы несколько предприя-
тий, стремясь нажиться на про-
блемах своих клиентов, поста-
вили на грань выживания всю 
российскую прессу, - заявила 
журналистам глава Центра 
правовой поддержки журна-
листов ОНФ Наталья Костен-
ко. - Мы обратимся в ФАС с 
просьбой оценить, не стоит ли 
за действиями семи предпри-
ятий монопольного сговора, 
и выяснить, насколько обо-
снованным является резкий 
рост цен на их продукцию». 
ОНФ вроде бы собирается по-
ставить вопрос о повышении 
пошлин на вывоз газетной бу-
маги за рубеж. Разумная мера! 
Можно было бы также отме-
нить ввозные таможенные по-
шлины на бумажный импорт и 
расходные материалы. Нако-
нец, стоило бы зафиксировать 
отпускную стоимость бумаги 
для печати отечественных га-
зет и журналов на согласован-
ном с ними уровне. Причем 
все эти меры надо принимать 
быстро, например постанов-
лением правительства, а не 
топить проблему в трясине 
бюрократических процедур. 
В том, что проблему можно 
решить быстро, нет сомнений. 
Была бы политическая воля! 
А ее пока нет.

Максим Грегоров

ЦИФРЫ НЕДЕЛИ

Не останется ли 
на бумаге?

Об основном содержании 
«Комплексных мер по реали-
зации минских соглашений» 
сразу после окончания пере-
говоров сообщил президент 
России. «Удалось договорить-
ся о главном: договорились о 
прекращении огня с 00.00 15 
февраля. Вторая позиция, ко-
торую я считаю чрезвычайно 
важной, - это отвод тяжелых 
вооружений от сегодняшней 
линии соприкосновения для 
украинских войск и от линии, 
обозначенной 19 сентября 
прошлого года в минских со-
глашениях, - для ополчения 
Донбасса», - заявил Владимир 
Путин. Всего в документе, 
подписанном участниками 
контактной группы (главы 
государств визировать его не 
стали), 13 пунктов. Выпол-
нить их будет нелегко, если 
вообще возможно. Напри-
мер, пункт №9 о «восстанов-
лении полного контроля над 
государственной границей со 
стороны правительства Укра-
ины во всей зоне конфликта». 
Трудно представить себе, что 
руководство ДНР и ЛНР до-
бровольно согласится на изо-
ляцию от России. Правда, кон-
троль над границей начнется 
лишь «в первый день после 
местных выборов и завершит-
ся после всеобъемлющего 
политического урегулирова-
ния». Однако сами выборы «в 
отдельных районах Донецкой 
и Луганской областей» надле-
жит проводить на основании 
украинского законодатель-
ства. Пойдут ли на это народ-
ные республики? Большой 
вопрос! Пункт №5 предусма-
тривает полную амнистию 
всех участников боевых дей-
ствий. Однако глава МИД 
Украины Павел Климкин уже 
заявил, что амнистия не кос-
нется лидеров ополченцев. И 
что же, Донбасс безропотно 
сдаст их Киеву «на съедение»? 
Не успели высохнуть чернила 
на тексте соглашения, а обе 

стороны конфликта занялись 
его ревизией.

«Котел» преткновения
Удивительно, но факт: 

участники переговоров не 
определились с главным пун-
ктом противостояния Киева 
и Донбасса - с дебальцевским 
«котлом». Окруженная груп-
пировка (до 8 тыс. солдат и 
офицеров) до сих пор не по-
лучила из Киева никакого 
приказа. «Их, наверное, ждет 
голодная смерть, - заявил 
представитель министерства 
обороны ДНР Эдуард Ба-
сурин. - Их обстреливать не 
будут, но из «котла» не выпу-
стят». Дебальцевский «котел» 
- мина замедленного дей-
ствия, подведенная под зда-
ние мирного урегулирования. 
Режим прекращения огня 
не продержался и часа, как 
«окруженцы» вновь начали 
обстрел позиций ополчения, 
то ударило в ответ. «Мы пре-
кратим огонь, исключая вну-
тренние регионы Донецкой 
народной республики. Вну-
тренние регионы - это уже 
Дебальцево, - такое заявле-
ние сделал лидер ДНР Алек-
сандр Захарченко. - Любая 
попытка Вооруженных сил 
Украины вырваться из этого 
«котла» либо деблокировать 
нами будет расцениваться 
как нарушение минских до-
говоренностей». В тексте до-
кумента нет упоминания о 
«внутренних регионах ДНР», 
на это Захарченко возразил, 
что Дебальцево там тоже не 
упоминается. Немецкий жур-
нал Der Spiegel пишет, что 
«переговорщики в Минске 
отлично знали о ситуации с 
блокированием украинских 
сил в Дебальцеве». «Украин-
ская армия оказалась в от-
чаянном, почти безнадежном 
положении. Дебальцево ста-
ло одной из причин, почему 
Олланд и Меркель предпри-
няли свое дипломатическое 
наступление», - полагает 
издание. Есть еще объясне-

ние этого «наступления». По 
свидетельствам ополченцев, 
почти треть окруженной 
группировки - иностранные 
наемники. Эдуард Басурин 
официально заявил, что, по 
данным радиоперехватов, на-
емники прибыли как мини-
мум из 4 государств. «Англий-
ский, польский, французский 
и какой-то фламандский», - 
уточнил Басурин.

В Минске Владимир Пу-
тин обратил внимание на 
расхождения киевских вла-
стей и представителей ДНР в 
оценках военной обстановки 
в районе Дебальцева. По сло-
вам ВВП, он и Петр Поро-
шенко дали поручения своим 
военным экспертам устано-
вить, «что же все-таки на са-
мом деле происходит сейчас в 
реальности».

Что дальше?
В Донбассе многие счита-

ют, что невнятный документ, 
рожденный в результате тя-
желых переговоров в Мин-
ске, всего лишь прелюдия 
новой войны. В народных ре-
спубликах не питают иллю-
зий - после каждого переми-
рия, дающего возможность 
Киеву нарастить военные 
«мускулы», война вспыхива-
ет с новой силой. Собствен-
но, она и не прекращалась. 
Украинская армия продол-
жает обстреливать то, что 
осталось от донецкого аэро-
порта, стягивает тяжелую 
технику к Артемовску и ряду 
других населенных пунктов. 
«Если ВСУ (Вооруженные 
силы Украины) не прекра-
тят обстрелы, тем самым 
нарушая минские соглаше-
ния, ополчение ДНР не будет 
отводить свое вооружение», 
- приводит Донецкое агент-
ство новостей слова Эдуарда 
Басурина. Инерция войны не 
дает наступить долгождан-
ному миру.

Игорь Минаев, 
Николай Иванов

  Есть ли свет в конце тоннеля?

Россияне вскоре могут остаться без любимых газет и 
журналов. Запредельный рост цен на бумагу сделает 
их выпуск нерентабельным.

  В центре внимания
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Издатели подают сигнал SOS

Мирное соглашение подписано. 
Где же мир?

Бои в Донбассе продолжаются 
и после подписания минского мирного плана

Центральным 
событием минувшей 
недели стала встреча 
в Минске лидеров 
России, Германии, 
Франции и Украины. 
После 16-часовых 
переговоров 
сторонам удалось 
согласовать 
план мирного 
урегулирования в 
Донбассе. ТА

С
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Сегодня самая 
распространенная 
фраза у обывателя: 
«Инфляция съедает 
все деньги».

Что значит «съедает»? 
Значит, что на одну и ту же 
сумму денег еще полгода 
назад можно было купить 
больше товаров, чем сегод-
ня, и тенденции к обратному 
процессу не наблюдается.

Темпы инфляции заста-
вили кабинет министров 
взглянуть широко откры-
тыми глазами на прежний 
макроэкономический про-
гноз, положенный в осно-
ву утвержденного бюд-

жета-2015, ни одна цифра 
которого не соответствует 
действительности. Пра-
вительство признало, что 
нужно скорректировать 
документ, приблизив его к 
реалиям глубокого эконо-
мического кризиса, кото-
рый лишит федеральный 
бюджет более 15,6% ранее 
запланированных доходов 
(2,3 трлн рублей). В связи 
с этим  и будут внесены 
изменения и дополнения в 
бюджет, где вместо роста 
ВВП будет значиться его 
спад, уровень прогнозиру-
емой инфляции увеличится 
в разы, а вместо роста зар-
плат и доходов речь будет 

идти об их падении. Так, 
Минэкономразвития про-
гнозирует, что зарплаты 
населения в этом году упа-
дут минимум на 9%, а ре-
альные доходы сократятся 
минимум на 6%.

По прогнозам Минэко-
номики и Центробанка, к 
концу второго квартала ин-
фляция может достигнуть 
17,5%. «Полагаю, потреби-
тельская корзина, по кото-
рой рассчитывается этот 
показатель, уже отстала от 
реальности. Речь должна 
идти уже о 20-40% падения 
покупательной способно-
сти зарплат, исходя из подъ-
ема цен на продовольствие, 

одежду и услуги», 
- считает руково-
дитель аналитиче-
ского департамента 
AForex Артем Деев.

Росстат постоян-
но следит за ростом 
цен на социально 
значимые продукты. 
«МН» тоже решил 
пошпионить за це-
нами. Раз в месяц мы 
будем публиковать 
цены на так назы-
ваемые социально 
значимые продукты 
и наблюдать, как 
меняются цены в от-
дельно взятом «на-
родном» магазине.

Елена Казанцева

Россияне размещают деньги 
в банках на срок только до 
одного года. Почему это 
происходит, чем это грозит 
банковской системе?

По мнению экспертов, бан-
ки не готовы брать на себя 
долгосрочные обязательства, а 
вкладчики совершенно не видят 
выгоды отдавать деньги банку 
надолго при минимальной раз-
нице между ставками, к тому же 
люди боятся размещать деньги 
на долгое время, оставляя за со-
бой право снять их как можно 
быстрее, - в условиях экономи-
ческой нестабильности эта «под-
страховка» особенно актуальна.

«В связи со сложной эконо-
мической ситуацией клиенты 
опасались размещать деньги 
на длинные сроки, поэтому они 
стали переразмещать их на ко-
роткие вклады», - пояснил  си-
туацию вице-президент ВТБ24 
Ашот Симонян.

У Сбербанка выросли совсем 
короткие депозиты: оказалось, 
что почти 68% вкладчиков бо-

ятся доверять ему свои деньги 
на срок больше чем 90 дней. У 
ВТБ24 в 22 раза выросли сред-
ства на депозитах до трех меся-
цев. Такая ситуация происходит 
во всех крупных банках.

По словам начальника 
управления депозитных и рас-
четных продуктов Промсвязь-
банка Натальи Волошиной, 
резкое увеличение ставок по 
вкладам привело к тому, что 
клиентам стало выгоднее от-
крывать новые счета, чем по-
полнять старые. Этой ситуации 
способствовали сами банкиры.

«Смещение доходности на 
вклады до шести месяцев мы 
провели намеренно, понимая, 
что в условиях неопределенно-
сти банк не готов брать на себя 
риски по обслуживанию долго-
срочных вкладов», - отметил 
топ-менеджер банка «Откры-
тие» Александр Ефремов.

Никто из экспертов не ре-
шился предугадать точно, ког-
да эта ситуация вернется в 
прежнее русло.

Наталья Пуртова

Россияне не доверяют банкам,
а банки - государству

Цены устремились вверх
с космической скоростью

После напряженных 
переговоров в Минске 
Владимир Путин не 
стал брать тайм-аут 
и уже на следующий 
день собрал в Ново-
Огареве руководителей 
экономического блока 
правительства и 
ведущих экспертов.

Об итогах совещания по 
спасению погрязшей в кри-
зисе отечественной эконо-
мики журналистам поведал 
экс-министр финансов, ныне 
глава Комитета гражданских 
инициатив Алексей Кудрин. 
Кстати, именно он оставался 
в рабочем кабинете Путина 
дольше всех, а после охотнее 
других общался с представи-
телями СМИ. По словам Ку-
дрина, на совещании рассма-
тривались не только срочные 
антикризисные меры, но и 
долгосрочные реформы, 
которые могли бы сделать 
нашу экономику конкурен-
тоспособной. «Мы сделали 
заход на более серьезные 
программы структурных ре-
форм», - сообщил Алексей 
Кудрин. Он рассказал, что на 
встрече, в частности, ставил-
ся вопрос возможного повы-
шения пенсионного возраста. 
Как известно, наиболее по-
следовательно его лоббирует 
Минфин. Позиция министра 
финансов РФ Антона Силуа-
нова хорошо известна: повы-
сить пенсионный возраст до 
63 лет - и для мужчин, и для 
женщин. По словам Кудрина, 
президент пока «не подвел 
черту», а «перенес обсужде-
ние на уровень рабочих фор-

матов правительства». Шла 
речь и о возможности сниже-
ния налогового бремени на 
бизнес, участники совещания 
затронули тему необосно-
ванного уголовного пресле-
дования предпринимателей. 
Путин запросил справки на 
этот счет.

Одной из ключевых тем бе-
седы, по свидетельству Кудри-
на, стала реформа госуправле-
ния, поскольку сложившаяся 
в стране система не соответ-
ствует требованиям современ-
ной экономики и не дает ей 
развиваться. «Реакция Путина 
была очень серьезной, это уже 
не первый разговор по поводу 
необходимости такой рефор-
мы, - отметил Кудрин, - пре-
зидент сказал, что продолжит 
прорабатывать вопрос». У 

сложившейся в стране систе-
мы управления сегодня два 
основных критика, к мнению 
которых всегда прислушивал-
ся и прислушивается Путин, 
- Кудрин и глава Сбербанка 
Герман Греф, также приняв-
ший участие в совещании у 
президента. Греф не упускает 
случая, чтобы в очередной раз 
жестко пройтись по качеству 
госуправления, точнее, по его 
отсутствию. «У нас немысли-
мые общественные издерж-
ки в области госуправления. 
Если мы посчитаем издержки 
на единицу эффективности, 
они будут гигантскими, и в 
эту гигантскую мельницу не-
эффективности сколько угод-
но ни заправляй зерна, муки 
не получишь», - с присущей 
ему афористичностью заявил

Герман Греф. Подобных цитат 
можно насобирать целый том. 
Именно Греф предложил пре-
зиденту масштабную реформу 
госуправления. Именно на его 
предложения реакция Путина 
оказалась «очень серьезной». 
Одна из идей Грефа - создать в 
правительстве центр управле-
ния реформами. Логика здесь 
такая: министерства слишком 
загружены текучкой и не мо-
гут заниматься реформами, 
более того, всячески им со-
противляются. «Толкачом» и 
призвана, по замыслу Грефа, 
стать новая структура. Однако 
позвольте, курировать рефор-
мы в экономике должен глава 
правительства. Если перепо-
ручить это какой-то новой 
структуре, зачем тогда нужен 
премьер? Да и не слишком ли 
накладно во время кризиса и 
сокращения всех госрасходов 
создавать очередную адми-
нистративную надстройку? К 
тому же центр управления и 
реформами, и всем прочим в 
стране уже есть - это админи-
страция президента (АП), где 
принимаются все основные 
решения.

По-видимому, Путин и сам 
прекрасно понимает, что си-
стему госуправления надо ре-
шительно перестраивать. На-
чинать он, очевидно, собрался 
с той ее части, что у него под 
рукой, - с собственной адми-
нистрации, ведающей в том 

числе подбором руководящих 
кадров высшего звена. В на-
чале этой недели президент 
подписал указ об отставке од-
ного из своих десяти советни-
ков - Сергея Дубика. Причи-
на увольнения не уточняется. 
Одно время Дубик руководил 
управлением президента по 
вопросам госслужбы и кадров. 
В 2012 г. был с этой долж-
ности (одной из ключевых в 
АП) смещен и назначен со-
ветником президента. В этом 
качестве курировал вопросы 
международного сотрудниче-
ства в борьбе с коррупцией. 
По-видимому, не преуспел и 
в этом. Конечно, отставка од-
ного, пусть и высокопостав-
ленного, чиновника еще мало 
о чем говорит, но, возможно, 
за ней последуют другие от-
ставки и перестановки. По 
информации «МН», к марту 
этого года может быть ликви-
дирована Федеральная служ-
ба по контролю за оборотом 
наркотиков (ФСКН). Ее ди-
ректору Виктору Иванову 
прочат вакантную должность 
советника президента. Воз-
можно, именно он и займется 
вопросами совершенствова-
ния системы госуправления. 
Опыта, во всяком случае, ему 
не занимать - пять лет (2004-
2008), будучи помощником 
президента, курировал в АП 
кадровые вопросы.

Игорь Минаев

НАД СИСТЕМОЙ ГОСУПРАВЛЕНИЯ 
ЗАНЕСЛИ МЕЧ РЕФОРМ?

Курица 122 руб/кг
Рыба мороженая 177 руб/кг
Свинина на кости 400 руб/кг
Масло сливочное 82,5% 513,8 руб/кг
Масло подсолнечное 76,6 руб/кг
Молоко 3,2% 50,8 руб/л
Сахар-песок 50,9 руб/кг
Чай черный байховый
в пакетиках

830 руб/кг

Соль 7,9 руб/кг
Перец-горошек 1190 руб/кг
Мука «Макфа» 39,9 руб/кг

Наименование
товара Цена

Хлеб пшеничный 48,7 руб/кг
Хлеб ржаной 186,6 руб/кг
Хлеб
пшенично-ржаной 16,7 руб/кг

Рис шлифованный 56,1 руб/кг
Пшено 29,8 руб/кг
Гречка ядрица 58,7 руб/кг
Вермишель 32,5 руб/кг
Капуста 45,5 руб/кг
Лук репчатый 37,2 руб/кг
Морковь 39,9 руб/кг
Яблоки 64,9 руб/кг

Наименование
товара Цена

Цены в магазине «Дикси» на 14 февраля.
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По оценкам экспертов, 
район канадских нефтяных 
песков обладает запасами 
в 167 млрд баррелей. В эти 
гигантские прииски за по-
следние десять лет было 
вложено около $155 млрд. 
Однако в связи с падением 
цен на нефть объемы до-
бычи стали сокращаться, а 
вместе с ними закрываться 
целые городки нефтяни-
ков. The New York Times 
пишет, что первыми поте-
ряли работу около тысячи 
рабочих-контрактников в 
провинции Северная Аль-
берта. А ведь совсем не-
давно жизнь здесь била 
ключом, как во времена зо-
лотой лихорадки. Ассоциа-
ция канадских производи-
телей нефти в январе еще 
рассчитывала увеличить 
добычу, и сейчас компании, 
которым очень трудно за-
морозить нефтедобычу, 
продолжают в убыток себе 
работать, кроме того, они 
не хотят потерять свою 
долю рынка. Канадская 
сланцевая нефть считается 
одной из самых дорогих в 
мире, и, по оценке амери-
канских экспертов, боль-
шая часть месторождений 
нефтяных песков переста-
ет приносить прибыль при 
цене нефти от $65 до $75 за 
баррель. То же самое мож-
но сказать и о значитель-
ной части сланцевой инду-
стрии США. Правда, ряд 
американских экспертов и 
экономистов, связанных со 

сланцевым бумом, продол-
жают всеми силами убеж-
дать нефтедобытчиков в 
необходимости снизить 
себестоимость работ. Те-
хасский банкир Дик Эванс 
заявил, что некоторые неф-
тяные компании не смо-
гут выжить при цене $50 
за баррель. В Техасе нача-
лись массовые увольнения 
нефтяников, пошли разго-
воры о банкротстве круп-
нейшего банка, финансиро-
вавшего нефтяной бизнес в 
этом штате. Даже ведущие 
компании входят в режим 
экономии и выживания. 
«Бритиш Петролеум» на 
$6 млрд снизила плани-
руемые затраты на поиск 
и добычу нефти в 2015 г. 
«Шелл» сокращает затраты 
на ближайшие три года на 
$15 млрд. На грани круше-
ния нефтяная отрасль в 
штате Северная Дакота, где 
к лету собираются уволить 
более 20 тыс. рабочих. Не-
которые западные эконо-
мисты и политики злорад-
ствуют по поводу падения 
нефтяных цен, утверждая, 
что больше всего от этого 
потеряет Россия. Конечно, 
ничего хорошего в этом 
нет - доходы российского 
бюджета более чем на-
половину зависят от неф-
тегазовых поступлений. 
Однако, как видим, туго 
приходится не только Рос-
сии, но и всем нефтедобы-
вающим странам, включая 
США и Канаду.

Недавно 
обнародованные 
документы 
проливают свет 
на таинственное 
исчезновение в 
начале 1960-х 
наследника империи 
Рокфеллеров 
Майкла. Скорее 
всего, он не пал 
жертвой одного из 
племен каннибалов 
Папуа - Новой 
Гвинеи, а примкнул 
к нему.

Сын губернатора Нью-
Йорка Нельсона Рокфеллера 
пропал в ноябре 1961 г., ког-
да путешествовал по Папуа 
- Новой Гвинее в компании 
этнографа Рене Вассинга. Ос-
новной целью маленькой экс-
педиции было пополнение 
коллекции предметов тради-
ционного папуасского искус-
ства. Племя асмат, в гости к 
которому направлялись путе-
шественники, славится своими 
резчиками по дереву, или, как 
их там называют, воу-ипиуа. 
Майкл слыл страстным со-
бирателем и знатоком их ис-
кусства. Как-то в пути по реке 
мотор на самодельной лодке 
заглох, вскоре утлое суденыш-
ко перевернулось. Рокфеллер 
и его напарник поплыли к бе-
регу. Вскоре этнографа обна-
ружил экипаж голландского 
гидросамолета, а затем подо-
брал экипаж шхуны «Тасман». 
А 23-летнего Рокфеллера с тех 
пор никто не видел. И до него 
в этом отдаленном краю, пред-
ставляющем собой огромное, 
поросшее джунглями болото, 
пропадало немало исследова-
телей и охотников за приклю-
чениями, но их судьбой никто 
особо не интересовался. Но тут 
случай был особый - пропал-
то представитель одного из 
самых могущественных на 
планете семейств. На поиски 
Майкла были брошены боль-
шие силы. Из Нью-Йорка при-
летели отец Майкла, губерна-
тор штата Нью-Йорк Нельсон 
Рокфеллер, и с ним 32 аме-

риканских корреспондента, 
да еще столько же из других 
стран. Около двухсот асматов 
добровольно, по собственной 
инициативе обшарили побере-
жье, но никаких следов наслед-
ника династии миллиардеров 
обнаружить так и не удалось. 
Через неделю поиски были 
прекращены.

До сих пор бытовали три ос-
новные версии исчезновения 
Рокфеллера-младшего. Со-
гласно одной из них, он просто 
не доплыл до берега, другая 
в гибели Майкла обвинила 
крокодила. Наконец, третья 
утверждает, что Майклом по-
обедали аборигены-асматы, 
якобы большие любители че-
ловечины. На эту версию ра-
ботали показания ряда свиде-
телей, рассказавших, что они 
видели у папуасов одежду мил-
лиардера, однако его останки 
или какие-то другие неопро-
вержимые подтверждения 
гибели Майкла так и не были 
обнаружены.

Но тайна исчезновения 
Майкла Рокфеллера до сих пор 
не дает покоя многим. Недавно 
на экраны вышел докумен-
тальный фильм Фрейзера Хе-
стона, в котором впервые при-
ведены свидетельства спасения 
Рокфеллера. В фильме пока-
заны кадры, снятые в 1969 г.
На них запечатлен белый 
мужчина, очень похожий на 
Майкла. Его одеяние, т.е. прак-
тически полное отсутствие 
оного, и татуировки наглядно 
свидетельствуют о том, что он 

стал полноправным членом 
племени. В том, что на экране 
мы видим именно Майкла Рок-
феллера, практически нет ни-
каких сомнений. Как и в том, 
что он мог прекрасно ужиться 
с асматами. Не исключено, что 
те приняли Рокфеллера за «бе-
лое божество». Вопросы вы-
зывает совсем другое: почему 
сенсационные кадры, снятые 
фотографом Малкольмом 
Кирком, пылились на складе 
почти полвека? Сам же Кирк, 
отправленный в Папуа - Но-
вую Гвинею с редакционным 
заданием расследовать исто-
рию о пропаже Рокфеллера, 
предпочел помалкивать об 
увиденном. Почему же? Пред-
полагается, что в дело вмеша-
лось семейство Рокфеллеров, 
не желавшее менять офици-
альную версию гибели наслед-
ника. Одно дело мученическая 
гибель невинной жертвы дика-
рей - в этом есть даже что-то 
подвижническое, миссионер-
ское, и другое - неприятное 
признание факта, что Майкл 
не только не погиб, но и с ра-
достью «записался» в канни-
балы. Есть и еще одно предпо-
ложение: Майкл Рокфеллер по 
какой-то причине был вынуж-
ден бежать из США и хорошо 
продумал план своего исчез-
новения. Словом, зачем трево-
жить призраки прошлого? Но 
правда, похоже, все-таки вы-
плыла наружу.

Николай Иванов, 
Игорь Минаев

  Не рой яму другому

Цены на свежие овощи и 
фрукты нынче не просто ку-

саются - для многих они из-за 
дороговизны стали недоступ-
ными. А ведь именно сейчас, 
в конце зимы, человеческий 

организм острее обычного 
нуждается в витаминах. Так 

где же их взять?

В обычном зеленом луке, уве-
рены специалисты. Мы его по-
рой недооцениваем и добавляем 
лишь в салаты, а ведь сочный и 
ароматный зеленый лук - это 
настоящий кладезь витаминов 
и микроэлементов. В нем мно-
го витамина А, витаминов груп-
пы В, витамина С, который так 
важен для укрепления имму-
нитета, что влияет на процесс 
выздоровления при простудах 
и гриппе, учащающихся весной. 
Так что по крайней мере по два-
три перышка зеленого лука не-

обходимо съедать во время каж-
дого приема пищи.

Можно, конечно, покупать 
зеленый лук в магазинах или на 
рынках, но он там сейчас про-
дается по цене экзотических 
фруктов. А можно без особых 
затрат и, что главное, в боль-
шом количестве выращивать 
его дома, причем в 2-3 раза бы-
стрее, чем в естественных усло-
виях. В этом поможет домаш-
няя гидропонная установка. 
Гидропоника - это технология, 
при которой корни растения 
получают необходимые эле-
менты не из почвы, а из особой 
водной среды, насыщенной ми-
кропузырьками воздуха, спо-
собствующей дыханию корне-
вой системы и лучшему росту 

растения. Урожай, полученный 
при помощи гидропоники, по-
ражает воображение своими 
объемами. За короткий срок 
можно вырастить столько зе-
леного лука, что хватит и на 
салаты, и на пироги, и на супы. 
Ну а хозяйки обрадуются еще 
и тому, что при использовании 
гидропонной установки в доме 
не будет ни грязи от постоян-
ного полива и рассыпавшей-
ся вокруг горшков земли, ни 
надоедливых мошек. Чистая 
воздушно-водная среда плюс 
современный дизайн устрой-
ства, абсолютная экологич-
ность, двукратный рост урожая 
и никаких удобрений. Одним 
словом, настоящее «луковое 
счастье»!

«Луковое счастье»

Метили в Россию - 
попали в Америку 
и Канаду

  Одной загадкой меньше?

На канадских нефтяных месторождениях 
начались массовые увольнения рабочих, 
вызванные падением цен на «черное золото».
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Папуасы приняли Майкла Рокфеллера как родного 
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Любителям путешествий надо 
держать ухо востро - мошенники 
изыскивают все новые и новые 
способы обмана легковерных 
туристов.

Так, например, в Грузии и США в 
последнее время приобрел особое рас-
пространение поздний звонок в номер 
отеля. Мошенник, прикидываясь пор-
тье, объясняет, что возник сбой в ком-
пьютерной системе отеля, и просит по-
вторить данные кредитной карточки. 
Чаще всего спросонок люди не успе-
вают осмыслить происходящее и авто-
матически сообщают запрашиваемую 
информацию, спохватываясь лишь по-
сле того, как назовут номер и код без-
опасности.

В странах Юго-Восточной Азии и 
в Индии традиционно распростране-
на продажа фальшивых драгоценных 
камней. Их навязывают по заниженной 
цене и сулят большую выгоду. Жадность 
берет свое, многие не удерживаются и 
приобретают... стекляшки. В последнее 
время участились кражи при прохожде-

нии контроля в аэропорту, когда 
ваше внимание отвлекает про-
тиснувшийся вперед мошенник, 
якобы забывший выложить из 
кармана ключи. Раздается сиг-
нал тревоги, он начинает щупать 
свои карманы, а в это время его 
сообщник забирает с ленты кон-
вейера ваши ценные вещи - ком-
пьютер, часы, телефон. Нужно 
также быть готовыми к встрече 
с жуликоватыми полицейскими, 
которые будут утверждать, что 
вы нарушили закон, и вымогать 
взятку. Такое нередко бывает в 
Мексике, где вам могут предло-
жить договориться и выплатить 

«быстрый штраф» в $30, но можно по-
торговаться и снизить его до $10.

Британский эксперт по безопас-
ности путешествий Питер Джон дает 
десять советов, которым нужно следо-
вать туристу. Прежде всего не стоит со-
блазняться на слишком выгодные пред-
ложения, это касается как рекламных 
объявлений, так и перевозчиков на авто-
бусных станциях. Нельзя принимать еду 
и напитки от незнакомцев, с которыми 
вы встречаетесь в поездах, отелях или 
автобусах. Перед путешествием нужно 
ознакомиться с особенностями мошен-
ничества в стране, где вы собираетесь 
провести отпуск. Особо внимательно 
относитесь к таксистам - среди них не-
мало таких, кто обманет вас при первой 
возможности. Полезно свериться с кур-
сом местной валюты еще до отъезда и 
в пути стараться не выпускать из виду 
свои вещи. Не слишком полагайтесь на 
честность полиции и таможни, особенно 
в бедных странах. Постарайтесь иметь 
запасную кредитную карточку на слу-
чай потери основной и не прибывайте в 
иностранный город ночью - воры любят 
темноту.

Британский журнал BMJ, 
пишущий на медицинские 
темы, выступил с 
сенсационным заявлением 
о том, что ограничение 
потребления жиров животного 
происхождения не имеет 
достоверных научных 
обоснований.

Проанализировав все клиниче-
ские тесты, на которых основыва-
лись требования по борьбе с жирами, 
группа медиков из Университета за-
падной Шотландии пришла к выво-
ду, что вопреки распространенному 
мнению сокращение потребления 
жиров не снижает риск сердечно-со-
судистых заболеваний.

В 1953 г. американский медик Ан-
сель Кейс заявил, что люди, питав-
шиеся жирной пищей, чаще умира-
ли от болезней сердца, чем японцы, 
которые ели мало жиров. Но эти 
исследования не учли результаты 
клинических исследований в Италии, 
Франции и Испании, где меню тради-
ционно перегружены животными 
жирами, однако уровень сердечно-
сосудистых заболеваний довольно 
низкий. Подхватив идеи Кейса, Аме-
риканская кардиологическая ассоци-
ация объявила жиры главным вра-
гом человеческого сердца и сумела 
навязать этот взгляд всему миру. В 
действие включилась мощная аме-
риканская пропагандистская маши-
на, а продовольственная индустрия 
начала получать немалые прибыли, 

заставив людей приобретать целый 
ряд новых обезжиренных продук-
тов и заменителей животных жиров, 
вместе с которыми на покупателей 
обрушились искусственные и весьма 
вредные для здоровья ароматизато-
ры и подсластители.

Профессор биохимии из Ливер-
пульского университета Родни Бил-
тон заинтересовался проблемой 
жиров и на протяжении 15 лет про-
водил исследования, которые приве-
ли его к однозначному выводу о том, 
что он может вновь без всякой опа-
ски вернуть в холодильник сливки 
и сливочное масло. А шведские уче-
ные обнаружили, что жирная пища 
предотвращает заболевание диабе-
том второго типа, так как жиры по-
могают здоровому процессу обмена 
веществ и стабилизируют уровни 
сахара и инсулина. Потерпела крах 
и теория о том, что животные жиры 
содействуют накоплению лишнего 
веса. Наоборот, именно период зна-
чительного сокращения их потре-
бления сопровождался массовым 
ожирением, чего не наблюдалось до 
запрета жиров.

  Неожиданный поворот

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Осторожно - мошенники

Расслабляйтесь бдительно! Жирная пища 
полезна для здоровья
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О том, что наша страна 
может распрощаться с Сове-
том Европы и Европейским 
судом по правам человека, 
сегодня рассуждают многие: 
глава российской делегации в 
ПАСЕ Алексей Пушков, глава 
Минюста Александр Конова-
лов, уполномоченный РФ при 
ЕСПЧ Георгий Матюшкин и 
депутаты Госдумы РФ, готовя-
щие законопроект о выходе 
отечественных судов из-под 
международной юстиции. Рас-
суждают одинаково: «Внутрен-
ние конституционные нормы 
России сильнее международ-
ных. Мы самодостаточны и су-
веренны, собственная судебная 
система будет стоять на страже 
интересов граждан и без Страс-
бурга».

Если она (система) действен-
на и безупречна, тогда почему 
ежегодно 46 тысяч человек 
жалуются на нее правозащит-
никам и еще 14 тысяч доходят 
до Европейского суда? 15 про-
центов от общего числа заявле-
ний, поступающих в Страсбург 
из всех государств - участников 
Конвенции о защите прав чело-
века, - из России. Соотечествен-
ники Достоевского и Солжени-
цына пишут в ЕСПЧ не потому, 
что имеют слабость к сочини-
тельству. И не потому, что «ни 
один из европейских языков 
не склонен к трагедии более 
русского». Люди обращаются 
в Страсбург от отчаяния, когда 
в борьбе исчерпаны последние 
силы, возмож-
ности и сред-
ства и осталась 
единственная 
надежда.

В ы х о д 
страны из 
компетенции 
Европейско-
го суда отра-
зится отнюдь 
не на бывших 
а к ц и о н е р а х 
ЮКОСа или 
вполне обе-
спеченных ли-
дерах оппозиции, хотя их иски 
там тоже рассматриваются. 
Он ударит по пенсионерам, 
которые годами сражаются 
с зарвавшимися чиновника-
ми, по жертвам полицейского 
произвола, по загнанным в ту-
пик инвалидам и многодетным 
семьям. Это об их заявлениях в 
интервью журналистам сказал 
недавно заслуженный юрист 
РФ Марк Крутер: «Страсбург 
уже устал исправлять реше-
ния российских инстанций. Там 
столько наших дел, что оче-
редь стоит лет на шесть-семь 
вперед. Наши суды работают 
безобразно плохо».

«Обманут, оберут 
и изолируют»

Анна Гагуля (в прошлом - Ря-
бых) - одна из первых граждан 
России, обратившихся в Страс-
бург сразу после того, как наша 
страна в 1998 году ратифициро-
вала Европейскую конвенцию 
о защите прав человека. Потра-
тив девять лет на бесполезную 
беготню по кабинетам чинов-
ников, собрав связку макула-
туры из постановлений район-
ного, областного и Верховного 
суда РФ, жительница Белгород-
ской области подала иск к госу-
дарству и Сбербанку РФ.

«Они нас с матерью обма-
нули, превратили в бомжей, - 
до сих пор не может простить 
обиду Анна Ивановна. - Я была 
добросовестной налогопла-
тельщицей, жила честным тру-
дом - работала библиотекарем. 
Моя наивная мама до глубокой 
старости верила, что Отчизна 
никогда ее не предаст. Не пре-
даст, как же... Мы мечтали по-
менять свою ветхую избенку 
на новый дом, хранили деньги в 
банке - почти 12 тысяч руб лей. 
Это была немалая сумма. Двад-
цать лет копили. Когда слу-
чилась гиперинфляция, банк 
отказался ее возвращать. Туда 
сунулась, сюда, к чиновникам, 
юристам. Все пустое. Мама 
очень переживала, за месяц 
сгорела. Похоронила ее 
и сама заболела - ста-
ла инвалидом II 

группы по зрению. И до того 
я разозлилась, что обложилась 
законами, вызубрила их наи-
зусть, написала исковое заяв-
ление о возврате сбережений и 
прямо в нем указала, что госу-
дарство украло у нас деньги на 
жилье. До Минфина России до-
шла, в управление статистики 
ездила 10 раз, чтобы получить 
данные об инфляции и пере-
множить курс доллара, пере-
считывая сбережения. Суды 
продолжались с 1991 по 1999 
год. Иск в Страсбург составля-
ла со словарем».

Европейский суд потребо-
вал выплатить 53-летней жи-

тельнице села Ниновка 24 300 
долларов в качестве компен-
сации материального ущерба 
и 3000 долларов - морального. 
И все равно российские судьи 
и чиновники смухлевали - Анна 
Гагуля получила в 3,5 раза мень-
ше, чем полагалось. 

«Районная и областная ад-
министрации купили для меня 
квартиру, - вспоминает Анна 
Ивановна. - Согласилась, пото-
му что устала воевать. Бюро-
краты отыгрались - поселили 
меня в дом со сломанной ка-
нализацией, на первый этаж. 
Каждую неделю под окнами 
работала ассенизаторская ма-
шина. Наверное, чтобы от запа-
ха Родины не отвыкала. Да вы 
все это знаете - писали обо мне, 
на телевидение в Москву вози-
ли, почту со мной сортировали 
от таких же страдальцев, как и 
я. Народ из Свердловской обла-
сти, Мордовии, Красноярского 
края и теперь советуется, как 
обращаться в Страсбург. Если 
россиян оградят от Европей-
ского суда, у них не будет шан-
сов добиться справедливости. 
В нынешних условиях и при 
нынешнем кризисе их будут 
снова обманывать, обирать и 
изолируют, чтобы некому было 
жаловаться».

Не от хорошей жизни
По словам вице-президента 

Федеральной палаты адвока-
тов России Ольги Руденко, иски 

наших сооте-
чественников 
в Европейском 
суде «демон-
стрируют всю 
палитру право-
вых проблем, с 
которыми они 
сталкиваются 
в отстаивании 
своих прав и 
свобод. Это 
д л и т е л ь н о е 
рассмотрение 
судами уголов-
ных и граж-

данских дел, несправедливые 
приговоры, пытки в правоох-
ранительных органах и злоу-
потребление представителей 
власти должностными полно-
мочиями».

Заявления действительно 
разные. И с политикой они не 
связаны. Например, петербур-
женка Евгения Коновалова по-
жаловалась в Страсбург на вра-
чей клиники военно-полевой 
терапии Академии имени Ки-
рова. 15 лет назад ей пришлось 
рожать ребенка в присутствии 
студентов-медиков. Суд усмо-
трел в этом факте нарушение 
неприкосновенности частной 

жизни и недавно обязал боль-
ницу выплатить истице 3000 
евро в качестве компенсации 
морального ущерба.

Рашид Раззаков, работаю-
щий в Черноземье строителем, 
с помощью Европейского суда 
добился наказания для воро-
нежских полицейских. В 2009 
году они ошибочно задержа-
ли мужчину по подозрению в 
убийстве. Сотрудники Желез-
нодорожного РОВД пытали 
его трое суток: подвешивали за 
ноги, били по го-
лове, присоединя-
ли к ушам провода 
и пускали по ним 
ток. Судмедэк-
сперты насчитали 
у жертвы 13 травм. 
ГУВД Воронежа 
за действия под-
чиненных так и 
не извинилось. В 
феврале 2015-го 
ЕСПЧ присудил 
Раззакову компен-
сацию морального 
вреда в размере 
20 000 евро.

Сотни росси-
ян и сейчас ждут 
решений по сво-
им заявлениям. 
В одном только 
Ставропольском 
крае 70 семей. Бе-
коевы, например, 
считают себя по-
страдавшими от 
действий россий-
ских и грузинских 
военнослужащих. 
До августа 2008 года они мирно 
жили в Цхинвале. Во время бо-
евых действий в Южной Осе-
тии, чтобы спастись, бежали во 
Владикавказ, потом - в Ставро-
поль, где нашли пристанище в 
детском лагере. Дом в Цхинва-
ле и все имущество Бекоевых 
были уничтожены. Ни грузин-
ская, ни российская стороны 
потерь не возместили, поэтому 
семья обратилась в Страсбург-
ский суд. 

Есть и другие истории - о 
безнаказанности государствен-
ных служащих... Семья Исмай-
ловых, состоящая из восьми 
человек, в результате неудач-
ной сделки по приобретению 
жилья оказалась на улице. Бо-
роться с недобросовестным 
застройщиком глава семьи, ве-
теран двух войн, столетний Ка-
сум Исмайлов не смог - встал 
на очередь для получения 
социального жилья. Но, как 
водится в России, чиновники 
годами тянули волынку с при-
нятием решения о предостав-
лении квартиры, пока ветеран 
не умер. Его наследники пода-
ли иск в ЕСПЧ.

Родители питерского до-
школенка, воспитанника 
детского сада № 42, напра-
вили в Страсбург жалобу на 
персонал учреждения. Над 
ребенком якобы издевались 
- укладывали спать в темном 
туалете, пугали крысами, вы-
нуждали стоять раздетым и 
босым в течение нескольких 
часов. Уголовное дело было 
возбуждено лишь через три 
года после заявления и триж-
ды закрывалось.

«Решения Европейского 
суда помогают исправлять су-
дебные ошибки, дают долж-
ную оценку недопустимым 
действиям государственных 
служащих, правоохранитель-
ных органов, и они обязатель-
ны для исполнения. В этом их 
безусловная ценность, - по-
лагают юристы. - Лишение 
России возможности привести 
свою правовую систему в со-
ответствие с более высокими 
стандартами было бы регрес-
сивным шагом».

Привет, Левиафания
«Я не юрист, но пока суди-

лась с банком и чиновниками, 
много чего узнала. Наши депу-
таты, политики нахваливают 
российские законы и суды. А 
они сами в тех судах бывали? 
Как рядовые истцы и ответ-

чики? Никогда, - возмущается 
Анна Гагуля. - Они вот говорят 
о суверенности государства и 
его внутренних делах. Одного 
не помнят: права и свободы че-
ловека с середины XX века по 
международному праву вообще 
не признаются внутренним де-
лом того или другого суверен-
ного государства. Если закрыть 
границы, выйти из междуна-
родных организаций, запретить 
людям писать в Страсбург, это 
что будет?»

Это будет Левиафания, как 
в нашумевшем фильме Андрея 
Звягинцева. Тебя выгоняют 
из собственного дома - молчи 
и терпи. Тебя бьют, унижают, 
толкают за решетку по чужому 
доносу - молчи и терпи. У тебя 
отнимают все, что дорого и лю-
бимо, - молчи и терпи. Борьба 
за свои права, самозащита, по-
иски правды - не для нас. Читай 
себе Конституцию РФ, радуйся, 
как замечательно она написана, 
удивляйся, почему теория не со-
впадает с практикой. И молчи.

Анна Бессарабова, 
Елена Саркисова

Вице-президент Федеральной палаты 
адвокатов России Ольга РУДЕНКО: 
«Если Россия выйдет из Европейского суда, 
тысячи незаконно обвиненных и осужденных никогда 
не смогут защитить свои права и поверить в закон и 
справедливость. Политика политикой, а по правам 
человека этот демарш нанесет серьезный удар».

ПРЯМАЯ РЕЧЬПРЯМАЯ РЕЧЬ

Политики все чаще говорят о возможном выходе 
России из Совета Европы и соответственно из 
Европейского суда по правам человека (ЕСПЧ). 
Для государства потеря международной 
юрисдикции ничто - его судебная система не 
пострадает, а для тысяч граждан, до сих пор 
обращавшихся в Страсбург в поисках защиты от 
произвола чиновников и правоохранителей, это 
настоящая беда.

НИКАКОЙ СТРАСБУРГ 
НЕ СПАСЕТ!

ЧИСЛО ОБРАЩЕНИЙ ЧИСЛО ОБРАЩЕНИЙ 
РОССИЯН В ЕСПЧРОССИЯН В ЕСПЧ
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На днях в Москве 
прошел съезд АККОР -
представители 
фермеров из регионов 
отчитались 
за прошлый год.
Деньги, выделяемые из 

бюджета на так называемое 
импортозамещение, идут в 
карман банкиров и крупных 
корпораций - на эти деньги 
корпорации строят чудо-ко-
ровники с «золотыми» стой-
лами. «На одно стойло для 
коровы они тратят миллион 
рублей! Вы можете себе та-
кое представить? Такое стой-
ло никогда не окупится. Да 
на такие деньги в регионах 
не то что стойло для коровы 
- квартиру можно построить!» 
- возмущается президент Ас-
социации крестьянских (фер-
мерских) хозяйств и сельско-
хозяйственных кооперативов 
России (АККОР) Владимир 
Плотников.

Ситуация в стране в связи с 
санкциями вроде бы измени-
лась, сельхозпроизводителя 
нынче холят и лелеют, если ве-
рить телевизору. Но, как выяс-
няется, лелеют не всех, а только 
нескольких сельхоз олигархов 
- им идет 95% гос поддержки. 
Таких олигархов - около 20. 
Остальные тысячи производи-
телей - и совсем мелкие, и сред-
ние, и бывшие колхозы с совхо-
зами - кое-как делят между 
собой оставшиеся 5%.

Вернее, делят с банками 
- ведь деньги государство не 
дает напрямую. Оно дает их 
банкирам, которые, в свою 
очередь, предлагают финан-
сирование фермерам под 
25% годовых, из них 15% 
фермерам субсидирует госу-
дарство. Но не сразу, а через 
год-другой.

«Олигархи строят новые 
«золотые» коровники, а круп-
ные хозяйства, оставшиеся 
после СССР, разваливаются, 
гниют и растаскиваются на 
металлолом. На поддержку 
сельского хозяйства выделя-
ется ничтожный процент от 
ВВП, и в этом проценте сидят 

олигархи, банки, холдинги. А 
что остается фермерам? Ни-
чего. На словах наверху вроде 
бы поняли, что нефть на хлеб 
не намажешь. Но на деле все 
так и осталось», - говорит фер-
мер из Волгоградской области 
Александр Егоров.

Самая плачевная ситуация 
у фермеров Алтайского края. 

Там многие фермеры уже про-
сто сидят в местах не столь от-
даленных.

«И все из-за тех же креди-
тов, - рассказывает предста-
витель фермеров Алтайского 
края Сергей Данилов. - В про-
шлом году у нас шли непре-

кращающиеся дожди, а перед 
этим было два засушливых 
года. В крае было объявлено 
чрезвычайное положение, но 
сельхозпроизводители не по-
лучили никаких возмещений в 
связи с ЧС. В результате фер-
меры не смогли отдать банкам 
кредиты, банки подали в суд и 
уже посадили 130 фермеров 
по ст. 159 «Мошенничество». 
Еще столько же дел сейчас 
находится в суде. Как можно 
обвинять их в мошенниче-
стве? Они же не домик себе 
на Кипре купили на кредиты. 
Старались выживать как мог-
ли, но в итоге многие в крае 
сегодня банкроты».

Фермеры жалуются, что 
идет безжалостное выдав-
ливание их с рынка сельхоз-
олигархами. И дело даже не в 
прибыли - она в России, как и во 
многих других странах, ничтож-
на и составляет всего 1,2-1,6% в 
год. Понятно, что за этот один 
процент прибыли наши олигар-
хи работать не будут.

Борьба идет не за прибыль, 
а за бюджетные субсидии. 

Сейчас на фоне санкций суб-
сидий стало больше. А зна-
чит, и выдавливание мелких 
сельхозпроизводителей будет 
только набирать обороты.

Лоббирование крупных 
корпораций идет на государ-
ственном уровне. Так, с 1 мая 
вступает в силу закон о безо-
пасности продовольственной 
продукции. Безопаснее про-
дукты вряд ли станут, а вот 
сельхозпроизводители, кото-
рые не смогут получить сер-
тификат, вынуждены будут 
уходить с рынка: «Нам уже 
звонят на Алтай из Москвы, 
предлагают покупать серти-
фикаты и результаты про-

верки за 300 тысяч рублей», - 
продолжает Сергей Данилов.

В результате недобросовест-
ной конкуренции корпорациям 
удалось добиться сокращения 
поголовья свиней в мелких хо-
зяйствах и подворьях в два раза.

«Фермеру один раз дал де-
нег, он построился и дальше 
сам может существовать. А 
крупные холдинги доят и доят 
государство. Они не могут су-
ществовать без субсидий и до-
таций. Любому крестьянину 
понятно, что «золотые» ко-
ровники никогда не окупятся. 
Фермеров банки сажают за 
мелкие долги, а корпорации 
наберут бюджетных креди-
тов на триллионы, а потом 
обращаются в правительство 
- спишите нам долги. И им 
списывают», - приводит при-
мер глава АККОР Плотни-
ков.

Да и импортозамещение у 
наших сельхозкорпораций по-
лучается какое-то странное 
- корма, технику, кормушки-
поилки, да и все прочее обо-
рудование они предпочитают 
покупать за границей. Полу-

чается, что чем больше денег 
выделяет государство на им-
портозамещение, тем больше 
денег оказывается в карманах 
европейских и американских 
производителей.

Выходит, что страна, входя-
щая в число мировых лидеров 
по производству зерна, не мо-
жет без ЕС и США накормить 
своих коров, свиней и кур.

Аделаида Сигида

ИНТЕРЕСНЫЕ 
ФАКТЫ:

1. Гречка, которая сейчас 
стоит на прилавках мага-
зинов по 65-80 руб., была 
куплена у сельхозпроиз-
водителя осенью по 5,60-
7,20 руб.
2. Погодные условия этой 
зимы оцениваются как тя-
желые - по предваритель-
ным оценкам, уже погибло 
20% озимых, остальные ос-
лабли. Чтобы спасти остав-
шийся урожай, требуется 
внесение большого коли-
чества удобрений, денег на 
которые нет.
3. Россия входит в число 
мировых лидеров по произ-
водству удобрений. Около 
90% производимых в РФ 
удобрений идет в Китай. В 
связи с ростом курса валют 
производители удобрений 
уравняли цену для зарубеж-
ного и оте чественного по-
требителя - в результате за 
полгода цена на удобрения 
в РФ выросла в 1,5 раза.
4. Фермер Новосибирской 
области 13 февраля высы-
пал возле Сбербанка телегу 
с навозом, после чего уста-
новил на образовавшейся 
куче плакаты с надписями 
«Банкиры - враги народа» и 
«Долой кредитное рабство». 
Полиция обещает возбудить 
уголовное дело по ст. «Хули-
ганство».

95% гос поддержки идет 20 олигархам. Остальные тысячи производителей кое-как делят между собой оставшиеся 5%. 
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Помощь фермерам 
уйдет к олигархам
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Опустел тот 
парк... 

Для проведения шоу 
«Сочи. Год после Игр», 
которое транслировали 
в начале февраля цен-
тральные каналы, вы-
брали ледовый дворец 
спорта «Айсберг» на 12 
тыс. зрителей. Во время 
Олимпиады здесь про-
ходили соревнования по 
фигурному катанию и 
шорт-треку. «Айсберг» 
обошелся в 8,9 млрд руб-
лей ($296 млн), но после 
закрытия Игр лучшая ле-
довая площадка России 
использовалась нечасто. 
Разве что Илья Авербух 
показал летом несколь-
ко спектаклей, в декабре 
прошел чемпионат Рос-
сии по фигурному ката-
нию и состоялось шоу, 
посвященное годовщине 
Олимпиады. Предпола-
галось, что после Игр ле-
довую арену «Айсберга» 
перепрофилируют под 
велотрек олимпийского 
стандарта, но все оста-
лось как есть.

Почему же органи-
заторы шоу-2015 не вы-
брали стадион «Фишт», в 
котором прошли церемо-
нии открытия и закры-
тия зимних Олимпийских 
игр, включая Паралим-
пийские? Увы, самый 
дорогой стадион Игр, за-
траты на строительство 
которого составили, по 
разным оценкам, 17-23,5 
млрд рублей ($566-780 
млн), сейчас стоит в полу-
разобранном виде: снова 
рабочие, снова каски, 
снова техника и сварка. 
Крышу «Фишта» демон-
тируют, а арену будут 
готовить к чемпионату 
мира по футболу-2018. 
На реконструкцию вы-
делено еще порядка 3,5 
млрд рублей ($58 млн). В 
2017 г. в «Фиште» прой-
дет Кубок конфедераций, 
а летом 2018-го три или 
четыре матча мирового 
первенства. Так что - де-
вять событий за четыре 
года! Не густо.

В конькобежном цен-
тре «Адлер-Арена» во 

время Олимпиады про-
водились соревнования 
по конькобежному спор-
ту. Сразу после Игр по 
решению губернатора 
Краснодарского края экс-
плуатирующая объект 
организация остановила 
холодильное оборудова-
ние. С тех пор в спортком-
плексе прошли Кубок Фе-

дерации по теннису между 
женскими сборными Рос-
сии и Аргентины, чемпи-
онат России по вольной 
борьбе среди юниоров и 
Всемирная олимпиада ро-
ботов. Сегодня на фасаде 
«Адлер-Арены» висит 
баннер, говорящий о том, 
что теперь в нем будет ра-
ботать Академия тенниса, 
однако пока у ее дверей 
толпы людей с теннис-
ными ракетками не на-
блюдаются. Напомним, 
стоимость овальной по-
стройки оценивается ми-
нимум в 985 млн рублей 
($32,8 млн).

Ледовый дворец 
«Большой» - хоккейный 
стадион, напоминающий 
замерзшую каплю. Ори-
ентировочная стоимость 
строительства - 9 млрд 
рублей ($300 млн). По-
сле Игр тут проводился 
гала-матч с участием 
НХЛ, хоккейный турнир 
на Кубок Первого кана-
ла, танцевальный кон-
курс «Виват, Россия!» и 
матч звезд КХЛ. С лета 
2014 года в субтропи-
ческом курорте появи-
лась своя хоккейная (!)  
команда «ХК Сочи». Те-
перь «Большой» - его 
база. Ежедневные затра-
ты на содержание зда-

ния и поддержание льда 
составляют миллион ру-
блей. Несложно подсчи-
тать, сколько «Большой» 
съедает в год из краевого 
и городского бюджетов. 
Может, логичнее было 
бы развивать в городе 
футбольную команду? 
Тогда, возможно, не ухо-
дило бы столько денег на 

охлаждение стадиона?
Между «Большим» и 

«Фиштом» расположена 
ледовая арена «Шайба», 
где проводились олим-
пийские соревнования 
по женскому хоккею и 
следж-хоккею. Это одно 
из немногих сооружений 
подает признаки жизни. 
Здание, построенное за 
1,06 млрд рублей ($35,5 
млн), отдано под Всерос-
сийский детский спор-
тивно-оздоровительный 
центр, и   в нем трениру-
ются  юные хоккеисты и 

фигуристы из регионов. 
В керлинговом цен-

тре «Ледяной куб», по-
строенном почти за мил-
лиард рублей ($30 млн), 
после Олимпиады были 
проведены два чемпио-
ната России по керлингу. 
Сейчас центр хотят пе-
реоборудовать в много-
функциональный спор-
тивно-развлекательный 
центр. Говорят, что для 
туристов и местных жи-
телей в нем создадут 
все условия для занятий 
спортом. Про концерты 
и спортивные меропри-
ятия тоже обещают не 
забыть. Почему о них не 
вспоминали целый год, 
остается загадкой.

В декабре 2014 года 
Сбербанк стал хозяином 

Главного медиацентра, 
принадлежавшего ку-
банскому ОАО «Центр 
Омега». Акционерное 
общество от этой сделки 
получило ранее принад-
лежавший Сбербанку 
горнолыжный курорт 
«Горная карусель» в Крас-
ной Поляне. Бывший 
владелец медиацентра 
предполагал разместить 
в нем торгово-развле-
кательный центр, но те-
перь поговаривают, что 
бывший вещательный и 
пресс-центр площадью 
почти 160 тыс. кв. м с при-
легающими к нему тер-
риторией и паркингом 
оборудуют под... игор-
ную зону. Сегодня мало 
кто сомневается в том, 
что Герман Греф, запо-

лучив здание, по данным 
Forbes, стоимостью 38 
млрд рублей ($1,2 млрд), 
превратит его в большое 
казино. Пока рулетка в 
медиацентре не закрути-
лась, в его стенах прохо-
дят массовые меропри-
ятия. Осенью прошлого 
года здесь работал Меж-
дународный инвестици-
онный форум «Сочи», а с 
7 по 9 февраля - IX съезд 
Федерации независимых 
профсоюзов.

Постой, паровоз!
Трудно сказать, сколь-

ко государственных мил-
лиардов было потрачено 
на строительство отдель-
ной железнодорожной 
ветки, соединяющей 
аэро порт Сочи с центром 
города, Олимпийским 
парком и Красной По-
ляной, а также на желез-
нодорожный терминал, 
прилегающий к аэропор-
ту, но сегодня ни одна «Ла-
сточка» не летает по этим 
маршрутам. РЖД не оста-
вили ни одной электрич-
ки, связывающей центр 
Сочи, горный кластер и 
аэропорт, что вызвало не-
годование тысяч жителей 
и гостей курорта и очень 
порадовало таксистов, ко-
торые теперь до Красной 
Поляны и до Сочи возят 
в среднем за 2 тыс. руб-
лей. (Еще недавно проезд 
в «Ласточке» от Сочи до 
Красной Поляны стоил 
350 рублей, а от Сочи до 
Адлера - 200.)

Отделанный мрамо-
ром, стеклом и хромом, 
оборудованный лифтами 
терминал формально не 
закрыт, но людей по при-
чине отсутствия электри-
чек там нет. Понятно, что 
кассы, эскалаторы и лиф-
ты не работают, а в пу-
стых залах и коридорах 
впору снимать постапо-
калиптические фильмы.

...Мы смогли возве-
сти олимпийские объек-
ты благодаря жирному 
неф тяному периоду. Но 
он закончился. А олим-
пийское наследие с его 
набором сооружений, 
которые нужно как-то 
использовать и содер-
жать, осталось. И что 
делать с этим «золотым» 
добром, похоже, никто 
толком не понимает.

Елена Хакимова

СОЧИ. ГОД СПУСТЯ
Сочи по-прежнему не растерял сво-

ей красоты, которая обошлась стране 
в 1,5 трлн рублей. Сочинцы действи-
тельно бесконечно благодарны Играм 
за то, что теперь у них есть дублер Ку-
рортного проспекта, разгрузивший 
центр города, и новые дороги с раз-
вязками на Виноградной и Донской 
улицах. Но никто до сих пор не может 
объяснить жителям города, почему 
большинство дорог так неудобны для 
пешеходов. Чтобы пересечь проезжую 
часть, им приходится нарезать крюки в 
несколько километров. Мостов и под-
земных переходов катастрофически не 
хватает, а в существующих не работают 
подъемники и лифты, которые год на-
зад призваны были доказать иностран-
цам, что Сочи - город с безбарьерной 
средой. Почти сразу после Паралим-

пиады лифты и подъемники перестали 
функционировать, и туго приходится не 
только инвалидам, но и мамам с коля-
сками и пожилым сочинцам.

Дороги, новые канализация, газо-
провод, ТЭЦ и ГЭС, обеспечивавшие 
бесперебойную работу объектов во 
время Игр, теперь работают на город. 
Но большинство спортивных объ-
ектов, в основном из числа тех, что 
расположены в прибрежном, а не в 
горном кластере, возводились ис-
ключительно под Олимпиаду и после 
ее завершения легли тяжким бреме-
нем на бюджет Краснодарского края 
и самого города Сочи. Содержать 
такие махины дорого, разобрать и 
перевезти в другие города - еще до-
роже, эксплуатировать с умом - никто 
толком не умеет. 

Спустя год после ХХII Олимпийских игр 
«Мир новостей» узнавал, как и чем живут 
сегодня олимпийские объекты и сам город.

Случайно завезенная в город-ку-
рорт перед Олимпиадой самшитовая 
огневка грозит расправиться с уни-
кальным памятником природы - Хо-
стинской тико-самшитовой рощей. 
70% ее деревьев уже поражены бабоч-
кой, которая попала в регион «зайцем» 
из Европы (а в нее - из Юго-Восточной 
Азии), откуда массово завозились рас-
тения для озеленения города накану-
не Олимпиады. Ряд мероприятий по 
благоустройству города проводили  в 
спешке. На годичные карантины в пи-
томниках, как это делали в СССР, вре-
мени и возможности не было: привез-
ли растения - сразу в грунт.

Изначально насекомое губило при-
возной самшит, а произрастающим 
местным сортом не интересовалось. 
Теперь распробовало и его на вкус. 

Минприроды обещает начать бо-
роться с огневкой этой весной, но толь-
ко на затраты для обработки насажде-
ний самшита потребуется более 500 
млн руб., и пока эти средства офици-
ально не выделены.

«Ситуация настолько драматичная, что 
если о ней не будут знать на самом высо-
ком уровне, то мы безвозвратно потеря-
ем курорт Сочи», - говорит председатель 
правления общественного Экологиче-
ского совета города Владимир Остапук.

Еще и экокатастрофа?

Теперь в железнодорожном терминале 
безлюдно, а значит, и эскалаторы 
можно поставить на прикол

«Адлер-Арену» разморозили. 
Здесь будет Академия тенниса,
но пока корты чаще пустуют

На содержание «Большого» ежедневно 
тратится по миллиону рублей 

«Фишт» готовят к мун-
диалю-2015. На разбор 
крыши и реконструкцию 
к ЧМ по футболу выде-
лено 3,5 млрд рублей
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Когда очередная станция 
метро закрывается 
на ремонт, знатоки 
старины начинают 
страшно переживать, 
что от былой роскоши 
теперь не останется 
камня на камне. Есть 
ли основания для таких 
опасений и что делать, 
чтобы сохранить метро в 
первозданном виде?

В столице на 11 месяцев 
закрыли на ремонт станцию 
метро «Бауманская». Она 
всегда была окружена самы-
ми невероятными слухами и 
загадками. Мало того что она 
одна из немногих, что сохра-
нилась почти в первозданном 
виде. Даже эскалатор до сих 
пор использовался старый, по-
ставленный здесь еще в 1944 
году. И только знатоки зна-
ли, что дубовые, массивные и 
очень необычные перила на 
нем, на которые мало кто из 
пассажиров обращал внима-
ние, не меняли с тех самых, 
еще военных лет.

Из-за перил и разгорелся 
очередной скандал. Оказа-
лось, что по новому плану ре-
конструкции предполагается 
поставить здесь современные 
эскалаторы, отделанные алю-
минием и железом. Если рань-
ше их было три, то через год 
станет четыре - инженеры 
обещают как-то впихнуть их в 
довольно узкое пространство 
между сводами. Правда, для 
дубовых перил места, похоже, 
уже не останется.

В прошлом году обще-
ственная организация «Союз 
п а с с а ж и р о в » 
даже обратилась 
в департамент 
культурного на-
следия Москвы 
с просьбой про-
яснить ситуацию 
с исторически-
ми перилами. 
От чиновников 
пришел ответ: 
первым пунктом 
они подтвержда-
ли, что станция является объ-
ектом культурного наследия 
и дубовая облицовка тоже 
включена в состав предмета 
охраны. Вторым пунктом в 
документе уточнялось, что со-
хранность перил будет уточне-
на проектом реставрации.

Другими словами, департа-
мент признал, что сохранить 
дубовую облицовку проекти-
ровщики обязаны, но сдела-
ют ли они это, остается под 
большим вопросом. Теперь 

вопросы отпали: выбирая 
между историческими пери-
лами и удобством пассажиров, 
каждый день вынужденных 
толкаться в огромной пробке 
перед турникетами, город вы-
брал последнее.

Вторая неразгаданная за-
гадка «Бауманской» известна 
только тем, для кого метро 
стало вдохновением всей жиз-
ни. Эти люди называют себя 
метрофанатами. Они знают о 
подземном городе больше, чем 
иные специалисты, готовы не 
выходить оттуда на поверх-

ность целыми 
сутками, а неко-
торые даже где-
то достают фир-
менный костюм 
сотрудников ме-
трополитена и 
гордо разъезжа-
ют в нем по всем 
возможным вет-
кам. Владислав 
Голубев - один из 
таких метрофа-

натов. И теперь он волнуется за 
маленькую достопримечатель-
ность «Бауманской», которая 
так и осталась загадкой даже 
для профессиональных исто-
риков.

Она находится около оста-
новки первого вагона в сторо-
ну «Щелковской». На мрамор-
ной стене вручную вырезана 
надпись «14.11.1946-15.12.1954». 
«Ее несколько раз пытались 
закрасить, но она все время 
появлялась вновь. Никто не 

может сказать, как это про-
исходит», - рассказывает Вла-
дислав. Мистика? «Да, - под-
тверждает он, - в метро много 
необычного».

Мозаика ценой жизни
Недовольство происхо-

дящими изменениями у зна-
токов старины возникает с 
завидной периодичностью. 
Они знают: чтобы испортить 
станцию, не нужно менять 
весь ее интерьер.

«Даже неправильно по-
ставленное освещение может 
сильно поменять станцию», 
- рассказывает Владислав 
Голубев и приводит множе-
ство примеров, когда замена 
обыкновенных лампочек на 
энергосберегающие просто 
убивала весь интерьер. Сре-
ди пострадавших станция 
«Алексеевская». Когда-то 
она отличалась мягким све-
том, который обеспечивали 
люстры, закрытые специаль-
ным стеклом. На платформах 
освещение было слегка при-
глушенное, центральный зал 
обволакивался очень тонким 
белым светом. А потом по-
ставили новое оборудование, 
и «Алексеевская» стала по-
хожа на больничную палату. 
И так везде.

Роскошная станция «Ком-
сомольская» когда-то была 
оранжевой - такой эффект 
давало точно выверенное ос-
вещение, помноженное на яр-

кие мозаики и фрески. Теперь 
от оранжевого освещения не 
осталось даже воспоминаний. 
Кстати, «Бауманская» еще в 
1950-е освещалась кремовым 
светом, а это очень гармони-
ровало с коричневыми колон-
нами и завитушками пилонов. 
Что будет здесь через год, 
пока никто не знает.

В свое время на уникаль-
ной «Маяковской» при строи-
тельстве станционного затво-
ра был уничтожен витраж по 
эскизу Александра Дейнеки, 
поэтому в овальных нишах, 
которые украшают сейчас 
центральный зал, осталось 
всего 35 уникальных панно.

Сделать копию, казалось, 
нетрудно. Но не смогли: еще 
в 1930-е над этими картинами 
работал знаменитый мастер 
Владимир Фролов. Он создал 
красочный советский мир с 
молодыми улыбающимися 
физкультурниками, счастли-
выми школьниками, красиво 
парящими самолетами. Вот 
именно витраж с самолетами 
и был разбит.

Последнюю свою работу 
Фролов делал в блокадном 
Ленинграде. В городе мозаист 
остался один - молодые уче-
ники ушли на фронт, старики 
умирали от голода. В жуткий 
холод в помещении с выбиты-
ми стеклами мастер собирал 
свое последнее творение. Он 
успел даже упаковать огром-
ное панно в несколько ящиков. 
Уехать в эвакуацию Фролов не 

смог, тогда погибли бы мастер-
ская и почти готовые работы 
для станций метро, о которых 
он так мечтал.

Последнюю мозаику вывез-
ли по Ладоге на одном из кораб-
лей. Она чудом не затонула во 
время обстрелов, да и вообще 
случайно попала на борт. Один 
матрос рассказал потом, как 
это было: судно уже отплыва-
ло, когда подъехал автомобиль, 
из которого вышли какой-то 
офицер и пожилой мужчина. 
Он буквально умолял капитана 
вывезти из блокадного Ленин-
града ящики с панно для мо-
сковского метро. Говорил, что, 
скорее всего, больше не успеет 
сделать ни одной работы, что 
эта мозаика последняя в его 
жизни. Капитан согласился 
помочь. А на следующий день 
художник умер. Это было в ян-
варе 1942 года.

Эта мозаика была предна-
значена для «Маяковской», но 
в итоге попала на «Павелец-
кую». Сейчас там ее нет. Знато-
ки говорят - это тоже резуль-
тат реставрации.

Как народ 
на «Курскую» 
Ленина вернул

Но самые отчаянные стра-
сти вокруг метро кипели в 
2009 году, когда после ремонта 
открылась «Курская-Кольце-
вая». Перед удивленной публи-
кой на мраморе в вестибюле 
появились строчки из гимна 
СССР 1944 года. «Нас вырас-
тил Сталин - на верность на-
роду, на труд и на подвиги 
нас вдохновил!» - сообщала 
надпись огромными позоло-
ченными буквами. Но четве-
ростишия о том, что «Ленин 
великий нам путь озарил», ко-
торое тоже присутствовало в 
гимне, на «Киевской» почему-
то не оказалось. И тогда слу-
чился настоящий обществен-
ный бунт. 

Тогдашний начальник ме-
трополитена Дмитрий Гаев 
упорно держал оборону. Пере-
пугавшийся департамент куль-
турного наследия заявил, что 
вопреки правилам проектная 
документация с ним не согла-
совывалась. Претензия по это-
му поводу из мэрии отправи-
лась в метрополитен. Только 
после этого оборона Гаева рух-
нула, строчки про Ленина вер-
нули за одну ночь, а главный 
архитектор Москвы Алек-
сандр Кузьмин предложил по-
ставить на место и памятник 
вождю, «чтобы воссоздать это 
так, как было у художника».

Наталья Пуртова

МЕТРОСТРАСТИ

СТАНЦИИ 
МЕТРО ТЕРЯЮТ 
ИСТОРИЧЕСКИЙ 
ВИД И КРАСОТУ 
ИЗЗА БУТА
ФОРСКОЙ РЕ
КОНСТРУКЦИИ.

«МУЖСКОЕ ЗДОРОВЬЕ БЕЗ ОПЕРАЦИИ»

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

В 2014 году была представлена одна из но-
вейших разработок биомедицины - бесконтакт-
ный аппарат низкоэнергетического резонанс-
ного воздействия “Биомедис УРО”.

О результатах лечения аппаратом “Биомедис УРО” 
в отделениях урологии и андрологии рассказывает 
врач-андролог:

- Когда мы взялись за проведение клинических 
испытаний аппарата “Биомедис УРО”, конечно же 
ожидали неплохих результатов, но то, что мы полу-
чили, просто поразительно!

- Какие же вы получили результаты?
- Ну, во-первых, необходимо развеять миф о том, что 

хронический простатит не лечится. По данным клини-
ческих испытаний прибора “Биомедис УРО”, которые 
были представлены на конференции “Здоровье мужчи-
ны”, из всех пациентов, проходящих лечение, выздо-
ровление при хроническом простатите составило 95%.

Также мы получили очень хорошие результаты при 
таких недугах, как эректильная дисфункция, раннее 
семяизвержение, половое бессилие, и других сек-
суальных нарушениях. Доброкачественная опухоль 

предстательной железы, или аденома. Придуманы 
сотни лекарств, и чего только нет! Мужчины прини-
мают их годами, но получают временное облегчение. 
Просвет мочеиспускательного канала увеличивается, 
становится легче помочиться. А потом, когда мужчина 
делает УЗИ, обнаруживается гигантская предста-
тельная железа. Там уже 3-я стадия аденомы про-
статы. И тогда о чем встает вопрос? Об операции! 
Но вы понимаете, операция есть операция! Это же 
калечащее дело. А что такое предстательная же-
леза? Как ее когда-то назвали французы, это “второе 
сердце мужчины”. Ну как сердце убрать? Т.е. мужчина 
уже несостоятелен как мужчина. Редко, когда мужчина 
имеет возможность продолжать вести половую жизнь. 
А при лечении прибором “Биомедис УРО” уже за 
3 курса железу можно восстановить практически 
до нормы, т.е. такой, какой она была до заболевания. 
По данным клинических испытаний, выздоровление 
мужчин с диагнозом “доброкачественная гиперплазия 
предстательной железы (ДГПЖ)” - свыше 90%. При-
бор “Биомедис УРО” со своей поверхности создает 
низкоэнергетическое излучение нужной частоты. Это 

поле проходит через организм человека, вызывая ре-
зонанс в вышедших из строя больных органах и систе-
мах. Т.е. прибор, как камертон, настраивает орган на 
нужный лад - здоровое звучание.

Прибор “Биомедис УРО” совершил такой же 
прорыв в лечении урологических и андрологиче-
ских заболеваний, как когда-то открытие пеницил-
лина. На сегодня “Биомедис УРО” - эффективное 
лечение множества мужских заболеваний.

Понимаете, теперь, когда есть аппарат
“Биомедис УРО”, у мужчин есть возможность 
действительно вылечиться, не калечить себя!

И жить прекрасно, ночью по туалетам не бегать,
а заниматься сексом и в 80, и в 90 лет.

Для использования прибора в домашних условиях
не требуется специальная подготовка.

Вашу проблему нужно и можно решить
прямо сейчас. Позвоните нам:

8(800)555-51-02
(звонок бесплатный)

8(499)703-38-54
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Сохранится ли «Бауманская» 
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- Принят антикризисный план правитель-
ства. А у вас лично есть свой «алгоритм» спа-
сения страны, вывода ее из кризиса?

Журавлев Алексей Александрович:
- Россия должна перейти на мобилизационную 

экономику. Я в этом убежден, потому что та эконо-
мика, которая предлагается сейчас, - это полная 
утопия.

Мы должны развивать собственное производ-
ство, развивать собственную станочную базу, от-
ходить от сырьевой экономики.

Федоров Евгений Алексеевич, действитель-
ный государственный советник РФ:

- У нас весь мир делится на две экономические 
группы: группа развитых стран и развивающихся, 
то есть недоразвитых. Мы относимся ко второй 
группе. Выход из кризиса - перейти в первую груп-
пу. А первое и второе отличаются одним пунктом - 
процентными ставками. То есть вот я держу в руках 
ключевые ставки центральных банков мира. Смо-
трим: Европа. Ставка - 0,05%, инфляция - 0,02%. 
Напоминаю, 0,05% (в России ставка 15%) - это в 
300 раз меньше. В 300!!! Япония - 0,1%. Инфляция 
- 2,2%;  США - 0,25%, инфляция - 1,3%. Стран с низ-
кими процентными ставками - 40. У всех нулевые, 
близкие к нулю инфляции, и у  них у всех нацио-
нальная валюта является источником инвестиций. 
Наше предложение из одного пункта: сделать так, 
как в 40 странах, то есть ставки, близкие к нулю.

Это единственный способ запустить нацио-
нально-экономический мотор. 

- Не вредна ли «успокоительная» тактика 
властей?

Журавлев А.А.: С народом надо быть честным. 
Надо сказать: «Ребята, если мы сейчас не преодо-
леем это за такие-то годы, то нас сомнут». Но тогда 
надо самому вести себя честно, а когда у тебя там 
бабло на Западе, которое надо сохранить, и много 
всего такого прочего, то, конечно, не очень хочется 
10 лет напрягаться вместе с народом, пусть народ 
напрягается. Я имею в виду олигархов.

Федоров Е.А.: В антикризисном плане 60 пун-
ктов. Там нет ни одного антикризисного пункта. 
План утешительного характера. Кудрин правильно 
сказал: «План обезболивания». Надо быть честнее. 
Мы понимаем, что уровень жизни грохнется жесто-
ким образом. То есть откуда будет облегчение, на-
пример в 2016 году, если пациент умрет в 2015-м?
Вранье снижает возможность сопротивления. Ан-
тикризисный план - это не план правительства дол-
жен быть. Это должен быть антикризисный план, в 
котором первую скрипку должна играть банковская 
система. Вот сейчас в Европе решили, что у них 
небольшой кризис. Что они делают? Они печата-
ют деньги и дают банкам в кредит для экономики. 
То есть если бы мы так делали, мы бы должны не 
миллиард брать из бюджета и давать в бизнес, как 
сейчас. А мы должны из ЦБ взять миллиард, а луч-
ше 20, а лучше 40 и дать в бизнес, как Европа, Аме-
рика, Япония и остальные.  Почему мы не делаем 
так, как  делают все? Потому что политически мы не 
имеем суверенитета для таких решений.

- Кто, по-вашему, «архитектор» экономиче-
ских бед России?

Журавлев А.А.: Мы можем говорить о раз-
ной «архитектуре» кризиса. Кто виноват? Всегда 
можно говорить о том, что хорошо, что виновата 
«внешняя» сила, плохие американцы замыслили 
что-то против нас и действуют (что абсолютная 
правда), потому что, как мы понимаем,  у них 110% 
долга (если сравнить, то у нас - 10%) от ВВП. По-
этому развал экономической ситуации и завла-
дение экономическими ресурсами, конечно, -  их 
важная и перспективная задача, к выполнению ко-
торой они будут идти независимо ни от чего.

Федоров Е.А.: «Архитектор» всей экономиче-
ской беды у нас - МВФ (Международный валютный 
фонд). Я не случайно сказал, что конкретный пункт 
- главный. Это процентные ставки. Глава государ-
ства в трех посланиях говорит: «Снижайте ставки». 
ЦБ не снижает, а повышает ставки. Вопрос: «Что, 
в ЦБ такие умные люди, что они пошли наперекор 
президенту? Нет. Они просто получили команду 
МВФ. То есть МВФ в сентябрьском указании пря-
мо сказал: «Ставки надо повышать». То есть он 
весь план расписал, и ЦБ действует по этому пла-
ну. Вопрос: «Почему ЦБ выполняет решение МВФ, 
но не выполняет решение главы государства? Вот 
вам ответ. Ответ - в политике. Постановление пле-
нума Верховного суда РФ от 10 октября 2003 года 
№5. В Конституции есть такая норма - норма меж-
дународного права. Верховный суд говорит: «Эти 
нормы должны быть обеспечены правосудием», то 
есть сажают в тюрьму, если не выполнять нормы.

Беседовала  Елена Половцева

- Михаил, сравнение экономик 
России и США не в нашу пользу. К 
примеру, налоговая система США 
явно более прогрессивна. Может 
ли их налоговая система рабо-
тать на нашей почве?

- Брать пример можно с разных 
стран; скажем, в Европе и налого-
вая, и в целом правовая система в 
корне отличается от англосаксон-
ской. США построены в интересах 
бизнеса. Там даже в ценники в мага-
зинах не включают местные налоги, 
ориентируясь на удобство продавца, 
а не покупателя. Американская нало-
говая система наиболее стимулирует 
предпринимательство: сосредоточе-
ние налогового пресса на людях, а 
не на бизнесе делает выгодным для 
богатых инвестировать свои сверхдо-
ходы, а не тратить их на личные при-
чуды. Наша же налоговая система 
создана либеральными реформато-
рами в противоположных целях: чем 
вы богаче, тем ниже налоги. В ито-
ге богатым невыгодно вкладывать 
заработанное в производство, ведь 
прибыль облагается налогами силь-
нее личных сверхдоходов. Либералы 
гордятся «плоской» шкалой ставки 
подоходного налога, которая во всем 
мире, кроме России, есть еще букваль-
но в одной-двух дышащих на ладан 
странах. С учетом же обязательных 
социальных платежей и налоговых 
возможностей Россия превращена в 
«налоговый рай» для богатых и «на-
логовый ад» для остальных.

Американская и в целом западная 
система налогообложения стимули-
рует производство, а наша - непро-
изводительное потребление сверх-
богатых.

- Кредитная политика двух 
стран тоже различна. Почему в 
США кредиты доступны, а у нас, 
к примеру, малый бизнес с трудом 
может добиться кредитования в 
банке? 

- США действенно защищают 
собственность, ограничивают про-
извол монополий, в том числе в 
кредитной сфере, и отвечают на 
кризисы массированным стимули-
рованием экономики, предоставляя 
ей дешевые деньги. Российские вла-
сти считают, что государство долж-
но служить не народу, а глобальному 
бизнесу, которому не нужна защита 
«туземной» собственности (так как 
тогда ее нельзя будет при необхо-
димости забрать) и тем более огра-
ничение произвола монополий (так 
как он сам занимает монопольное 
положение на рынках осваиваемых 
им стран). Тем более стране, считает 

власть, не нужен дешевый кредит в 
стране-колонии: тогда он не будет 
единственным источником дешевых 
денег, и это ослабит его власть над 
этой страной. Кроме того, дешевый 
кредит может создать предприятия, 
которые станут его конкурентами. 
А зачем нам это надо? Поэтому 
наши реформаторы поднимают вну-
тренний кредит через все факторы, 
влияющие на его рыночную став-
ку: незащищенность собственности, 
произвол банковских монополистов, 
высокую ставку Банка России.

- Кстати, а почему снижение 
ключевой ставки ЦБ не повлияло 
на процент по кредитам?

- Мне не известны разумные люди, 
которые на это надеялись. Снижение 
было совершенно незначительным 
и носило характер демонстративной 
и ничего на самом деле не значащей 
подачки. При нынешней запрети-
тельной дороговизне кредита коле-
бания ставки в два процентных пун-
кта ничего не решают. Но главное 
- руководство Банка России полно-
стью уничтожило доверие к себе и 
правительству, а без этого никакой, 
даже дешевый, кредит в реальный 
сектор не пойдет.

- В антикризис-
ном плане, приня-
том правитель-
ством России, 
ничего не сказано 
о том, как ре-
шить кредитные 
проблемы населе-
ния, или о налого-
вых послаблениях. 
Какова страте-
гия руководства 
страны? Поче-
му малый и средний бизнес так и 
остается под давлением?

- Не стал бы называть этот раз-
розненный набор отдельных мер 
«планом». Стратегии у власти нет: 
просто обслуживаются интересы 
глобального бизнеса и произносят-
ся стандартные реформаторские 
мантры, игнорируя общество, его 
мнения и интересы. Единственная 
действенная стратегия выхода из 
кризиса, подобного современному 
российскому, - комплексное стиму-
лирование деловой активности в 
первую очередь модернизацией ин-
фраструктуры. Но в антикризисном 
«плане» правительства этого нет: 
напротив, новые инвестиционные 
проекты замораживаются, а ранее 
одобренные могут урезаться (ис-
ключение сделано лишь для инве-
стиций в Крым). В целом же вместо 

стимулирования деловой активно-
сти она подавляется властью. Подав-
ление экономики сейчас является 
неотъемлемой частью политики 
либеральных властей страны еще и 
потому, на мой взгляд, что какая-то 
их часть планирует просто довести 
россиян до отчаяния и саморазру-
шительного протеста. Это может 
уничтожить Россию, а тогда наши 
ресурсы перейдут в свободное поль-
зование глобального бизнеса. 

- Опять же, если сравнивать 
позицию правительства с дей-
ствиями американских властей, 
с принимаемыми там законами, в 
чем отличие? 

- Как решаются подобные про-
блемы в США, мы видели на приме-
ре пережитых ими многочисленных 
и разнообразных кризисов. Прежде 
всего процентная ставка была бы, 
как педаль газа, «вдавлена в пол» 
- для стимулирования экономиче-
ского развития. Чтобы не допустить 
массовых спекуляций и сконцентри-
ровать средства на реальном секто-
ре и создании рабочих мест, инве-
стиционные деньги были бы жестко 
отделены от спекулятивных. В усло-
виях Великой депрессии для этого 
был принят закон Гласса - Стигала, 
отделивший спекулятивные (в аме-
риканской практике - «инвестици-
онные») банки от обычных коммер-
ческих, кредитующих население и 
реальный сектор и не имеющих по-
этому права работать на фондовом 
и иных спекулятивных рынках.

В нынешних условиях могли 
быть приняты и другие меры (ска-
жем, ограничение доли инвестиций 
в валюту и ценные бумаги в общих 
активах банка, подобные введенным 
в Японии). Важно, что на соответ-
ствующем российскому уровне зре-
лости финансовой системы деньги 
реального сектора и спекулятивных 
рынков жестко разделялись во всех 
странах, впоследствии ставших раз-
витыми. Собственно, поэтому они и 
смогли развиться.

Как и в кризис конца 2008 г., руко-
водство США приняло бы деталь-
ный план стимулирования конкрет-
ных проектов реального сектора 

для создания новых 
рабочих мест и по-
вышения эффек-
тивности эконо-
мики, и какие-то 
из этих проектов 
наверняка стали 
бы прорывными 
в национальных 
масштабах. Не сто-
ит забывать, что в 
2008 г. стимулиро-
вание сланцевых 

технологий, обернувшееся потряс-
шей мир сланцевой революцией, 
шло через запятую в списке стиму-
лирования иных технологий и про-
изводств, вплоть до производства 
игрушечных луков. Но в первую 
очередь американское государство 
стимулировало бы комплексную 
модернизацию энергетической, 
транспортной и коммунальной ин-
фраструктуры: это дает максималь-
ный эффект, а с другой стороны 
- в силу непосильности для бизнеса 
(ибо инвестирует один, а результат 
достается всем) является единствен-
ной сферой, в которой государство 
гарантировано от недобросовест-
ной конкуренции с бизнесом. Это 
азбука экономики, но лишь для тех, 
кто стремится развить свою страну.

Беседовала 
Марина Константинова

АНТИКРИЗИСНЫЙ ПЛАН 
ИЛИ ЛАТАНИЕ ДЫР?

Справится ли 
антикризисный план 
российского правительства 
с ситуацией в стране 
и почему Россия упорно 
не хочет перенимать опыт 
экономики США - 
об этом мы спросили 
директора Института 
проблем глобализации, 
экономиста 
и политолога 
Михаила ДЕЛЯГИНА.

«Единственная действен-
ная стратегия выхода из 
кризиса - комплексное 
стимулирование дело-
вой активности в первую 
очередь модернизацией 
инфраструктуры». 
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Столичное правительство 
рассчитывает развивать этот 
город именно как научный 
центр.

Суть этого предприятия за-
ключается в том, чтобы пре-
доставить современным ин-
новационным предприятиям 
максимально комфортные ус-
ловия для развития. 

«Новый статус позволит раз-
мещенным здесь компаниям 
получить значительные льготы 
для развития своих проектов. В 
первую очередь вводятся весо-
мые налоговые послабления. В 
частности, для резидентов Тро-
ицкого технопарка устанавли-

ваются пониженные ставки на-
лога на прибыль и земельный 
участок. А от уплаты налога на 
имущество компании и вовсе 
освобождаются на десять лет», - 
объяснил Сергей Собянин.

На территории технопарка 
сейчас размещаются 10 ком-
паний и 42 стартапа. Большая 
часть из них работает в сфере 
нанотехнологий, используе-
мых в медицине, промышлен-
ности и приборостроении.

Сергею Собянину показа-
ли прибор, который способен 
упростить неприятную про-
цедуру сдачи крови на анализ. 
Он напоминает крошечную 

швейную машинку и легко по-
мещается на письменном столе. 
Никаких иголок - их заменяет 
лазер. Правда, в присутствии 
мэра инженеры не стали зани-
маться членовредительством, а 
использовали плотную картон-
ку. Лазер выстрелил молние-
носно и легко пробил картонку 
насквозь. Быстро, стерильно, 
должно быть, безболезненно. 

На мэра новинка произвела 
сильное впечатление. 

Между тем на открытии тех-
нопарка речь шла о том, что 
налоговых льгот инновацион-
ным предприятиям недостаточ-
но для возвращения Троицку 
прежнего статуса научного цен-
тра. Можно построить множе-
ство аналогичных площадок, но 
работать там будет некому. Зна-
чит, нужны свои специалисты. 

Руководитель департамен-
та науки, промышленной по-
литики и предприниматель-
ства столицы Олег Бочаров 
предложил организовывать в 
троицких школах специаль-
ные классы, где бы одаренные 
дети могли постигать основы 
инженерного дела. Таким об-
разом, технические кадры в 
городе предполагается гото-
вить со школьной скамьи. И 
тогда, может быть, через пару 
десятков лет, в Троицке опять 
появятся профессора и ака-
демики, а на улицах все будут 
обсуждать последние техниче-
ские новинки.

Наталья Пуртова

В СТОЛИЦЕ ПОЯВИЛСЯ 
ЕЩЕ ОДИН ТЕХНОПАРК
В Москве стало одним технопарком больше. 
Об этом объявил мэр Москвы Сергей Собянин, 
побывавший на новой научно-производственной 
площадке в Троицке.

В ближайшее время 
даже самые простые препа-
раты могут стать доступны-

ми только обеспеченным 
горожанам, и часто винова-

ты в этом сами продавцы.

Хотя дефицита на аптеч-
ных полках пока не наблю-
дается, цены значительно 
выросли.

Незаконная накрутка на 
жизненно необходимые пре-
параты может составить от 
нескольких рублей до не-
скольких сотен рублей - в 
зависимости от того, к какой 
ценовой категории относит-
ся лекарство.

Какой будет начальная 
цена препарата, решает 
Федеральная служба по та-
рифам совместно с Мин-
здравом. После того как ле-
карство прошло процедуру 
государственной регистра-
ции, эксперты определяют 
его стоимость. При этом 
оценка импортных и отече-
ственных препаратов прин-
ципиально разная.

Стоимость импортных ле-
карств определяется на осно-
ве анализа средних цен в 21 
стране, где оно применяется. 
А вот как формируется стои-
мость отечественных препа-
ратов, никто толком сказать 
не может. Многие эксперты 
считают, что эти цифры бе-
рутся на основе договорен-
ностей с производителем.

Медикамент выходит на 
рынок, и к государственной 
цене компания-дистрибью-
тор прибавляет свои 15%. Все 
остальное накручивает апте-
ка. Чаще всего разница между 
ценой у производителя и це-
ной в аптеке достигает 40%.

Окончательная стоимость 
лекарств регулируется в за-
висимости от ценовой груп-
пы. Но на медикаменты, за 
которые просят меньше 50 
рублей, допустима рознич-
ная наценка не более 32%, на 
лекарственные средства сто-
имостью от 50 до 500 рублей 
- не более 28%, а на препара-
ты, за которые придется от-
дать больше 500 рублей, на-
ценка не должна превышать 
15%. Вот именно это прави-
ло и нарушают практически 
все аптечные сети.

В начале февраля про-
курор столицы Сергей Ку-
денеев сообщил о том, что 
цены в столице на самые 
важные лекарства действи-
тельно завышают. К тому 
же аптеки повсеместно пы-
таются продать просрочен-
ный товар. За время про-
курорской проверки было 
выявлено 515 нарушений 
и возбуждено 174 админи-
стративных дела. 

В отчетах столичной про-
куратуры среди нарушителей 
значатся практически все из-
вестные сетевые аптеки. 

Наталья Владимирова

КТО ВИНОВАТ 
В НЕДОСТУПНОСТИ 
ЛЕКАРСТВ?
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За три пачки масла -
в полицию

Жуткая история произошла в про-
дуктовой империи Сергея Галицкого. В 
магазине «Магнит», что в Кронштадте, 
охрана задержала у кассы 81-летнюю 
блокадницу Раузу Галимову, обвинив ее 
в краже трех пачек сливочного масла. 
Пенсионерку доставили в отделение 
полиции, где ей стало плохо. Прибыв-
шие врачи скорой помощи не смогли ей 
помочь. Бабушка скончалась от острой 
сердечной недостаточности.

И теперь общественность сошлась во 
мнении, что во всем виноват Галицкий.

Люди в интернете сходят с ума. Но 
есть повод рассказать о том, кто такой  
Сергей Галицкий, человек из журнала 
Forbes «200 богатейших бизнесменов 
России» с состоянием 8,2 млрд долларов 
США.

«Придурком я никогда
не был»

Сергей родился 14 августа 1967 года 
в поселке Лазаревское Краснодарско-
го края. В детстве увлекался футбо-
лом, но в 14 лет понял, что больших 
успехов не добьется.

...Зато в седьмом классе он увлек-
ся шахматами, а через два года стал 
кандидатом в мастера спорта и чемпи-
оном Сочи. Как признавался, именно 
шахматы помогли ему научиться ло-
гическому мышлению.

«А еще отец заставлял трудиться. Он 
был обычным человеком, но обладал 
огромным трудолюбием. Я таких лю-
дей в жизни мало видел. Как все при-
морские мальчики, я собирал фундук, 
сдавал его. Жили люди тогда тяжело. 
В седьмом классе я работал грузчиком. 
Каждый год летом разгружали пепси-
колу. В школе не был ботаником. Но и 
придурком тоже. Учился без троек».

Служба в армии, демобилизация. 
Поступление в Кубанский государ-
ственный университет по специаль-
ности «финансы и кредит». Уже на 
втором курсе начал работать в ком-
мерческом банке Краснодара. И ведь 
никто не знал, что из Сергея получит-
ся выдающийся бизнесмен. Хозяин 
того банка узнал, что у него был та-
кой работник, лишь прочитав его ин-
тервью в финансовом журнале.

Взять фамилию жены
Настоящая фамилия нашего героя 

- Арутюнян. Сергей Николаевич сме-

нил ее, когда женился на Виктории 
Галицкой. На этом настоял отец не-
весты, заявив, что ни его дочь, ни его 
внуки никогда не будут носить армян-
скую фамилию.

Вообще Сергей встретил свою жену 
в университете, они учились на парал-
лельных курсах. Девушка хотела стать 
бухгалтером. Сейчас у них дочь Полина 
(1995 г.р.). 

Еще на третьем курсе Сергей напи-
сал статью на тему ликвидности и от-
правил ее в журнал «Финансы и кредит». 
Фактура и аргументация получились 
очень профессиональными, и матери-
ал опубликовали. Банковские структу-
ры родной Кубани были впечатлены, 
и студента Арутюняна пригласили на 
собеседование в один из коммерческих 
банков. И вот представьте, парень под-
рабатывал грузчиком, а тут сразу стал 
заместителем управляющего.

Но и это не все! Уже окончив уни-
верситет, Сергей написал заявление 
об уходе по собственному желанию. 
Его не устроили перспективы разви-
тия банка, который он позднее срав-
нил с «мелкой меняльной конторой».

Нет, душа требовала размаха.

Все началось с парфюмерии
Сначала он взял кредит 30 тысяч дол-

ларов США, купил на все деньги про-
дукцию Johnson & Johnson и распродал 
мелким оптом. Потом вместе с тремя 
однокурсниками создал свою фирму, 
названную «Трансазия». На рынок по-
ставлялся дефицит - товары бытовой 
химии, косметика, парфюмерия. Сна-
чала получалось не все: «Мы баланси-
ровали между небольшой прибылью и 
настоящей пропастью». Но через  пол-
года зарубежные поставщики начали 
делать ставку на молодых партнеров. 
Например, Procter & Gamble дал право 
стать своим основным дистрибьютором 
в Южном регионе.

Позже Сергей переключился на 
другой бизнес - продовольствие. Кри-
зис или благодатное время, а кушать 
людям хочется всегда.

Первый магазин сети «Магнит» 
был открыт в Краснодаре в 1998 году. 
С расчетливостью шахматиста он раз-
вивал сеть, избегая большого риска. А 
теперь у «Магнита» - 5500 торговых 
точек и более ста гипермаркетов по 
всей стране. Также Галицкий приобрел 
гостиницу в Краснодаре, рекламное 
агентство, создал еще какие-то проек-
ты. Большую прибыль они не прино-
сят, и это Сергей считает своим хобби.

Но есть настоящая страсть. Это 
футбол.

«Моя цель - обыграть 
газовую трубу»

Галицкому принадлежит клуб «Крас-
нодар», который сейчас идет на четвер-
том месте в российской премьер-лиге и 
играет в еврокубках. За эту команду вы-
ступает лучший диспетчер страны - Ро-
ман Широков. А еще Сергей ведет твит-
тер, у которого 82 тысячи подписчиков, 
и своими короткими сообщениями он 
нередко взрывает спортивный мир.

«Я не буду принимать участие в до-
говорных матчах. Но если подкупят, 
допустим, вратаря, с чего это я должен 
уходить из клуба? Это же бред. Тема 
раздута. Журналистам нужны сканда-
лы. Я думаю, 95% матчей в премьер-
лиге играются честно».

«Моя цель - обыграть газовую тру-
бу». Знаете, если я так и говорил, это 
было неуважительно по отношению 
к «Зениту». В запале мог ляпнуть. Но 
смысл в том, что обыграть сильного 
соперника - это и есть спорт. У «Зени-
та» пока не выигрывали, но у «Спар-
така» - уже пару раз».

«Сейчас думаю о построении схе-
мы, чтобы после моей смерти могло 
идти финансирование команды. Что-
бы клуб не разворовывался. Есть ме-
ханизмы, которые позволяют иметь 
большие депозиты».

«Феррари» - отвратительная 
машина»

- Какой футболист сильнее - Широ-
ков или Фабрегас?

- Вы ждете от меня ответ: Широков. Я 
так и скажу. Должен же я эпатировать.

В этом - весь Галицкий.
Или вот диалог.
- Мечта простых людей о яхте, о са-

молете... Но по земле ходить лучше, 
чем сидеть на яхте. Во-первых, там 
влажность высокая. Во-вторых, Сре-
диземное море соленое.

- А есть у вас «феррари»?
- Господи, ну был у меня «феррари». 

Пять лет назад купил, надо продать. 
За руль ее уже два года не садился. 
Отвратительная машина - очень жест-
кая, ездить на ней тяжело.

- Случайно купили?
- Почему? Это был осмысленный 

шаг. Я попробовал и понял - не мое. 
...В чем уникальность Галицкого? 

В том, что свой капитал он сколотил 
не на сырьевых ресурсах. Он не дру-
жил в детстве с высшим руководством 
страны. У него нет богатого папы, ко-
торый поставил бы на нужный пост 
и дал стартовый вагон денег. Он - не 
чиновник, который перешел в госком-
панию с зарплатой 50 миллионов дол-
ларов в год.

Галицкий всего добился сам - своим 
трудом и головой.

А сейчас его травят в интернете.
Вот как на скандал отреагировал 

сам Галицкий:
«У нас есть правило - если кто-то 

что-то украл, мы вызываем милицию. 
Директор магазина действовал стро-
го по инструкции. Милиция приехала 
и забрала бабушку. Но в данном слу-
чае не стоило так поступать с жен-
щиной, пережившей блокаду. Совсем 
пожилая, можно было обойтись без 
милиции».

И ведь правильно сказал телеве-
дущий Владимир Соловьев: «Люди 
устраивают обструкцию Сергею Га-
лицкому вместо того, чтобы поду-
мать, как помогать несчастным ста-
рушкам».

СЕРГЕЙ ГАЛИЦКИЙ:
человек-магнит

Материал подготовил Степан Строев

Известный олигарх
и фанат футбола Сергей 
Галицкий на днях попал
в историю, когда
в одном из его магазинов 
«Магнит» обслуживающий 
персонал некорректно 
обошелся с 81-летней 
посетительницей. 
Россию потрясла эта 
ситуация. Но неправильно 
представлять Галицкого
в темном свете.
Если бы у нас все 
бизнесмены были
такими, мы бы сейчас 
жили совсем
в другой стране.

10 самых ярких цитат 
Сергея Галицкого

1. Зачем вообще диверсифи-
цировать бизнес? Если у тебя хо-
роший удар справа, какой смысл 
переключаться на другие удары? 
Бей справа, раз дают возмож-
ность! Это я к тому, что у нас не-
вероятные возможности для от-
крытия новых магазинов. Зачем 
нам еще что-то придумывать?

2. Коммерсант не должен бо-
яться. Это как в футболе: если 
при счете 1:0 ты начинаешь 
играть на удержание счета, ты 
точно получишь. Ты не должен 
просыпаться со страхом поте-
рять бизнес.

3. Россия - специфически 
устроенная страна. Есть гор-
стка предпринимателей, кото-
рые испортили саму репутацию 
бизнеса. Это бандиты, у кото-
рых была возможность догова-
риваться с властью и пилить со-
ветские активы. Теперь народ в 
бизнесменах видит воров, не-
годяев, подонков. И это оскор-
бляет меня, работающего семь 
дней в неделю.

4. Если руководитель много 
работает, подчиненные будут ра-
ботать так же.

5. Нет ни одной идеальной 
страны для бизнеса. Там, где 
хорошие условия, - нет возмож-
ностей. Там, где много возмож-
ностей, - с условиями проблема. 
Это нормально, так не бывает, 
чтобы было все везде велико-
лепно.

6. Мне нравится зарабатывать 
деньги. Во-первых, я - мужчина. 
Я должен зарабатывать. Не кому-
то должен, а природа меня таким 
создала. Второе - каждому нра-
вится заниматься тем, что у него 
получается. Третье - у меня есть 
какие-то цели. Например, иметь 
лучшую в России детскую фут-
больную школу.

7. В политику я никогда не по-
лезу по одной простой причине 
- я уязвим. У меня есть собствен-
ность. Только когда у тебя деньги 
на швейцарском счете, о кото-
ром никто не знает, можно выхо-
дить и чесать языком.

8. Если я требую от работни-
ков много работать, я сам много 
работаю. Но если я занимаюсь 
йогой, своих работников застав-
лять заниматься йогой - безоб-
разие.

9. Я не считаю, что должен 
быть какой-то график - пять дней 
работаешь, потом отдыхаешь. 
Отдыхать надо, когда ты устал. 
Если я устал, то могу и в рабочий 
день отдохнуть. Не важно, суббо-
та это или вторник.

10. Я практически ничего не 
читаю. В школе много читал. Что 
вы хотите вычитать из книги? 
Успех других людей? Зачем? Я 
против бизнес-школ. Это отвра-
тительно. Они порождают брой-
леров, стандартизированных 
людей с одинаковым мышле-
нием. Нет-нет, средняя, высшая 
школа, а потом - познание мира. 
Что может быть более интерес-
ной книгой, чем живая жизнь?
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Недавно правительство ут-
вердило первый в новом году 
документ - концепцию Феде-
ральной целевой программы 
развития образования на 2016-
2020 годы. Ее основная цель - 
«обеспечение условий эффек-
тивного развития российского 
образования. Целевую про-
грамму намечено осуществить 
в два этапа - 2016-2017 годы и 
2018-2020 годы, - именно ны-
нешний год покажет, кто во-
обще будет в ней участвовать. 
До финиша дойдут не многие: 
к 2020 г. предусматривается за-
крытие до 40% вузов и до 80% 
филиалов высших учебных 
заведений, а это значит, что от 
969 государственных и негосу-
дарственных институтов оста-
нется примерно 387, а от почти 
1482 филиалов - порядка 296.

Чистка рядов
Работа по оптимизации (ино-

гда ее называют инвентариза-
цией) началась 
уже в прошлом 
году. Тогда из ре-
естра исчезли 50 
негосударствен-
ных и 20 государ-
ственных вузов и 
в общей сложно-
сти 278 филиалов. 
Часть попавших 
«под раздачу» 
учреждений не 
прошла проверку 
Рособрнадзора 
на эффектив-
ность, а часть 
была замечена в 
нарушении законодательства. 
Процессу оптимизации также 
поспособствовало снижение 
нагрузки на сеть высших учеб-
ных заведений: если в 2004 г. 
11-классников насчитывалось 
1,4 млн, то в 2014 г. - 710 тыс.

Это только начало «большой 
чистки» - в этом году Рособ-
рнадзор проверит все высшие 
учебные учреждения. Дело 
в том, что с 1 января 2015 г. 
полномочия Рособрнадзора 
существенно расширились. Те-
перь Федеральная служба по 
надзору в сфере образования и 
науки получила право без суда 

приостанавливать действие го-
саккредитации вуза или фили-
ала, если в них были обнаруже-
ны нарушения. Такие поправки 
в Закон «Об образовании» 
были приняты Госдумой в кон-
це прошлого года и подписаны 
президентом 31 декабря.

- Существует огромное ко-
личество псевдовузов, которые 
берут деньги за учебу и выпи-
сывают диплом, не осущест-
вляя никакой образовательной 
деятельности, - говорит депутат 
Госдумы Вячеслав Никонов. 

- Закрыть такие 
вузы до принятия 
закона было до-
статочно сложно. 
Рособрнадзору не-
обходимо было 
дважды выигры-
вать судебные про-
цессы. Поэтому 
необходим был 
инструмент для за-
крытия шарашки-
ных контор.

В развитых 
странах есть элит-
ные и массовые 
вузы. Первые 

известны во всем мире (Ок-
сфорд, Лондонская школа 
экономики, Гейдельбергский 
и Геттингенский университе-
ты, Университет Париж-До-
фин, Монпелье, Гарвард, MIT и 
другие, входящие в сотню рей-
тинга Times Higher Education). 
Все остальные - массовые, и 
они есть в каждой стране, не 
только в России. Но парадокс 
нашей ситуации в том, что мы 
решили, что можно получить 
элитное образование в массо-
вых масштабах. Не получили.

Вузов в России не много, а 
очень много. И уж точно не все 

они готовы давать качествен-
ное образование. Наверное, 
поэтому, по словам директора 
Института образования НИУ 
ВШЭ Исаака Фрумина, «в по-
следние годы отечественное 
высшее образование превра-
тилось из социального лифта 
в норму, к которой стремится 
большинство, без учета соб-
ственных потребностей и спо-
собностей». Мы все сделали 
для того, чтобы в нашей стране 
число некоторых специалистов 
с высшим образованием пре-
вышало потребности рынка 
труда. Юристов, бухгалтеров и 
экономистов сегодня разве что 
штабелями не складываем в 
центрах занятости, а умеющих 
хорошо работать руками и ду-
мать головой ищем как черную 
кошку в черной комнате.

«Белые» против 
«синих»

Поскольку у нас в большин-
стве вузов обучение в основном 
теоретическое, ни бакалавры, 
ни магистры, ни кандидаты 
наук к работе на производ-
стве оказываются не готовы. 
Предприятиям реального сек-
тора экономики нужны не 
столько управленцы - «белые 
воротнички», сколько «синие 
воротнички» - инженеры, ма-

стера и квалифицированные 
рабочие. Они составляют ос-
нову современной экономики, 
поэтому вряд ли кому удастся 
найти предприятие, на котором 
инженеров было бы больше, 
чем рабочих. Взять, к примеру, 
«Объединенную металлурги-
ческую компанию» (ОМК), 
выпускающую в основном 
трубы различного назначения 
и железнодорожные колеса 
для ведущих энергетических, 
транспортных и промышлен-
ных компаний. В составе ОМК 
четыре крупных предприятия, 
расположенных в Нижегород-
ской и Челябинской областях 
и Республике Татарстан, на ко-
торых работают порядка 30 
тыс. человек. Из них рабочие 
составляют 73%, специали-
сты - 18, руководители - 8, про-
чие служащие - 1%. При этом 
лишь 28% работников имеют 
высшее образование. России 
нужны гибкие образователь-
ные системы с акцентом на 
профессиональное обучение, 
при котором большинство пар-
ней и девушек сначала получа-
ли бы профессию, а уже потом 
при желании и необходимости 
продолжали обучение в вузе.

- Современное оборудова-
ние на наших заводах требу-
ет глубоких знаний и высо-
кой квалификации рабочих. 

Дефицит таких кадров - про-
блема номер один для многих 
промышленных предпри-
ятий, - отмечает глава дирек-
ции по связям с обществен-
ностью ОМК Александр 
Кастравец. - Мы стараемся 
снять эту проблему для себя, 
поддерживая училище, тех-
никум и два филиала вузов в 
Выксе. Такая забота обходит-
ся предприятию ежегодно в 
80 млн рублей.

Путь на сближение
В конце января премьер-ми-

нистр Дмитрий Медве-
дев заявил, что «целый 
ряд средних специаль-
ных учебных заведе-
ний должен быть на 
финансировании и про-
сто принадлежать ком-
паниям». Но много ли у 
нас, особенно сейчас, в 
кризис, найдется пред-
приятий, готовых вы-
кладывать миллионы, 
чтобы растить новую 
трудовую смену, чтобы 
в будущем обеспечить 
ее работой? Вопрос от-
крытый, но растить ар-
мию выпускников вуза, 
из которых половина 

не работают по указанной в 
дипломе специальности, - по-
давно путь в никуда.

Еще одна проблема: где бу-
дут работать подготовленные, 
возможно даже, квалифици-
рованные кадры? В 2013-
2014 годах Центр экономики 
непрерывного образования 
Института прикладных эко-
номических исследований 
РАНХиГС проводил исследо-
вание по приоритетным для 
государства направлениям 
подготовки кадров - нанотех-
нологии, энергетика, авиаци-
онные и космические системы, 
информационные и коммуни-
кационные технологии, и вы-
яснилось, что, например, по 
специальности «Авиационная 
и ракетно-космическая техни-
ка» вузы окончили 26 тыс. че-
ловек. 84% из них устроились 
на работу по профессии. Те 
же, кто не устроился, отмеча-
ли низкую зарплату и плохие 
условия труда. И так обстоят 
дела не только в авиационной 
промышленности.

Сегодня главная цель обра-
зования - максимально сбли-
зиться с производством. Как 
добиться этого и сыграет ли 
свою роль в этом принятая 
правительством концепция, 
будет ясно через пять лет.

Елена Хакимова

«Корочки» - не показатель
 В 2013 г. Россия среди 34 развитых стран стояла на 

первом месте по числу обладателей дипломов о выс-
шем образовании у граждан в возрасте от 25 до 64 лет: 
53% населения имеют «корочки» об окончании вуза. 
При этом производительность труда у нас в четыре 
раза ниже, чем в развитых странах. 

 В советские времена доля лиц с высшим образова-
нием среди населения была на уровне 20%.

 Тогда мы умудрились запустить человека в космос, а 
сегодня о высоких достижениях речи нет.

ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
НЕСЕТ ПОТЕРИНЕСЕТ ПОТЕРИ

К 2020 г. предусматри-
вается закрытие до 40% 

вузов и до 80% филиалов 
высших учебных 

заведений. Поможет ли 
это повысить конкурен-
тоспособность россий-

ского образования - 
большой вопрос.

Представьте себе идеальный словарь. Вы подчеркиваете незнакомое слово, и перед вашими глазами 
появляется перевод.  Просто и удобно. Именно так работает сканирующий переводчик Quicktionary. 

Просто проведите сканером 
Quicktionary по нужному слову, и на 
экране вы увидите полную 
словарную статью со 
всеми вариантами 
перевода.

Заказывайте сканер-переводчик Quicktionary в интернет-магазине
www.slovary.ru или по телефонам:

8 (499) 497-55-70, 8 (499) 497-53-61
Цена 2990 рублей. Гарантия 3 года.
Доставка по Москве внутри МКАД - 300 руб.

Доставка за МКАД и по России - 400 руб. Магазины партнеров
указаны на сайте www.slovary.ru в разделе «Где купить»

СКАНЕРПЕРЕВОДЧИК Quicktionary
(Quick – «быстрый», dictionary –
«словарь»):
- 600 тысяч слов;
- 20 тысяч фраз и идиом;
- произношение слов;
- транскрипция.

Quicktionary - перевод ПРОСТО, БЫСТРО, ВЕЗДЕ!

Сканер-переводчик Quicktionary - отличный подарок для 
школьников, студентов, преподавателей, бизнесменов и 
любителей чтения на английском языке. 
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ИЗУЧАЕТЕ АНГЛИЙСКИЙ ЯЗЫК?   ПЕРЕВОДИТЕ ТЕКСТЫ?

К 2020 г. 
предусматри-
вается закры-
тие до 40% 
вузов и до 
80% фили-
алов высших 
учебных за-
ведений.
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«Следствие ведут охотни-
ки за неизвестным» - слоган 
дневного телеопуса, количе-
ство серий в котором пере-
валило за 130. Еще бы, ведь 
неизвестного у нас, оказыва-
ется, столько! Вот, например, 
приходят влюбленные на 
кладбище (а куда еще?). На 
могилу некроманта (ну а как 
же?). И видят они воскрес-
шего маленького мальчика... 
Вот никогда не догадаетесь, 
кем мальчонка оказался. 
Клоном (!) племянника ге-
роя, которого он заказал (!!), 
когда его собственный ребе-
нок умер (!!!). Или вот еще 
сюжет, как говаривал незаб-
венный полотер, герой Басо-
ва. Одной девушке по ночам 
снится, что она барышня из 
XIX века, кавалер которой 
хочет из-за нее стреляться. 
Встречая наяву и в совре-
менности похожего парня, 

девица бросается на него с 
криком: «Не стреляй, я все 
прощу!» А тот-то ни уха ни 
рыла, мягко говоря. И выяс-
няется... что тот далекий ка-
валер из прошлого - ее соб-
ственный дедушка (!). А она  
сама себе бабушка, что ли...

Трудные времена всегда 
порождают интерес к мисти-
ке и уверениям, что земля 
налетит на небесную ось. Но 
эксплуатировать этот инте-
рес, и уж особенно для госка-
нала, ну просто стыдобища 
какая-то. Кто-то скажет: это 
же дневное шоу для домохо-
зяек! Но столько тупых и за-
виральных сценариев вкупе 
с плохой игрой актеров не 
вынесут даже эти непритяза-
тельные зрительницы. Или 
телепродюсеры совсем уж их 
за дур держат?

Ася Букина

В интернете появилась 
информация, 

что исполнитель 
роли доктора Быкова 

в телесериале 
«Интерны» сам попал 

в больницу: якобы 
на съемках ему 

сломали нос.

Мы позвонили акте-
ру и попросили про-

комментировать 
эту информа-
цию.

- Съемки тут 
ни при чем, - 
заверил нас 
Иван Ивано-
вич. - Я упал 
у себя дома - 

поскользнулся 
в войлочных 
тапочках и со 
всего размаха 

вписался в бетон-
ный пол. А у меня 
же съемки на этой 

неделе. Чтобы 
убедиться, что 
все в порядке, 
поехал в бли-
жайший травм-
пункт. Просто 
решил пере-

страховаться. Никаких пере-
ломов у меня зафиксировано 
не было. Но меня просто до-
стали журналисты. Как толь-
ко я позвонил врачам - тут 
же раздался звонок от пред-
ставителей прессы. Момен-
тально узнали о случившемся 
и стали задавать совершенно 
дурацкие вопросы. Сразу по-
нятно стало, что кто-то из 
врачей слил информацию. 
Вот это меня больше всего 
возмутило - медикам я бы по-
советовал получше хранить 
врачебную тайну.

К.П.

СМОТРИМ ВМЕСТЕ

Новоиспеченной 
женой звезды 

сериалов «Улицы 
разбитых фонарей» 
и «Литейный» стала 

его давняя спутница, 
несколько лет назад 

разбившая семью 
актера.

Свадьбу Сергей Селин и его 
избранница Анна приурочили 
ко Дню всех влюбленных. Не-
весте, которая младше мужа на 
24 года, пришлось ждать этого 
события почти 10 лет.

Они познакомились случай-
но: однажды «опер Дукалис» 
подвез домой девушку-сту-
дентку. Попросил у нее теле-
фончик. Стал приглашать на 
свидания, водить в кафе. И 
«пропал». Ей 17, ему 41, дома 
жена и сын, но сердцу не при-
кажешь - Селин влюбился. С 

супругой Ларисой они к тому 
времени прожили вместе два 
десятка лет и, хоть не все было 
гладко, расставаться не соби-
рались.

- Я долго старался не думать 
о том, что придется делать вы-
бор, - признается Селин. - Жил 
себе и жил. Разводиться, при-
знаться, не планировал. Но как 

без Ани жить, уже не представ-
лял - настолько привязался. И 
все же мне надо было убедить-
ся в том, что новое чувство на-
стоящее, не блажь.

Они встречались пять лет. 
Аня терпеливо ждала празд-
ника на своей улице. В конце 
концов Селин решился: бросил 
жену и ушел к любимой, кото-
рая вскоре родила ему дочку 
Машу, а затем и сына Макара. 
Селин светился от счастья и во 
всех интервью рассказывал, 
как ему повезло. Но, несмотря 
на это, надеть на пальчик Ани 
обручальное кольцо не спе-
шил. Говорит, боялся штампа 
в паспорте и должен был до-
зреть до того, чтобы сделать 
этот шаг. Видимо, совместная 
жизнь с Анной Сергея не разо-
чаровала, вот она и стала его 
законной женой. После свадь-
бы новобрачные, оставив де-
тей на попечение бабушкам, 
отправились в свадебное пу-
тешествие в Доминиканскую 
Республику.

Ольга Лесина

Актриса Марина Моги-
левская, которая играет в 
картине шеф-повара Еле-
ну Соколову, признается, 
что изначально не верила в 
успех этого фильма и даже 

отказалась от участия в нем.
- Когда режиссер Дмитрий 

Дьяченко прислал сценарий, 
подумала: что за ерунда та-
кая? - вспоминает она. - Дима 
меня долго уламывал, но я 

упорно отказывалась. А по-
том мне показали пилотную 
серию. Я не могла оторваться 
от экрана, влюбившись в се-
риал. Тут же позвонила Диме: 
мол, беру свои слова обратно, 
лечу к вам. И в новых сериях 
я снималась, даже несмотря 
на рождение дочери.

Марина говорит, что по 
условиям контракта не мо-
жет разглашать сюжет пятой 
части, но призналась: «Мою 
героиню ждет такой сумас-
шедший поворот сюжета, что 
просто закачаешься! Есте-
ственно, наша «любовь» с 
Виктором Петровичем Бари-
новым продолжится».

Ну а осенью герои сериа-
ла появятся в полнометраж-
ном фильме «Кухня в Китае», 
съемки которого вот-вот нач-
нутся. Фильм «Кухня в Пари-
же» принес создателям 500 
млн рублей, его посмотрели 
более двух миллионов чело-
век. И сиквелом продюсеры 
надеются повторить успех.

М.Н.

Известный актер
Дмитрий Марьянов 
призывал своих 
коллег, снимающихся 
в сериалах, 
объединиться 
в борьбе 
с телепродюсерами.

- Я узнал о том, что руко-
водители всех телеканалов 
решили урезать бюджет 
телесериалов и в первую 
очередь за счет уменьшения 
гонораров известным и по-
пулярным артистам. Пото-
му что не очень известные 
и без того получали гроши. 
А теперь и нам хотят пла-

тить в два-три раза меньше. 
При этом цены на рекламу 
на телеканалах не упали. А 
значит, на мой взгляд, на нас 
просто хотят еще больше за-
работать. Поэтому я готов 
убеждать своих коллег не 
идти на уступки, - заявил ак-
тер корреспонденту «МН».

Дело было на вечеринке 
по случаю открытия ново-
го клуба «Бардачок» в Доме 
актера. И собравшиеся прак-
тически единогласно под-
держали Марьянова. При-
чем как ровесники Дмитрия 
- Максим Суханов, Михаил 
Ефремов, Александр Самой-
ленко, так и актеры стар-
шего поколения - Валентин 

Смирнитский и 
Владимир Долин-
ский.

- А со штрейк-
б р е х е р а м и , 
которые, ко-
нечно, будут, 
придется ве-
сти отдель-
ную работу. 
Наверное, она 
и станет самой 
трудной, - гово-
рит Марьянов.

Андрей 
Князев

Тяжелый случай
К кому идти, если кажется, что ваша квартира 
проклята, к вам часто является умершая свекровь, 
а лучшую подругу съел вампир? К психиатру? 
Вот и не угадали. Идите на... то есть в агентство 
«Особый случай», которое работает 
на второй кнопке.

На «КУХНЕ» будет жарко

Четвертый сезон комедийного сериала «Кухня» 
завершился два месяца назад. Но проект 
оказался настолько успешным, что весной будет 
его продолжение, а осенью выйдет 
и полнометражный фильм.

СЕЛИН снова отправился 
в ЗАГС

МАРЬЯНОВ подбивает  
актеров на бунт

ОХЛОБЫСТИНА 
разозлили врачи
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Такое неожиданное 
предложение поступило во 
время презентации нового 
проекта известного фолк-
исполнителя.

Свою новую программу Влади-
мир Девятов представил в ресторане 
«Облака» в рамках серии вечеринок 

продюсера Любови Воропаевой. 
Помимо народных песен в репертуа-
ре певца появились и советские шля-
геры в необычной, едва ли не хард-
роковой обработке. Выступление 
Владимира Девятова и его ансамбля 
«Ярмарка» настолько воодушевило 
собравшихся, что они с места нача-
ли выдвигать фолк-звезду в различ-
ные проекты всероссийского и даже 
мирового масштаба.

Прославленный режиссер Светла-
на Дружинина заявила, что Девятову 
уже давно пора открывать фоль-
клорную версию проекта «Голос» на 
телеканале «Культура». А депутат 
Мосгордумы, председатель Комис-
сии по культуре Евгений Герасимов 
пошел и того дальше.

- Вот кого надо посылать на «Ев-
ровидение»! - восклицал он. - Да даже 
в Европарламент! Тогда бы Запад по-
нял, куда он вообще сунулся!

Андрей Князев

Лишиться слуха для  
любого певца - по сути, 
приговор. Лев Лещен-
ко, когда с ним случи-
лась эта беда, сразу 
понял: сцена для него 
теперь потеряна. Но 
долгие годы скрывал 
свои проблемы от кол-
лег. Ведь это могло ска-
заться на работе - кому 
ж охота связываться с 
певцом-инвалидом?

- Когда шла война 
в Афганистане, я не-
сколько раз ездил туда 
выступать перед на-
шими солдатами, - рас-
сказывает Лещенко. - В 
1982 году мы с военны-
ми поехали в горы. Ре-
бята молодые, горячие, 

говорят мне: «Смотрите, 
вон там, за холмами, си-
дят душманы. Если мы 
сейчас стрельнем в ту 
сторону, оттуда начнет-
ся ответка. Но нас они 
не достанут!» И вдруг 
кто-то из ребят вы-
стрелил из гранатомета 
прямо у меня над ухом! 
Мгновение - и все: ни-
чего не слышу! Я абсо-
лютно оглох. Контузия 
чистой воды!

Лещенко надеялся, 
что глухота пройдет 
сама по себе. Но звуки 
не возвращались. При-
летев через несколько 
дней  в Москву, он сдался 
врачам. Оказалось, воз-
действие взрывной вол-

ны привело к разрыву 
барабанных перепонок 
в ушах, произошло вну-
треннее кровоизлияние, 
требовалось серьезное 
лечение. Лещенко ме-
сяц лежал в клинике 
под капельницами.

- Думал о том, что на 
сцене теперь придется 
поставить крест, про-
фессию надо будет ме-
нять, - вспоминает он. 

А ведь его карьера 
была как раз на взлете. 
Не так давно отгремела 
Олимпиада в Москве, 
и песню «До свиданья, 
наш ласковый Миша» 
пела вся страна. Неза-
долго до поездки в Аф-
ган вышла пластинка 
«Родительский дом», ко-
торую буквально сме-
тали с прилавков ма-
газинов. Ну а без «Дня 
Победы» в исполнении 
Лещенко не обходил-
ся ни один правитель-
ственный концерт. Но 
кому он теперь будет 
нужен? Глухой калека...

И все-таки ему повез-
ло. Врачи сделали все 
возможное и невозмож-
ное, чтобы вернуть слух 
любимому певцу. Левое 
ухо у Льва Лещенко вос-
становилось полностью. 
А вот правое до сих 
пор слышит плохо. Это 
мешает ему в работе, 
фактически приходится 
воспринимать музыкаль-
ный материал одним 
ухом. Но Лев Валерьяно-
вич уже давно ни на что 
не жалуется - привык...

Ольга Лесина

Как считают экс-
перты, в ближайшее 
время могут прекра-
тить свою деятельность 
большинство промоу-
теров, которые зани-
маются организацией 
концертов зарубежных 
артистов. Все очень 
просто: западных звезд 
интересуют гонора-
ры в долларах и евро, 
а курс валют вырос 
почти в два раза. Под-
нимать стоимость би-
летов нельзя - зал тогда 
просто не собрать. А 
ведь промоутеру надо 
не только выплатить 
гонорар приглашенной 
звезде, но и удовлетво-
рить все его капризы. 
Например, в апреле в 
Москве и Питере будет 
петь Робби Уильямс. 
Самый успешный бри-
танский поп-певец тре-
бует за выступление 
около двух миллионов 
долларов! Плюс присы-
лает многостраничный 
райдер, несоблюдение 
любого пункта которо-
го грозит отменой кон-
церта без возврата по-
лученной предоплаты 
(как правило, 50% от 
суммы). В списке требо-
ваний Робби - три лич-
ные гримерки и шесть 

комнат для персонала, 
присутствие восьми 
менеджеров, собствен-
ного стилиста, личной 
массажистки, шести 
поваров, шести тело-
хранителей... Всего со-
провождать артиста в 
туре будут 120 человек, 
которых надо поселить 
в хорошей гостинице и 
накормить. Чтобы оку-
пить эти расходы, цены 
на билеты устано-
вили заоблачные 
- до 55 тысяч! 
Сколько лю-
дей соберется 
п о с л у ш а т ь 
б р и т а н ц а 
- большой-
б о л ь ш о й 
вопрос.

Зарубежные 
звезды не готовы 
снижать гонорары. А 
российские, увы, не 
вызывают прежнего 
интереса. Отечествен-
ные артисты в своих 
требованиях хоть и 
скромнее, но зал се-
годня не собирает 
ни один из них. Экс-
перты говорят, что 
даже дешевые - до 
двух тысяч рублей 
- билеты в регио-
нах стали уходить с 
большим скрипом. Все 

это приводит к тому, 
что артисты коррек-
тируют свои запросы 
и предлагают небыва-
лые доселе скидки за-
казчикам. Не снижают 
финансовую планку 
разве что Максим Гал-
кин и София Ротару, 
которые по-прежнему 
выставляют ценники в 
валюте.

- Туров по городам 
сейчас совсем не бу-
дет, - предрекает ге-
неральный директор 
одного из концертных 
агентств. - Промоу-
теры будут ограни-
чиваться Москвой и 
Питером, потому что 
столицы интерес к 
концертам точно не 
потеряют.

Вообще же экс-
перты полагают, что 
основной кризис в ин-
дустрии развлечений 
случится весной, когда 
на 20% вырастут за-
траты на аренду, бен-
зин, свет и прокат обо-
рудования.

М.Н.

В СМИ появилась ин-
формация о том, что Ан-
дрей Макаревич уезжает 
жить в Европу - якобы 
в связи с тем, что сам он 
находится в опале и зри-
тели отказываются хо-
дить на его концерты.

- Все это - домыслы 
недобросовестных жур-
налистов, - рассказал 
нам пресс-секретарь 
«Машины времени» Ан-
тон Чернин. - В феврале 

и марте у группы за-
планированы концерты 
в ряде городов Герма-
нии и Франции - Ан-
дрей Вадимович едет 
в Европу на гастроли. 
Из этой информации 
сделали вывод, что 
он покидает Россию. 
Это ложь. Кстати, 
после европейского 
тура у него заплани-
рован большой кон-
церт в Москве.

Макаревич покидает Россию?

Держатся только Ротару 
и Галкин

Лещенко был контужен 
на войнеОб этом эпизоде в своей жизни он 

никогда прежде не рассказывал. Только 
сейчас решился - как раз накануне Дня 
защитника Отечества. Оказывается, 
во время войны в Афганистане Лев 
Лещенко был контужен, и это до сих пор 
сказывается на его здоровье.

«Девятова - в Европарламент!»
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Отечественная индустрия развлечений 
переживает не лучшие времена. Намеченные 
гастроли массово отменяются, о щедрых 
корпоративах уже не заходит и речь. А в связи 
с резко подорожавшей валютой подвисли и 
концерты зарубежных звезд, к которым так 
привыкла отечественная публика.

Проверка слуха
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Чтобы перечислить все, 
чем занимается, стоит 
набрать побольше воздуха 
в легкие. Итак... Владеет 
теле- и кинокомпаниями, 
ведет программу 
«Человек и закон», пишет 
сценарии, продюсирует 
чужое кино, снимает 
свое, рулит 
медиахолдингом 
«Звезда»... 
И еще успевает 
жениться - его недавний 
брак с актрисой Ольгой 
Погодиной наделал 
шума не меньше, 
чем в свое время 
сериал «Жуков»!

- Алексей, от обилия 
проектов голова еще не 
кружится?

- Да нет пока. Как все 
успеваю? Могу ответить. 
За счет сна - раз: сплю по 
пять-шесть часов в сутки. 
Ну и второе - за счет орга-
низации процесса. У меня 
команда очень хорошая.

- Но сердцу-то что 
милее? Так понимаю, все-
таки кино?

- На самом деле чем 
дольше живу, тем боль-
ше хочется сфокусиро-
ваться на чем-то одном. 
И я понимаю, что самое 
интересное для меня - ко-
нечно, кино. Но моя ду-
рацкая, а может быть, и 
не дурацкая порядочность 
не позволяет мне уйти с 
какой-то стези и не быть 
в ответе за тех, кого... 
У меня же до прихода в 
медиахолдинг «Звезда» 
все было хорошо. У меня 
Первый канал, у меня 
собственная программа, у 
меня свое кино. Все уже 
устаканилось, устоялось, 
и на этих лаврах я мог не 
один год еще почивать. 
Но был один человек в 
стране, которому я не мог 
отказать, - это Сергей 
Шойгу. Когда он сказал: 
надо, конечно, я ответил: 
есть. До конца не понимая 
еще, какого уровня на-
грузку на себя взваливаю.

«Один актер 
сказал: не буду 
играть Жукова, 
потому что он 
убийца»

- О ТВ еще погово-
рим, а сейчас - за кино. 
В вашем новом фильме 
«Овечка Долли была 
злая и рано умерла» мо-
лодой парень попадает в 
СССР. Вы, как всегда, на 
острие тренда?

- Во-первых, надо за-
думаться, почему назва-
ние такое. Там наш герой, 
20-летний парень, гово-
рит своему отцу, которо-
го считает неудачником: 
«Батя, ты в свое время, в 
1985 году, занимался кло-
нированием. Мог бы сей-
час клоны продавать за 
большие деньги. Ты пой-
ми, сейчас самое главное 
в жизни - бабки». И отец 
ему отвечает фразой: 
«Овечка Долли была злая 
и рано умерла». Вот для 

того, чтобы это понять, 
ему, парню нашему, при-
дется слетать в 1985 год.

- Но 1985 год - это 
же некий символ. Время, 
когда все еще было как 
бы хорошо, о бабках пре-
зренных никто не думал. 
Вы всегда отлично чув-
ствовали конъюнктуру, 
а сейчас тот Советский 
Союз абсолютно вос-
требован.

- Да нет, у нас абсолют-
но про другое. Никакой 
ностальгии там нет, а уж 
политики тем более. По-
литика может быть в 
том, что мы считаем: та-
кое кино и нужно сейчас 
снимать. Доброе, светлое. 
Меня как-то спросили: 
какое кино нужно сейчас 
снимать? Я сказал: «То, 
которое в праздники по-
казывают».

- Перейдем к другому 
вашему кино - сериал 
про Фетисова, который 
вот-вот выйдет...

- «Слава» он называ-
ется. Тоже никакой конъ-
юнктуры. Дело в том, что 
Вячеслав Фетисов - мой 
ближайший друг. Я очень 
хорошо знаю всю его 
жизнь. Она настолько 
кинематографична, как 
мало у кого, - в мире, на-
верное, пять-шесть персо-
нажей таких, не больше. 
Потому что начать жизнь 
в бараке, в 19 лет получить 
паралич, уже став чемпи-
оном мира. Пережить ги-
бель брата, тяжелейший 
отъезд. Потом в Америке 
эти пять лет безвременья 
- в «Нью-Джерси», в худ-
шей команде НХЛ. И ког-
да тебя уже все списали 
- дважды выиграть Кубок 
Стэнли. 

- Но одно дело мар-
шал Жуков, про кото-
рого вы снимали сериал, 
и совсем другое - Фети-
сов. Близкий друг, его не 
обидишь. Значит, надо 
обходить острые углы, 
спорные моменты...

- Нет. Когда решились 
на это, мы сначала сели 
друг напротив друга, и я 
сказал: «Если готовы го-
ворить по-настоящему, 
давай говорить. Если не 
готовы, то не надо».

- Просто в ваших 
фильмах часто наружу 
вылезает нелицепри-
ятная правда, и дочери 
Жукова не просто так 
высказывали недоволь-
ство. Вы ведь, навер-

ное, даже привыкли к 
тому, что после каждо-
го фильма в интернет 
вываливается куча ком-
ментариев, суть кото-
рых сводится к одному: 
как, мол, Пиманову не 
стыдно?

- Когда делаешь что-то 
заметное, ты должен по-
нимать, что процентов 30 
это не воспримет просто 
по своей психофизике, по 
своему мировоззрению, 
по своей нелюбви к персо-
нажу, к Пиманову лично и 
так далее. Это нормально. 
Теперь по поводу Жукова. 
Я проанализировал все, 
что написали и сняли про 
него за последние 20 лет. 
80% - отрицательных ста-
тей и фильмов! Человека, 
который подписал ка-
питуляцию и с которым 
связана Победа, облива-
ли грязью везде: «убий-
ца», «мясник», «не жалел 
солдат»... Хотя на самом 
деле это все неправда. Не 
буду называть актера, ко-
торый пришел и сказал: 
я не буду играть, потому 
что Жуков расстреливал 
солдат перед строем. Я 
говорю: значит, так, даю 
тебе неделю, ты мне при-
носишь документ: любое 
письмо очевидца, доклад 
НКВД, доклад абвера, 
что такого-то числа, 
в таком-то полку... 
Принес только не-
кие измышления 
каких-то истори-
ков 35 лет от роду... 
Это первое. Второе. 
С 1945 по 1974 год (то 
есть из 29 лет) всего 
четыре года только Жу-
ков был вне опалы - все 
остальное время его били. 
Это ведь потом только 
памятник поставили. То 
есть классика жанра: что 
имеем - не храним, поте-
рявши - плачем. И мы как 
раз про это кино сделали. 
Но при этом я сказал - и 
дочерям, и жуковскому 
комитету, и всем: если на-
пишу его жизнь с 1945 по 
1974 год, то напишу все 
по-честному. Скрывать, 
например, что он ушел 
из одной семьи в дру-
гую, я не буду, потому 
что, поймав на малой 
лжи, меня обвинят в 
большой... Когда пер-
вые четыре серии 
вышли, конечно 
же начались раз-
говоры: ой, а зачем 
вы это тронули? Я 

тогда сказал всей своей 
группе: «Спокойно. Ведро 
на голову надели и идем 
до конца показа. Когда 
с 9-й по 12-ю серию они 
начнут плакать, когда бу-
дут его обожать и любить, 
тогда и поговорим». Так и 
случилось. 

- А чего же дочери 
были недовольны?

- Да перестаньте вы 
- они недовольны были 
первые четыре серии. 
Еще ничего не было по-
нятно, только вышло 
кино. Тогда тиснули не-
сколько статей со слова-
ми дочерей, потом их вез-
де стали перепечатывать.

- «Жуков» - самая 
значимая вещь в вашей 
фильмографии?

- «Слава» - не менее 
значимое будет кино. Зна-
ковое даже. И мы сейчас 
выпускаем еще один про-
ект такого же уровня, на-
зывается он «Власик. Тень 
одиночества».

- Это уже ваше фир-
менное - Сталин и ком-
пания.

- Я этим фильмом про-
щаюсь со сталинской эпо-
хой. Просто от нее устал 
немножко...

- Вы и пять лет назад 
то же самое говорили.

- А я вам объясню, по-
чему решили «Власика» 
делать. После «Жукова» 
мне в огромном количе-
стве стали звонить про-
дюсеры и говорить: давай 
снимем про Васю Ста-
лина, давай снимем про 
Свету Аллилуеву, давай 
снимем про Берию... Как 
будто с ума все сошли. 
Но тогда мы подумали: а 
какая фигура видела все? 
Как застрелилась Надя, 
как воспитывался Вася, 
как влезал в Москву, слов-
но змея, Берия; как про-
водились репрессии 1937 
года... И оказалось, что 
это Власик - начальник 
охраны Сталина. Но этим 
кино, как нам кажется, 
мы расставляем некие 
основные точки над i.

«Ужас, 
что Путину 
никто спасибо 

не сказал»
- Может, пора 

уже про себя снять? 
Такая биография. 
А ведь есть еще и 
удивительная лав-
стори с Ольгой По-
годиной, которая не-
давно стала вашей 
женой.

- Да нет, это табу. 
Предлагаю снять 
фильм другим - это 

будет смешно... Но на 
самом деле я дал слово, 

что о личном не говорю, 
так что без обид. Могу 

сказать, что у нас пре-
красная, счастливая 

семья и у нас все 
хорошо.

- Тогда о канале «Звез-
да». Он изменился. Рей-
тинги растут. Но я 
знаю, многих раздража-
ют новости на канале. 
Даже не сами новости, 
а их подача и частота, 
с которой они выходят.

- Это, наверное, боль-
ше раздражает руково-
дителей других каналов, 
которые начали нас ко-
пировать... Просто, пони-
маете, нужно было, как 
Мюнхгаузен, за волосы 
себя вытаскивать из бо-
лота. Сейчас уже нече-
го скрывать - когда мы 
туда пришли, канал был 
банкрот: с долгами очень 
большими, с отсутствием 
какой-то внятной страте-
гии развития. Государство 
отказалось тогда от кана-
ла - бюджетную строчку 
отдали Общественному 
телевидению. Все это за-
кончилось бы через два 
года. И сейчас мы очень 
рады, что на одном за-
седании нас назвали ка-
налом года. Мало того 
что отдали все долги и 
вывели канал в плюс, 
мало того что резко под-
няли рейтинги, так у нас 
и аудитория помолодела 
почти на 15 лет, что за год 
вообще фантастика.

- И все из-за ново-
стей?

- Да, новости и стали 
тем самым главным про-
дюсерским ходом. Мы 
просто поняли, что люди 
хотят новостей. И прыга-
ют каждый час куда-то с 
нашего сериала, а потом 
не возвращаются. Мы 
просто дали им возмож-
ность никуда не прыгать. 
Мы говорим: смотри, 
каждый час тебе три 
главные новости расска-
жем - как ситуация ме-
няется. То есть: Славянск 
взяли, через час - Сла-
вянск удержали, еще че-
рез час - Славянск отдали. 
Вторая новость: доллар 
вырос, доллар еще выше 
вырос, доллар упал. Это 
тот принцип, который мы 
ввели. Когда команде ска-
зали об этом, у всех были 
круглые глаза. Потому 
что каждый час выходить 
с новостями - это слож-

но! Но мы сделали эти 

АлексейАлексей  
ПИМАНОВ:ПИМАНОВ:

«За каждое слово - «За каждое слово - 
отвечаю!»отвечаю!»

На все эти разговоры 
по поводу того, кто 
обслуживает власть, мне 
давным-давно наплевать!
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Еще не открывшись, 
это образовательное 
учреждение, которое 
включает в себя школу 
для будущих мам, груп-
пу детского развития 
по системе Moнтессори, 
трехъязычный детский 
садик и школу профес-
сионального творче-
ского развития, стало 
притчей во языцех. От 
сумм, которые называ-
лись в качестве оплаты 
обучения - от 95 до 295 
тыс. рублей в месяц, - у 
иных мамаш волосы 
вставали дыбом. Что и 
говорить, Алла Бори-
совна - во всех смыслах 
дорогой человек. Но не 
настолько же!

Однако на открытии 
центра Пугачева слегка 
успокоила народ. Взи-
мать будут от 40 тыс. в 
месяц. При этом «до», 
то есть верхняя план-
ка, так и не было озву-
чено. Остается только 
догадываться, сколько 
же придется заплатить 

самым любознатель-
ным. Ведь знаний пред-
лагается выше крыши 
и самых разных, а пре-
подавательский состав - 
сплошь звезды. И Алла 
Борисовна - как худо-
жественный руководи-
тель - только вершина 
айсберга. Ученица Пу-
гачевой по «Фабрике 
звезд» Ирсон Кудико-
ва - директор, Матвей 
Аничкин - продюсер. 
Между тем, как нам 
поведал музыкальный 
руководитель центра, 
еще один «фабрикант», 
Михаил Гребенщиков, 
особого наплыва жела-
ющих стать воспитан-
никами Примадонны 
пока не наблюдается.

- Но я-то вам точ-
но говорю, Пугачева 
болеет за дело, звонит 
мне даже ночью, спра-
шивает о талантливых 
ребятах, которые нач-
нут у нас обучаться, - 
уверяет Михаил. - Это 
вам не продюсер из-

вестного певца и по со-
вместительству жена 
экс-фигуриста, которая 
берет огромные день-
ги неизвестно за что, 
скорее только за свое 
скандальное имя. Пу-
гачева хочет не только 
зарабатывать, но и ре-
ально помогать юным 
талантам.

О том, что намере-
ния у Аллы Борисов-
ны самые серьезные, 
можно было судить по 
ее ответам на импро-
визированной пресс-
конференции. Напри-
мер, на вопрос, сколько 
еще детских садов она 
собирается открыть 
(первый, напомним, на-
чал действовать ровно 
год назад), певица от-
ветила: «Еще сто. Каж-
дый год по одному». А 
еще Пугачева напомни-
ла, что в ее дипломе на-
писано «Музыкальный 
педагог», и вот теперь, 
дескать, настало вре-
мя реализовать себя в 
этой ипостаси. Очень, 
надо сказать, вовремя, 
учитывая желание де-
путатов заставить всех 
россиян работать по 
специальности.

Андрей Князев

У популярной 
певицы Лены 

Князевой на 2015 
год грандиозные 

планы. Она 
собирается 
совершить 

настоящий прорыв 
в российском шоу-

бизнесе.
В принципе и год ми-

нувший был для Лены 
сверхудачным. Ее дуэт 
с французской певицей 
Изой Феррер оценили 
в самом Париже, кро-
ме того, был записан 
совместный клип с 
Родионом Газмановым 
на его песню «Теряю». 
Наконец, певица сы-
грала главную роль в 
фильме «Здрасьте, я 
ваш папа!». Но на 2015 

год у Лены особые на-
дежды.

- Вот-вот выйдет 
видео на мою песню 
«Пусть повезет», которая 
сейчас является самой 
заказываемой на корпо-

ративных мероприятиях, 
так как фактически это 
песня госслужащего, - 
рассказывает певица. 
- Но мне, честно говоря, 
хочется, чтобы она вы-
шла далеко за рамки 
концертно-корпоратив-
ной истории. Видео мы 
делали в Лос-Анджелесе, 
в декорациях, где до это-
го снимали клип на свой 
дуэтный трек Бейонсе 
и Леди Гага, а на другой 
день после меня - Брит-
ни Спирс. Кроме того, 
я записываю новый му-
зыкальный материал, 
которого набралось уже 
больше, чем на альбом. 
Я влюблена в эти песни 
и очень рассчитываю на 
них. Планирую концер-
ты в Москве, Питере, а 
потом поеду по городам-
миллионникам. Очень 
надеюсь, что публике 
мой новый репертуар 
понравится. Ведь для 
меня сцена - это не про-
сто работа. Я счастлива, 
что я певица!

Ирина Иванова

новости. И они у нас, если 
честно, поперли так!

- Помню, у вас сюжет 
был - какой-то англо-
язычный парень бегал с 
камерой возле донецкого 
аэропорта: вокруг вроде 
бы ничего не происходи-
ло, но он очень живо рас-
сказывал, где стреляют 
и как. Извините, показа-
лось, что это какая-то 
фальшивка...

- Грэм Филлипс, что 
ли? Которого ранили? 
Ну, стрингер знамени-
тый... Нет-нет, у нас все 
по-честному. А потом, 
была же история с по-
хищением наших ребят-
журналистов. Когда мы 
их вытаскивали. С того 
света, считайте, потому 
что взяла их нацгвардия, а 
потом бойцы Яроша уже 
в принципе везли убивать. 
И слава богу, что мы их 
зацепили. Просто сумели 
достучаться до неких лю-
дей, пригрозили междуна-
родным скандалом - тог-
да, в августе, они на это 
еще реагировали, и ребят 
нам вернули.

- Но вы же знаете, на-
счет того, кто виноват 
в гибели журналистов, 
мнения есть разные. 
Кто-то скажет: сами 
каналы, которые так 
рьяно обслуживают 
власть...

- Слушайте, я всей 
этой, грубо скажу, шобле, 
которая сидит в интерне-
те, в мягком кресле, жует 
бутерброд с кофе, так от-
вечу: пусть съездят сами. 
Как только увижу их там, 
в Донецке или Луганске, 
тогда и буду с ними гово-
рить. А все эти разговоры 
по поводу: обслуживает 
власть, не обслуживает 
власть... Я вот вам как че-
ловек, который во главе 
некой пирамиды стоит, 
говорю: мне давным-дав-
но на все эти разговоры 
наплевать! Лично я в 
программе «Человек 
и закон» (и об этом 
все мои знают) ни 
одного слова не 
скажу, если сам в 
него не верю. Да, 
могу ошибаться. 
И потом спокой-
но за это извиня-
юсь. Но у меня 
есть принцип: я 
никогда не оз-
вучу информа-
цию, которую 
мне кто-то там 
продиктовал, 
нашептал, по-
просил озву-
чить... Теперь по 
поводу власти. 
Я очень часто 

общаюсь с молодняком, 
со студентами и всег-
да задаю им один очень 
простой вопрос: золотой 
запас России 1999 года? 
Сами знаете, какой был 
золотой запас?

- Могу только пред-
полагать. Ну допустим, 
40.

- Вы страшный оп-
тимист. На самом деле 
было 11. А сейчас - 700. 
А еще я говорю: ребята, 
вот для меня существу-
ют три критерия любого 
властителя. Первое - ты 
за время своего правле-
ния сделал страну беднее 
или богаче?.. Как сей-
час я смеюсь: в 1998 году 
наши люди побежали 
покупать спички и соль, а 
сейчас - машины и теле-
визоры. Второй критерий 
- создание рабочих мест. 
И третий - что в стране 
могут сказать про тебя 
все. А в нашей стране про 
Путина говорят столько, 
сколько в Америке про 
Обаму, наверное, никогда 
не скажут. И когда мне 
говорят про какие-то 
три, четыре, пять кана-
лов, которые якобы ра-
ботают на власть, я всем 
отвечаю: ребята, сейчас 
в «Яндексе» десятки мил-
лионов включений в день. 
Почитайте первые пять 
новостей. Когда с рублем 
были проблемы - посмо-
трите, как они работали. 
Они же опускали рубль 
по полной программе...

- Это вы к чему?
- К тому, что не надо 

переоценивать управля-
емость наших СМИ. У 
нас любой оппозиционер 
чихнет - все знают. Но 

существуют же люди и 
с другим мышлением. С 
другим ощущением стра-
ны, пониманием, куда 
она идет. Лично я счи-
таю, что все эти рецепты: 
нужно здесь так, а тут 
эдак, - чушь полная. Си-
стема такой машины, как 
Россия, очень сложная, 
ее попробуй разверни. 
Когда с молодняком об-
щаюсь, они мне говорят: 
надо бороться с корруп-
цией. Спрашиваю: а как? 
Давайте конкретно, вот 
вы - Владимир Владими-
рович Путин. 11 марта 
2000 года пришли в свой 
кабинет и говорите: так, 
надо бороться с корруп-
цией. Нажимаете кнопку, 
вызываете премьер-ми-
нистра - приходит Миха-
ил Касьянов. «Миша два 
процента», как его звали. 
Нажимаете другую кноп-
ку - приходит Александр 
Волошин. При всем ува-
жении к его уму, это че-
ловек, который с Бере-
зовским одну из первых 
пирамид строил. Я уж не 
говорю про департамен-
ты Минфина, про многих 
в Министерстве обороны, 
которые все продавали. 
Коррупция в 1990-е про-
низывала все!

- Что молодежь от-
вечает?

- А ничего! Они не 
думают об этом. Им же 
простые лозунги броса-
ют... Тогда я рассказываю 
анекдот. 1998 год. Дефолт. 
Народ дерется у банко-
матов. Тихий ужас, никто 
не знает, что делать. В 
Госдуме опять же драки. 
Один депутат предложил: 
давайте с бывшими пра-
вителями посоветуемся: 
воскресим их и спросим, 
что делать. Первым ре-
шили воскресить Стали-
на. Тот долго мялся, пых-
тел, потом говорит: «У 
меня два предложения. 
Первое - завтра собрать 
на Красной площади всех 
либералов и расстрелять. 
А второе - покрасить 
Кремль в зеленый цвет». 
Из зала раздается вопрос: 
«А почему в зеленый-
то?» - «Я так и думал, что 
по первому предложе-
нию вопросов не будет»... 
Дальше я говорю: ребят, 
ну можно, конечно, и так 
- пустить красного петуха, 
поднять народ, сказать: 
Березовский и иже с ним 

вас обворовали - давай-
те их накажем, нацио-
нализируем ЮКОС, 
Сибнефть, Лукойл и 

дальше по списку. 
Сделали это? Нет. 
И в той ситуации, 

когда еще Чеч-
ня была, Даге-
стан, когда все 
разваливалось, 
умудрились не 
только этот мир 

социальный со-
хранить, но еще, 
как ни странно, 

и прийти к Кры-
му. А спасибо ни-
кто не сказал. Но 
это еще де Голль 
предупреждал: 
спасибо никто не 

скажет. Вот в чем 
весь ужас-то...

Дмитрий 
Мельман

ПУГАЧЕВА хочет 
открыть еще сто детсадов!

Лена КНЯЗЕВА 
удивит всех!

На минувшей неделе неожиданно 
активизировалась Алла Пугачева. 
Сначала Примадонна появилась 
на 100-летии Зельдина, а потом 
торжественно открыла свой очередной 
детский центр.
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Сериал «Жуков» вызвал массу споров

С женой, актрисой 
Ольгой Погодиной
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Эта история похожа на 
сказку - впрочем, как и 
почти все, что случалось в 
жизни Бари.

Когда-то давным-давно, 
еще в родном городе Чарске, 
он влюбился в одноклассни-
цу Свету. Как вспоминает, в 
Казахстан она приехала со 
своей семьей из Львова. На 
новенькую, которая была 
похожа на Брижит Бар-
до, обратили внимание все 
мальчишки в классе. Однако 
досталась она ему - самому 
настойчивому.

Их первая ночь, сразу 
после выпускного, про-
шла прямо в степи. Потом 
пути-дорожки разошлись 
- Бари и Света поступили 
в институты: он уехал в 
один город, она - в другой. 
И все же пару лет они еще 
продолжали встречаться. 
Даже подавали заявление 
в ЗАГС. Но не судьба - у 
Светы оказался слишком 
непокорный и независи-
мый характер.

И вот спустя 40 с лишним 
лет они встретились вновь. 
Как водится, на программе 
Андрея Малахова «Пусть 
говорят». И уже не вдвоем, 
а втроем - с общей дочерью 
Верой. Взрослой женщи-
ной, которая даже не дога-
дывалась, кто ее отец. Но 
что же было дальше и как 
изменилась жизнь этих лю-
дей после встречи? «МН» 
расспросил всех фигуран-
тов дела.

- Бари Каримович, вас не 
шокировала эта встреча? 
Что вы почувствовали?

- Вы знаете, то, что я так 
долго не знал о существова-
нии нашей дочери, не совсем 
моя вина. Когда расстались 
со Светланой, мы долго еще 
переписывались. Она мне 
написала, что беременна, но 
как-то туманно, и я точно не 
понял, правда это или нет, а 
если беременна, то от кого. 

Может, от мужа - она к тому 
времени уже была замужем. 
Все в ее жизни сложилось 
хорошо. Но когда мне сооб-
щили о том, что у меня есть 
прекрасная взрослая дочь, 
я был искренне рад! Сразу 
с ней встретиться не полу-
чилось - у группы «На-На» 
проходила серия юбилей-
ных концертов, навалилось 
много работы, было не до 
жен и детей. Потом, конеч-
но, мы с Верой встретились, 
и для меня стало совершен-
но понятно, что это моя 
родная дочь. Кровь ведь 
не обманешь! А что я чув-
ствую? Рад, что у меня есть 
сын, теперь появилась дочь. 
Не удивлюсь, если найдутся 
и все остальные мои дети. А 
если серьезно, то я счастлив, 
что мои дети - успешные и 
состоявшиеся в жизни люди. 
Оба преподаватели: Барик 
читает лекции в экономиче-
ском вузе, Вера преподает в 
медицинском институте, она 
доцент. 

- Сейчас много говорят 
о вашей необыкновенной 
квартире, в которую вло-
жены сумасшедшие день-
ги. Уж извините за вопрос: 
с наследниками путаницы 
не будет?

- Сыну в свое время в 
шутку сказал: «Сынок, я 
тебя очень люблю, поэтому 
все, что есть в моей жизни, 
оставлю тебе - мои болез-
ни, мои долги». А сейчас он 
вдвойне рад, что тяжелую 
ношу есть с кем разделить... 
На самом деле Вера сказа-
ла, что ей от меня ничего 
не надо. Она состоявшаяся 
женщина, врач и хочет за-
ботиться о моем здоровье.

Светлана Боховчук (пер-
вая любовь Алибасова):

- После передачи, в кото-
рой я рассказала, что родила 
дочь от Бари, меня многие 
осуждали - вот, мол, через 
столько лет призналась!.. 
А на самом деле все было 
так. Меня нашли аж в Ита-
лии, где я сейчас живу и ра-
ботаю, сказали, что будет 
встреча одноклассников. Я и 
не знала, что программа на-
зывается «Неизвестная дочь 
Алибасова». Представьте 
себе мое состояние, когда 
увидела в студии эту надпись 
на табло! Ведь даже муж не 
знал, что дочь родилась от 
Алибасова. Думаю, вот по-
пала! Но главное, что у меня 
есть Вера! И мне кажется, 
Бари я сделала хороший по-
дарок. Раньше он каждый 
раз при встрече  с моей под-
ругой Галей спрашивал: «Ты 
про Свету что-нибудь слы-
шала?» Он меня искал...

Вера (дочь Алибасова):
- Приятно, что передача 

получилась доброй, теплой 
и позитивной. Конечно, я 
очень сильно волновалась. 
Но все хорошо, что хоро-
шо заканчивается, - у нас 
получился хеппи-энд! Я 
очень горжусь своей мамой 
и своим отцом. Раньше ведь 
видела Алибасова по теле-
визору и даже не знала, что 
это мой папа. Сейчас я рас-
строилась, что он очень по-
худел. Надеюсь, что Бари 
приедет ко мне в Черновцы 
и пройдет там медицинское 
обследование. Мне очень 
хочется, чтобы он жил дол-
го и счастливо. А никакие 
его золотые унитазы мне 
не нужны...

Анжела Якубовская

Совсем недавно 
в жизни Бари 

Алибасова произошло 
удивительное событие - 

он познакомился... 
со своей собственной 

взрослой дочерью.

Бари Алибасов: «Не удивлюсь, 
если найдутся и остальные мои дети»

События с отставкой дирек-
тора самого крупного и про-
славленного музея русского 
искусства разворачивались 
стремительно. Ирину Лебедеву 
вызвали в Минкульт, попросили 
написать заявление по собствен-
ному желанию и в тот же день 
представили нового директора 
галереи Земфиру Трегулову. 
Объяснения столь радикально-
го шага не заставили себя ждать 
- Лебедевой припомнили все, 
фактически обвинили в проф-
непригодности. Но что же стало 
истинной причиной увольнения?

Скандалы в Третьяковке на-
чались в 2009 году, как раз после 
назначения Ирины Лебедевой. 
Дело в том, что большая часть 
коллектива не желала прини-
мать нового руководителя. В 
культурном сообществе знали, 
что в галерее не все гладко, од-
нако внутренние противоречия 
вылезли наружу лишь после 
того, как на Лебедеву была на-
писана анонимка в Минкульт. 
Тогда министерство поддержало 
новоиспеченного директора, а 
Лебедева объяснила появление 
анонимного письма «конфлик-
том поколений». Впрочем, был и 
другой скандал, который закон-
чился ни много ни мало уголов-
ным делом. Его завели на зам-
директора ГТГ Олега Беликова. 
Причина - коррупция, приговор 
- пять лет заключения.

В Минкульте отставку Лебе-
девой объяснили плохой рабо-
той. Претензии следующие - от-
сутствие Wi-Fi, магазинов, кафе, 
а также снижение на 15% посе-
щаемости Третьяковки. Все это 
более чем странно. Ведь и Wi-Fi, 
и магазины, и ресторан в гале-
рее имеются. Что же касается 
снижения посещаемости, то это 
легко объяснить.

- Дело в том, что некоторое 
время назад к нам пришло рас-
поряжение: во-первых, школь-
ников пускать бесплатно, а во-
вторых, не учитывать их как 
посетителей, - рассказал нам 
старший научный  сотрудник 
отдела древнерусского искус-

ства ГТГ Левон Нерсесян. - Ни 
для кого не секрет, что именно 
школьники составляют суще-
ственный процент посещаемо-
сти любого музея. И руководство 
прекрасно знало, что последует 
за выполнением этого распоря-
жения...

Арт-критик Александр Па-
нов видит в отставке Лебедевой 
другие мотивы. Дело в том, что 
Ирина Владимировна является 
крупным специалистом в обла-
сти современного авангардного 
искусства и именно это направ-
ление в последние годы стало 
основным в работе Третьяков-
ки. Однако общеизвестно, что у 
министра культуры Владимира 
Мединского авангард, мягко го-
воря, не в чести.

Еще теперь вспоминают о 
том, что Лебедева не подписыва-
ла письмо деятелей культуры в 
поддержку политики президента 
по присоединению Крыма. И все 
же большинство арт-экспертов 
одобряют отставку. Бывший со-
трудник Третьяковки Андрей 
Ерофеев говорит, что музей сей-
час находится в глубочайшем 
кризисе. Вторит ему и директор 
Мультимедиа Арт Музея Оль-
га Свиблова, считая назначение 
Земфиры Трегуловой на пост 
директора очень своевременным. 
«Она не только эффективный 
менеджер, но и талантливый ку-
ратор, - говорит Свиблова. - А 
Третьяковке давно уже пора со-
ответствовать современному по-
ниманию музея для людей».

Ксения Позднякова

Почему уволили директора 
Третьяковки?
Культурное сообщество продолжают сотрясать 
скандалы. На сей раз произошла отставка директора 
Третьяковской галереи Ирины Лебедевой. Как говорит 
сама Ирина Владимировна, для нее увольнение стало 
полной неожиданностью. Однако для арт-экспертов эта 
новость сюрпризом не стала.

Как известно, актриса не 
пришла на подписание 

документов в Гага-
ринский ЗАГС Мо-
сквы. Почему?

- Марат в рас-
терянности, со-

трудники ЗАГСа 
не смогли дать 

вразумитель-
ных объясне-
ний тому, что 
произошло, 
- рассказала 

нам быв-
шая жена 
артиста, а 
ныне его 
директор 
Елизаве-

та Круцко. 

- До Кати он не дозвонился 
- она просто не берет труб-
ку. Сейчас Марат уехал на 
гастроли в Санкт-Петербург. 
Когда вернется, будет ду-
мать, что со всем этим де-
лать. Я же могу предполо-
жить, что, может быть, Кате 
нравится иметь статус жены 
Марата Башарова...

Проверка слуха

Архарова отказалась 
разводиться 
с Башаровым?
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Бари и Светлана: встреча спустя 45 лет

Сын продюсера Бари-младший 
и его внебрачная дочь Вера

Ирина Лебедева
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Канонический образ дере-
венской бабушки - платочек 
с мелким узором, кресло-ка-
чалка, вязанье в руках, кошка 
в ногах, покой и полудрема. В 
Спасском Городище бабушки 
составляют бизнес-планы, со-
трудничают с творческими ла-
бораториями, снабжают свои-
ми изделиями Лондон и Берлин, 
в 80 лет играют в КВН и в 70 с 
лишним садятся на шпагат.

Я-то ехала в Суздальский 
район к божьим одуванчикам, а 
попала в крупное и чрезвычай-
но деятельное бабформирова-
ние.

Вхожу, значит, в сельский 
Дом культуры, а там они - спец-
отряд. Кто в офисных костю-
мах, кто в русских сарафанах до 
пят. Принесли из дома все свои 
поделки: вышитые подушки, 
пестрые скатерти, ковры рас-
таманской расцветки, шапки 
и шарфы, о которых мечтают 
российские хипстеры. Сами 
бабушки ровнехонько выстро-
ились вдоль стен, того и гляди 
грянут: «Вдруг как в сказке 
скрипнула дверь...» В Москве 
это называлось бы шоурумом, 
здесь - «Здрасте, вы у нас пер-
вый корреспондент».

Боевое бабство
«Девчата, не говорите хором. 

Давайте по порядку. - Староста 
села и неофициальный руко-
водитель женского антикри-
зисного правления Людмила 
Дронова поначалу пытается 
придать нашей встрече если не 
конструктивный, то, по крайней 
мере, организованный харак-
тер, но потом смеется: - Трещи-
те, о чем хотите».

Людмила Юрьевна - главный 
человек в Спасском Городище. 
Ее телефон для местных - та же 
служба 911. Поможет, выручит, 
поставит весь район на уши. 

Организованный ею бизнес 
- рукоделие: печворк, вязанье, 
шитье. Около сорока бабушек 
ткут половики, создают кар-
тины из драпа, ниток. Каждая 
мастерица освоила несколько 
техник.

«В молодости для себя тво-
рили, чтобы вечерами не ску-
чать, - поясняет бывший меха-
низатор Людмила Дронова. - А 
сейчас, когда средняя пенсия у 
бабушек 5400 рублей, спицы и 
крючки нужны для поправки 
бюджета. Шапку за вечер свар-
ганишь - получишь 200 рублей 
чистой прибыли. Посидишь так 
неделю - положишь в кошелек 
около 1500. Для горожан мало-
вато, а деревенским хватает. 
Жизнь дорожает, хлеб стоит 37 
рублей, колбаса - 300-400 руб-

лей. Пятый год сами себя дер-
жим на плаву. И нам повезло с 
партнерами - на городищенских 
вязальщиц вышли московские 
художники. У них своя лабора-
тория, пара-тройка интересных 
проектов. Иногда привозят 
сюда пряжу, заказывают пар-
тию шапок определенной мо-
дели, и мы не подводим - стара-
емся».

Ковры-самоплеты
Шапки из Суздальского рай-

она путешествуют по миру. Их 
носят модники в Лондоне, Бер-
лине, Брюсселе, Франции, Фин-
ляндии и, конечно, в России. На 
страницах в «Фейсбуке» в них 
«засветились» актеры Андрей 
Мерзликин и Екатерина Вол-
кова, бизнесмены Вадим Ды-
мов и Михаил Куснирович.

«Мне недавно какая-то ар-

тистка большой ковер заказа-
ла. Известная, в кино снимается. 
Не могу вспомнить фамилию, 
как же ее... - мучается Татья-
на Макарова. - Наверное, дачу 
оформляет. Меня ведь в ноябре 
посылали на Всероссийский 
фестиваль народной культуры 
в Сочи. С ткацким станком и 
половиками. От зрителей отбоя 
не было». 

Через три часа беседы ба-
бушки выкладывают мне все: 
местные новости, трагедии, ко-
медии. Рассказывают о 86-лет-
ней старушке, ткущей ковры из 
ниток и полиэтиленовых паке-
тов со скоростью фабричной 
машины, о внезапной смене ас-
сортимента - современная мода 
заставила мастериц перейти на 
цветные гетры и гольфы.

«Как мы вообще живем? 
Летом в лесу собираем ягоды 
и грибы, затем консервируем, 
продаем. Зимой - рукодельни-
чаем. Как еще в селе старики 
зарабатывают? Миллионерш 
среди нас нет. И не будет, - по-
думав, добавляет Римма Зо-
рина. - На ткачих и швей не 
учились. Татьяна Ивановна 
- ветеринар по профессии, а 
работает учителем труда в ин-
тернате. Лидия Владимировна - 
бывшая кладовщица. Три педа-
гога, один продавец. Найти бы 
где коммерческого директора, 
чтобы помог раскрутиться. А 
негде».

«Чтобы вшить молнию в 
брюки, москвички платят ма-

стерам не меньше 500 рублей. 
В Германии за подшив юбки 
немки отдают 10-15 евро. 
Дочка за границей живет, 
от нее знаю. В Суздальском 
районе за 500 рублей можно 
сшить вещь целиком. Не осо-
бо тут заработаешь», - рас-
суждает Татьяна Макарова. И 
бабушки вмиг подхватывают 
тему «Что мешает сельскому 
бизнесу?».

О ведрах и лошадях
Спасское Городище находит-

ся примерно в 7 км от Суздаля 

- жемчужины Золотого кольца 
России, моногорода, существу-
ющего благодаря туризму. Но 
до соседних сел иностранцы 
обычно не добираются.

Районная администрация, 
люди, отвечающие в ней за 
культуру и туризм, могли бы 
обратить внимание на актив-
ных бабушек из Спасского Го-
родища, найти им помещения 

для мастерских и магазина, по-
знакомить с собственниками 
суздальских гостиниц, ресто-
ранов и сувенирных лавок для 
взаимной выгоды. Увы, безна-
дежный вариант. 

Пенсионерок могли бы под-
держать крупные бизнесмены, 
фермеры. Но и с ними промаш-
ка - в кризис они не дадут ни 
копейки, а за аренду захудалой 
комнатенки под магазин в Суз-
дале домовладельцы требуют 
20 тысяч рублей в месяц.

«Мы таких денег не наскре-
бем, и односельчане не скинут-
ся, - прервала споры сверстниц 
Людмила Дронова. - 10-15 лет 
назад здесь 120 дворов держа-
ли скот, в 2015-м только Миш-
ка Федоров свиней держит. 
Обнищали люди, ни телят, ни 
лошадей у них нет... В Цен-
тральной России у горожан 
нынче популярен агротуризм. 
Народ согласен платить за по-
сещение коровников, валом в 
деревни валит. Умора - 2,5 ты-
сячи рублей стоит урок дойки. 
К нам однажды тоже рвалась 
заскучавшая по полям, хлевам 
группа. Обещали по 500 рублей 
с носа за поездку на лошади. С 
утра до ночи мы коня в округе 
искали - не нашли. Безлошад-
ные все. Спасибо уже, что ху-
дожников встретили. И хотя 
выезды к нам для них разовые 
акции, не дают пропасть».

* * *
Назад в Москву я возвраща-

лась с твердой уверенностью в 
том, что если бы такие супер-
деятельные бабушки были у 
каждого чиновника, страна не 
проваливалась бы из одного 
кризиса в другой. А будь они у 
всех россиян в возрасте от 20 до 

50 лет, общество не впадало 
бы в истерику от сме-
ны курса валют - бы-
стро находило бы эф-
фективные решения.

Фантазировать 
дальше не позволили 
звонки на сотовый. 
Это проснулись чи-
новники Суздальско-
го района. Им, видите 
ли, стало известно, что 
жители Спасского Го-
родища общались с 

журналистом. Как посмели? 
Почему не уведомили? По ка-
кому праву не согласовали? 
Людей призвали к ответу. От-
читали, не отрывая пятой точки 
от стула в кабинете. Понапрас-
ну сотрясать воздух наши чи-
новники умеют. Остальному их 
бабушки не научили.

Анна Бессарабова,
фото автора

Пенсионерки 
из села Спасское 

Городище 
Владимирской 

области для своих 
земляков -

стратегические 
менеджеры. Спасать 

собственную -
домашнюю - 

экономику женщины 
предпочитают 

не планами реформ, 
а спицами, 

крючками 
и ткацкими 

станками.

В бизнесе только В бизнесе только 
БАБУШКИБАБУШКИ
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Чтобы вшить молнию в брюки, москвички платят мастерам не меньше 500 рублей.  В Суздальском районе за 500 рублей можно сшить вещь целиком.

КСТАТИ
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В Центр брака и семьи об-
ратилась на днях жительница 
Донецка: 42-летняя работ-
ница одного из бюджетных 
проектных бюро готова пла-
тить агентству ежемесячно 
по 50 тыс. рублей за подбор 
женихов и прилетать каждую 
неделю в Москву для встречи 
с кандидатами.

Случай далеко не единствен-
ный. По разным оценкам, в 
Россию в связи с последними 
событиями приехало до 2 млн 
украинцев. Если кризис на днях 
будет урегулирован, то они 
должны будут вернуться на ро-
дину. Это в теории.

На практике минимум поло-
вина приезжих никуда из России 
не поедет. «В последние полго-
да к нам стали обращаться муж-
чины-беженцы из ДНР и ЛНР - 
большинство из них без жилья, 
с доходом ниже среднего. Они 
покупают минимальный набор 
услуг - за 10 тыс. рублей в год 
мы размещаем анкету в нашей 
базе данных. То есть клиент не 
может никого выбирать. Но его 
выбрать могут», - рассказывает 
руководитель агентства Денис 
Шилкин.

Согласно статистике москов-
ского ЗАГСа, за последний год 
браки с гражданами Украины 
вышли на первое место среди 
браков с иностранцами. Кто-то 
из украинцев хочет в Москве 
просто «закрепиться», а кто-то, 
как богатая клиентка из Донец-
ка, искренне ищет в российской 
столице свое счастье.

Но и это не единственная 
тенденция последнего полуго-
дия - за российскими невестами 
к нам валом повалили китайцы. 
В регионы они еще не дошли, а 

вот в столице анкеты китайских 
мужчин наводнили все брачные 
агентства. Кстати, мужчин в 
Китае - переизбыток.

«К нам, например, под Но-
вый год обратились пред-
ставители одного видного 
китайского спортивного 
функционера, - говорит Денис 
Шилкин. - Высокому чинов-
нику уже за 50, он хочет найти 
себе русскую жену, увезти в 
Китай и нарожать детей».

В отличие от богатых рос-
сийских мужчин состоятельные 
китайцы согласны на невест 

более зрелого возраста - до 40 
лет. Они менее требователь-
ны к внешности, но зато хотят, 
чтобы будущая жена идеально 
знала как минимум китайский, 
английский и желательно еще 
несколько языков.

«С этим у наших невест 
проблемы - английский еще 
худо-бедно многие выучили, 
а вот со знанием китайского 
нам удалось найти всего одну 
кандидатку», - признается Де-
нис Шилкин.

К китайцам московские не-
весты относятся намного луч-

ше, чем к украинцам. Да что 
там украинцы - даже немец 
или англичанин китайскому 
жениху нынче не конкурент!

Китайцы - это для наших 
дам что-то новенькое. Кро-
ме того, западные женихи 
за четверть века уже успели 
разочаровать.

«Все наши невесты теперь 
знают, что англичанин не усту-
пит женщине место. В кафе и 
ресторанах каждый платит за 
себя - все эти мелочи отбивают 
у большинства наших дам же-
лание знакомиться с англича-
нином. При этом никто пока не 
знает, как ведет себя с женщи-
ной китаец в Китае».

И если количество запросов 
на русских жен из Китая растет, 
то из США, наоборот, падает. 

Но, как говорится, если гора 
не идет к Магомету... Недавно 
итальянская полиция вскрыла 
целый мафиозный очаг - пре-
ступники промышляли тем, 
что совместно со своими рос-
сийскими коллегами органи-
зовывали для россиянок «ро-
мантические туры».

В ходе тура россиянкам 
предлагали «посмотреть то-
вар живьем», то есть познако-
миться с незанятыми европей-
скими мужчинами на выданье.

Правда, как выяснила ита-
льянская полиция, подбором 
женихов организаторы роман-
тических туров не заморачи-
вались - вместо этого они на-
няли два десятка брутальных 
итальянцев, которых и возили 

по всей Италии, предъявляя 
нашим наивным участницам 
«романтического тура».

Всех ли жуликов выловила 
в Европе полиция, неизвестно. 
Однако с падением курса руб-
ля все туры за границу, вклю-
чая «романтические», пережи-
вают трудные времена и даже 
вовсе исчезают с рынка.

А впрочем, если россиянка 
захочет поехать искать свою 
любовь - разве курс рубля ее 
остановит?

Материал подготовила
Анна Александрова

Сейчас в Москве шесть 
роботов. Всего по России - 
четырнадцать. В отличие от 
обычных «открытых» опе-
раций на простате роботи-
ческая позволяет сохранить 
большую часть органа. В 
результате у пациента сохра-
няются все функции и даже 
полноценная эрекция.

«Сложно попасть к роботу 
на бесплатную операцию?» 
- спрашиваю я доцента кафе-

дры урологии МГМСУ, заве-
дующего 4-м урологическим 
отделением Павла Раснера.

«Бесплатную? Бесплатных 
операций не бывает», - воз-
вращает меня врач с небес на 
землю.

«А как же государственная 
программа роботизации?» - 
не понимаю я.

Главный уролог Москвы 
Дмитрий Пушкарь заявил на 
днях, что по закупке чудо-ро-

ботов существует целая гос-
программа.

«Роботов на бюджетные 
деньги, конечно, купят. Но 
это не значит, что пациенту 
ничего не надо будет пла-
тить! Расходные материалы 
для робота на каждую опе-
рацию стоят 350-400 тыс. 
рублей», - продолжает Павел 
Раснер.

Вот эти расходные матери-
алы как раз и придется опла-
чивать каждому пациенту с 
раком простаты самостоя-
тельно. А не хочешь платить 
или не можешь - тогда тебе 
открытым способом удалят 

всю простату. Но и это «удо-
вольствие» не для всех - толь-
ко для самых тяжелых паци-
ентов.

Если рак простаты находят 
у 70-летнего мужчины, ему 
обычно даже не предлагают 
операцию. Оперируют моло-
дых, 50-летних. А они хотят 
и от рака избавиться, и муж-
скую функцию сохранить.

А всего роботов в России, 
напомним, четырнадцать. 
Правда, по мировым стандар-
там это капля в море.

«В США - две тысячи ро-
ботов. Сколько у нас должно 
быть?» - приводит пример 

Павел Раснер.
У нас должна быть 

тысяча, ведь наше 
население почти в 
два раза меньше, под-
считываю я. Только 
зачем нам тысяча ро-
ботов? Пациентов с 
такими кругленьки-
ми суммами в России 
не так уж и много.

Это американцам 
хорошо - у них за 
операции на проста-
те платят страховые 
компании. В США 
рак простаты опе-
рируют и в 70, и в 80 

лет. И только в России паци-
ента спокойно отпускают до-
мой, чтобы он со своим раком 
доживал «долго и хорошо».

Кстати, разработали чу-
до-роботов в США. И сей-
час Штаты - единственная 
страна, которая производит 
это высокотехнологичное 
оборудование, поставляя его 
всему миру. Бизнес доходный 
- каждая роботомашина еще 
до долларовых скачков обхо-
дилась в 250 млн рублей (!).

Несмотря на обострение 
международных отношений, 
отказываться от покупки этих 
роботов и комплектующих к 
ним в России вовсе не плани-
руют - война войной, а поло-
вая жизнь по расписанию.

«У нас в отделении при 
помощи робота было про-
оперировано немало самых 
известных российских муж-
чин - артистов, политиков, 
- продолжает Павел Раснер. 
- Но никто из них не заявил 
об этом публично. В России 
стыдно признаться в том, что 
у тебя рак простаты».

Павел Раснер показывает 
газету с интервью Роберта де 
Ниро - удалив рак простаты у 
себя в США, он охотно расска-
зывает об этом всем средствам 
массовой информации, чтобы 
мужчины не боялись операции 
и брали с него пример.

Кстати, робот с романтиче-
ским названием da Vinci (да 
Винчи) оперирует не только 
рак простаты, но и другие но-
вообразования в этом органе 
- например аденому.

Аделаида Сигида

МУЖСКОЕ ЗДОРОВЬЕ 
за 350 тыс. рублей

Россия закупит роботов 
на 250 млн рублей для 

операций на простате - 
вот только расходные 

материалы к роботу 
пациенту придется 

оплачивать из своего 
кармана.

Согласно американской статистике 
(российской просто нет), рак простаты 
является самым распространенным из 
всех видов онкологических заболеваний. 
Если принять всю онкологию за 100%, то 
рак простаты по количеству заболев-
ших займет 27%, на втором месте - рак 
легких (14%), на оставшиеся 59% прихо-
дится вся остальная онкология.
Начинается болезнь обычно в возрасте 
45-65 лет, в России средний возраст, 
при котором выявляется рак простаты, 
составляет 64,5 года (!).
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Следом за внешней 
политикой меняются и 
брачные предпочтения 
россиян.

Невеста из Донецка 
Марина П. ответила 
на вопросы «МН»

«МН»: Какого жениха плани-
руете найти себе в Москве?
М.: Мне 40 лет, и я хорошо 
выгляжу. Наверно, лет 40-50. 
Для меня не важен его уровень 
дохода и не обязательно, чтобы 
он жил в Москве. Пусть он живет 
где-то в регионе - для меня 
главное его человеческие каче-
ства, желание создать семью и 
родить детей.
«МН»: Если вам предложат 
инженера, допустим, из 
Ростова - он будет хороший 
человек, но с зарплатой 15 
тысяч рублей. Вы будете его 
рассматривать?
М.: Инженер в России с зар-
платой 15 тысяч рублей?! Вы 
шутите?
«МН»: А вы думаете, 
сколько получает инженер в 
Ростове?
М.: Не меньше 100 тысяч. Зар-
плата 15 тысяч - скажете тоже. 
Таких зарплат в России нет.

НЕВЕСТЫ ИЗ ДОНЕЦКА 
И ЖЕНИХИ ИЗ КИТАЯ

Число запросов от состоятельных 
китайцев на русских жен - растет
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Когда-то, в 1989 году, 
двадцатилетний совет-
ский парень оказался в 
Европе с пятью доллара-
ми в кармане. Прилетел в 
Цюрих самолетом «Аэро-
флота», а до цели - Берна 
- его подкинул автобус 
с футболистами. Влади-
мир Пирожков автосто-
пом добрался до места 
назначения и приступил 
к стажировке у легенды 
промышленного дизайна 
Луиджи Колани. Снача-
ла мэтр заставил парня 
перемыть, да еще по не-
скольку раз, все машины 
в своем гараже. Это был 
вовсе не господский ка-
приз. Скорее - программа 
обучения, подразумеваю-
щая необходимость про-
чувствовать совершен-
ство линий. Чуть позже 
Владимир поступил в 
швейцарский колледж, 
выиграл стипендию в 
120 тысяч долларов, стал 
одним из 
самых пер-
спективных 
дизайнеров 
Citroen, за-
тем Toyota. 
По миру 
ездят мил-
лионы ав-
томобилей, 
в создании 
д и з а й н а 
к о т о р ы х 
участвовал 
Пирожков. 
Говорят, что 
каждая де-
сятая ино-
марка, стоя-
щая в российской пробке, 
- его рук дело. И жил бы 
Владимир на своей вилле 
в Ницце, если бы вдруг не 
раздался судьбоносный 
звонок. На том конце про-
вода был... Герман Греф. 
Дизайнера-конструкто-
ра пригласили вернуться 
на родину, предоставив 
плацдарм для работы на 
самом высшем уровне. 
Теперь Владимир Пирож-
ков - президент Центра 
промышленного дизайна 
и инноваций «Кинети-
ка» на базе университета 
«МИСиС».

Куда приводят 
мечты

«Раньше люди меч-
тали полететь в космос, 
теперь мечтают о евро-
ремонте, стеклопакетах и 
иномарках. Но в полночь 
страна без масштабных 
планов и грез превраща-
ется в тыкву... Один из 
моих проектов - дизайн 
пилотируемого косми-
ческого корабля  нового 
поколения (ПТКК НП) 

с инновационным тепло-
защитным покрытием. В 
2017-2018 годах агрегат 
отправят в космос в беспи-
лотном режиме, в 2020-м
- уже с людьми. Так по-
лучилось, что в 2007 
году Дмитрий Ливанов, 
нынешний министр об-
разования и экс-ректор 
МИСиСа пригласил нашу 
команду работать на базе 
национального техноло-
гического университета. 
Я согласился - симбиоз 
дизайна и науки был ин-
тересен. А позже стало 
очевидно судьбоносное 
совпадение пазлов. Ведь 
МИСиС - это создание 
новых материалов. Здесь 
очень много лабораторий 
по технологиям покры-
тия, изменению свойств, 
прочности материалов, 
наноструктурам, нанома-
териалам. Здесь закла-
дываются философская 
база и научный потенци-

ал страте-
г и ч е с к и х 
разработок. 
Например, 
в мире до 
сих пор не 
много ма-
рок крио-
генных ста-
лей, чтобы 
делать кра-
ны и кон-
т е й н е р ы 
для погруз-
ки при - 52о 
мороза. Это 
- серьезный 
проект, тре-
б у ю щ и й 

новой формулы стали и 
конструкторско-дизай-
нерских разработок. И 
теперь мы делаем это в 
МИСиСе! Впереди пла-
неты всей...»

Не свобода ли 
дала знаменитые 
дела?

«Я вернулся из-за гра-
ницы в страну, которую 
почти не знаю. Ведь уез-
жал после армии, двад-
цатилетним пацаном. В 
памяти остался позднесо-
ветский Свердловск, пес-
ни-тусовки в общаге со 
старшим товарищем Сла-
вой Бутусовым. Мое фор-
мирование произошло 
на Западе. Я во многом 
его продукт, знаю шесть 
языков и все, что проис-
ходит за стенами круп-
нейших дизайнерских ла-
бораторий. Я возвратился 
без опыта лихих времен 
и должен был начать с 
чистого листа. Как? По-
сле солнечной лазурной 
Ниццы не так-то просто 
пройти через преврат-

ности российского за-
конодательства и бюро-
кратических барьеров. 
Первый опыт собрать 
команду был неудачный. 
Но я подумал, что грех 
париться по мелочам и я 
заработаю свои деньги. 
А основная цель должна 
быть большая и красивая, 
чтобы мог сказать детям 
примерно так: «Черт, а 
ваш папаша-то молодец, 
сколько всего крутого на-
воротил!» Я не потерялся, 
нашел новых партнеров. 
Ничего не мешает за-
ниматься окологосудар-
ственными проектами. 
А еще я принципиален, 
например, не стал бы де-
лать продвинутую «Ла-
ду-Калину», похожую на 
достойные иномарки про-
шлого века. Не увидел 
смысла и в прохоровском 
ё-мобиле...»

Россия - ложка - 
самолет

«В России, конечно, 
есть свои плюсы. Наш 
рынок молодой, форми-
рующийся и есть больше 
возможностей для твор-
чества и приложения сво-
их способностей. Напри-
мер, на Западе, если вы 
хотите быть дизайнером 
автомобилей, то вы бу-
дете дизайнером автомо-
билей и ничего другого. 
Или - только дизайнером 
мебели. У нас многие на-
правления - мультиотрас-
левые. Сегодня можно 
придумать ложку, завтра 
- дизайн самолета. А в 
Европе кому-то повезет 
всю жизнь работать над 
резиновыми прокладка-
ми водонепроницаемых 
часов. И его больше нику-
да не пустят!!! Прокладка 
станет его потолком. На 
Западе все предсказуемо, 
очень жесткая иерархия 
и минимум свободы.  Рос-
сийская судьбинушка го-
раздо веселее западной - 
это я вам со знанием дела 
говорю. Каждый день мы 
встречаемся с новыми 
творческими объектами. 

На Toyota я начал скучать. 
Надо сделать автомобиль 
такого-то размера... На 
6-12-й штуке уже не до-
ставляет радости».

Вот что я тебе 
скажу, птичка...

«Я люблю по утрам 
попадать в Московский 
океанариум и делать ра-
бочие наброски с помо-
щью планшета. Возьмем 
устройство плавника аку-
лы - он очень похож на 
киль самолета или лета-
тельного аппарата - прин-
цип тот же самый. На 
авиасалоне МАКС мы на-
блюдали полет истреби-
теля Т-50, который нагло 
передразнивала ворона, 
хотя, понятно, что она тут 
далеко не плагиатор. Да-
леко не плагиатор, воро-
на как будто издевалась 
над нашим железным па-
фосом, выдавая умопом-
рачительные кульбиты в 
воздухе. В Ганновере был 
показан выращенный на 
3D-принтере летающий 
биоморфический робот 
в виде сорокасантиме-
тровой стрекозы. И мы 
работаем над системой 
автоматической навига-
ции, подобной той, что на-
блюдается в природе. Это 

одна из самых ум-
ных систем - сотни 
тысяч дроздов в пе-
релетной стае ни-
когда не сталкива-
ются друг с другом! 
У акул, дельфинов, 
стрекоз, птиц и 
прочих навигация 
осуществляется на 
интуитивном уров-
не. Качественный 
сдвиг произойдет, 
когда мы начнем 
приближать всю 
технику к интуи-
тивному уровню. 

Это уже 7-технологиче-
ский уклад, эра умных 
материалов. Помните 
жидкого робота в «Тер-
минаторе-2»? Это когда 
килограммам вещества 
задаются нужные пара-
метры - сейчас ты тостер, 
а потом - пылесос. То есть 
в будущем мы будем опе-
рировать не объектами, 
а неким количеством 
перепрограммируемого 
материала. Вот это инно-
вация! А так я могу нане-
сти на золотой наперсток 
нанопокрытие, но он тем 
не менее останется на-
перстком!»

От чистой воды 
до летающего 
автопрома

«Кроме Бога у России 
были Петр, Екатерина и 
Ермак, они подарили нам 
огромную территорию, 
которую надо облагора-
живать и защищать. В 
том числе это касается за-
пасов питьевой воды. Мы 
делаем шаги к созданию 
микродивайса в виде на-
нотрубочки, с помощью 
которого можно пить 
воду хоть из Ганга. Кста-
ти, это геополитический 
шаг - если мы внедрим 
эту полезную игрушку со-

седям, то, возможно, они 
не придут к нам за водой 
на Дальний Восток. Еще 
мы не можем добраться 
до 70 процентов своей 
территории. Одна из за-
дач проекта, который мы 
разрабатываем, - персо-
нальное передвижение 
в пространстве из точки 
в точку. Девиз: «Всегда! 
Везде! Каждый!» Напри-
мер, вы живете в эколо-
гически чистом районе 
на берегу Енисея и вам 
надо слетать в Москву 
пообедать и вернуться на 
Енисей. Для этого нужен 
компактный летающий 
автомобиль, желательно 
по цене обычного. Конеч-
но, потребуется аэрошко-
ла, ибо мы можем сильно 
нашалить. 3D-диспетчер 
- такая интересная вещь, 
в своем роде «пятый эле-
мент». В городах будут 
разные эшелоны транс-
порта, которые будут 
летать на разной высоте. 
Конечно, я озаботился 
вопросом свободы по-
летов и попросил Дми-
трия Медведева - дайте 
добро летать! И может 
быть, именно поэтому 
был принят закон о пере-
ходе с разрешительного 
на уведомительный по-
рядок вылетов. То есть 
вы звоните на аэродром 
и говорите - буду через 
час! Также я понял, что 
в производстве индиви-
дуальных летательных 
аппаратов нельзя ориен-
тироваться на наши заво-
ды, этих монстров, кото-
рые откладывают яйца 
в песок. Нужно начинать 
всю линию производства 
с нуля или осуществлять 
проект, например, в Гер-
мании. Однако все-таки 
хотелось работать и соз-
давать здесь добавочную 
стоимость, которая так 
важна на фоне импорто-
замещения».

Поэтому мы и строим 
центр дизайна и инно-
ваций в центре Москвы 
на базе МИСиСа. Наше 
время пришло!

Записала 
Мария Рунова

ВЛАДИМИР ПИРОЖКОВ 
И ЕГО 3D-ПРИКЛЮЧЕНИЯ

Владимир Пирожков - человек, который разработал дизайн лайнера Sukhoi 
Superjet 100, олимпийский факел, представил Ангеле Меркель и Владимиру 
Путину свой новый проект летающего автомобиля Aero-G, а патент от него 
обещал подарить Дмитрию Медведеву...

Например, вы жи-
вете в экологиче-
ски чистом районе 
на берегу Енисея и 
вам надо слетать в 
Москву пообедать 
и вернуться на 
Енисей. Для этого 
нужен компактный 
летающий автомо-
биль, желательно 
по цене обычного.
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отят ли русские вой-
ны? Нет. И об этом 
очень понятно сказал 
президент: «Мы не на-

мерены втягиваться в дорого-
стоящую гонку вооружений, 
но при этом надежно и гаран-
тированно обеспечим оборо-
носпособность нашей страны 
в новых условиях. Сомнений 
в этом нет никаких. Это будет 
сделано. И возможности, и не-
стандартные решения у Рос-
сии есть. Добиться военного 
превосходства над Россией ни 
у кого не получится. Наша ар-
мия - современная, боеспособ-
ная. Как сейчас говорят, веж-
ливая, но грозная. Для защиты 
нашей свободы у нас хватит и 
сил, и воли, и мужества».

И не раз в истории нашего 
многовекового государства на-
род показывал образцы муже-
ства. Об этом свидетельствуют 
воспоминания и оценки воена-
чальников, полководцев и по-
литиков стран, посягавших на 
Русскую землю.

Бонапарт Наполеон
В 1812 году гениальный пол-

ководец Наполеон, у ног кото-
рого к тому времени лежала 
вся Европа, вторгся в Россию, 
где французская 600-тысячная 
армия расшиблась под Боро-
дином о русскую. В Европе 
это сражение назвали  «бит-
вой гигантов». И Наполеон не 
поскупился дать самую высо-
кую оценку русской армии, и, 
пожалуй, это самое известное 
его выражение: «Французы в 
этой битве сделали все, что-
бы быть победителями, но 
русские получили право назы-
ваться непобедимыми».

А уже в конце жизни, после 
проигранной знаменитой бит-
вы народов под Лейпцигом, 
после Ватерлоо, Наполеон, 
подводя итоги своей полко-
водческой деятельности, ска-
зал: «Самая страшная битва, 
которую я давал когда-либо, 
была битва под Москвою».

Отто фон Бисмарк
Железный канцлер Герман-

ской империи Отто фон Бис-
марк  специально выучил рус-
ский язык, чтобы лучше узнать 
русский характер. И, как пока-
зывают его наказы потомкам, 
ему это вполне удалось. В каж-
дом его высказывании сквозит 
немецкий прагматизм. Но это 
провидческий прагматизм. Су-
дите сами:  «Германия непобе-
дима лишь до тех пор, пока она 
не трогает русского медведя в 
его берлоге».

Или еще: «Конфликты с 
русскими обходятся Германии 
дороже всего»; «Заключай-
те союзы с кем угодно, раз-
вязывайте любые войны, но 
никогда не трогайте русских»; 
«Не надейтесь, что, единожды 
воспользовавшись слабостью 
России, вы будете получать ди-
виденды вечно. Русские всегда 
приходят за своими деньгами. 
И когда они придут - не надей-
тесь на подписанные вами
иезуитские соглашения, яко-
бы вас оправдывающие. Они 
не стоят той бумаги, на кото-
рой написаны. Поэтому с рус-
скими стоит или играть чест-
но, или вообще не играть».

Уинстон Черчилль
И конечно, совершенно не-

возможно не вспомнить вели-
кого британца - сэра Уинстона 
Черчилля. Он люто ненавидел 

Россию, и именно поэтому 
очень ценно знать его оценки. 
Еще в ходе войны он писал в 
письме Сталину: «Мы пораже-
ны мощью русского сопротив-
ления и искусством, с которым 
оно ведется. Мы искренне 
восхищаемся доблестью, стой-
костью и патриотическим са-
мопожертвованием русского 
народа». Если кто-то думает, 
что это просто дипломатич-
ность переписки, ошибаетесь.

В опубликованных  воспо-
минаниях мудрого премьера 
оценки такие же: «Русские мо-
гут казаться недалекими, на-
хальными или даже глупыми 
людьми, но остается только 
молиться тем, кто встанет у 
них на пути». Или еще: «Рус-
ские армии сражались очень 
мужественно и в обороне сво-
ей родины проявили огром-
ную мощь, какой в них никто 
не подозревал... Храбрость и 
упорство советских солдат и 
народа вызывают всеобщее 
восхищение».

А вот эта фраза Черчилля 
заставляет совсем по-новому 
взглянуть на события совре-
менной истории: «Предсказать, 
как поведет себя Россия, - не-
возможно, это всегда загадка, 
больше того - головоломка, нет 
- тайна за семью печатями».

Франц Гальдер
Генерал-полковник Франц 

Гальдер - начальник Гене-
рального штаба, под непо-
средственным руководством 
которого разрабатывался 
«План Барбаросса», где ре-
шающее значение придава-
лось фактору внезапности.

Уже на третий день войны, 
24 июня 1941 г., он пишет в сво-
ем дневнике: «Следует отме-
тить упорство отдельных рус-
ских соединений в бою. Имели 

место случаи, когда гарнизоны 
дотов взрывали себя вместе с 
дотами, не желая сдаваться в 
плен». Через несколько дней, 
29 июня, новая запись: «Сведе-
ния с фронта подтверждают, 
что русские всюду сражаются 
до последнего человека... Бро-
сается в глаза, что при захвате 
артиллерийских батарей и т.п. 
в плен сдаются немногие». И 
еще одна, 4 июля: «Бои с рус-
скими носят исключительно 
упорный характер. Захвачено 
лишь незначительное количе-
ство пленных».

Многоопытному генералу 
довольно быстро становится 
понятна общая картина вой-
ны. 11 августа появляется 
запись: «Общая обстановка 
все яснее показывает, что 
колосс-Россия... был нами не-
дооценен. Это утверждение 
можно распространить на все 
хозяйственные и организаци-
онные стороны, на средства 
сообщения и в особенности 
на чисто военные возможно-
сти русских».

Эрих фон Манштейн
Эрих фон Манштейн - 

легенда немецкой армии, 
участник Первой и Второй 
мировых войн, наиболее ода-
ренный стратег в вермахте и 
неформальный лидер немец-
кого генералитета. В мае 1942 
года войска под его командо-
ванием  разбили силы Крым-
ского фронта и штурмом 
взяли Севастополь. За это 
Манштейн был произведен в 
чин генерал-фельдмаршала. 
«Здесь дух немецкого солда-
та, его храбрость, инициатива, 
самоотверженность боролись 
против отчаянного сопротив-
ления противника, сила кото-
рого заключалась в благопри-
ятной для него местности, в 
выносливости и невероятной 
стойкости русского солдата... 
Войска русских всегда храбро 
сражались и иногда приносили 
невероятные жертвы». И еще: 
«Часто случалось, что совет-
ские солдаты поднимали руки, 
чтобы показать, что они сда-
ются нам в плен, а после того 
как наши пехотинцы подхо-
дили к ним, они вновь прибе-
гали к оружию; или раненый 
симулировал смерть, а потом с 
тыла стрелял в наших солдат».

Хорст фон Меллентин
Хорст фон Меллентин - ге-

нерал артиллерии, командир 
пехотного полка, а затем пе-
хотной дивизии, дал самую 

развернутую характеристи-
ку русскому бойцу: «Русский 
остается хорошим солдатом 
всюду и в любых условиях... 
Полевая кухня, почти святыня 
в глазах солдат других армий, 
для русских является всего 
лишь приятной неожиданно-
стью, и они целыми днями и 
неделями могут обходиться 
без нее. Русский солдат вполне 
удовлетворяется пригоршней 
проса или риса, добавляя к ним 
то, что дает ему природа. Такая 
близость к природе объясняет 
способность русского стать 
как бы частью земли, букваль-
но раствориться в ней».

А дальше дополняет свою 
пространную мысль: «Сила 
русского солдата объясняется 
его чрезвычайной близостью 
к природе. Для него просто не 
существует естественных пре-
пятствий: в непроходимом лесу, 
болотах и топях, в бездорож-
ной степи - всюду он чувствует 
себя как дома. Он переправля-
ется через широкие реки на са-
мых элементарных подручных 
средствах, он может повсюду 
проложить дороги. В несколь-
ко дней русские строят много-
километровые гати через не-
проходимые болота».

Гюнтер Блюментритт
А под словами Блюмен-

тритта, пожалуй, могли бы 
подписаться все немецкие ге-
нералы, участвовавшие в боях 
против Советского Союза. 
«Многие из наших руково-
дителей сильно недооценили 
нового противника. Это про-
изошло отчасти потому, что 
они не знали ни русского на-
рода, ни тем более русского 
солдата. Некоторые наши вое-
начальники... не имели ни ма-
лейшего представления о гео-
графических условиях России 
и стойкости русского солдата, 
но в то же время игнорирова-
ли неоднократные предосте-
режения видных военных спе-
циалистов по России...»

ХОТИТЕ С РУССКИМИ ВОЙНЫ?

«Представляется к присвоению звания 
ГЕРОЙ СОВЕТСКОГО СОЮЗА с вруче-
нием ордена ЛЕНИНА и медали «ЗОЛО-
ТАЯ ЗВЕЗДА».

Красноармеец ОВЧАРЕНКО ДМИ-
ТРИЙ РОМАНОВИЧ - красноармеец 3-й 
пульроты 389-го стрелкового полка 176-й 
стрелковой дивизии.

13 июля 1941 года из района Песец крас-
ноармеец ОВЧАРЕНКО вез боеприпасы 
для 3-й пульроты, находясь от своего под-
разделения в 4-5 км. В этом же районе на 
красноармейца ОВЧАРЕНКО напали и 
окружили две автомашины в составе 50 гер-
манских солдат и 3-х офицеров.

Выходя из машины, германский офицер 
скомандовал красноармейцу ОВЧАРЕН-
КО - поднять руки вверх, выбил из его рук 
винтовку, начал учинять ему допросы. У 
красноармейца ОВЧАРЕНКО в повозке 
лежал топор. Взяв этот топор, красноарме-
ец ОВЧАРЕНКО отрубил голову герман-
скому офицеру, бросил три гранаты вблизи 
стоящей машины. 21 человек германских 
солдат были убиты, а остальные в панике 
бежали. Вслед за раненым офицером ОВ-
ЧАРЕНКО с топором в руках преследовал 
его и в огороде м. Песец (прим. очень крас-
норечивое название), поймал его и отрубил 
ему голову. 3-й офицер сумел скрыться.

Тов. ОВЧАРЕНКО не растерялся, забрал 
у всех убитых документы, у офицеров кар-
ты, планшеты, схему, записи и представил в 
штаб полка.

Повозку с боеприпасами и продуктами 
доставил вовремя своей роте. Тов. ОВЧА-
РЕНКО продолжает свою боевую жизнь. 
Был поставлен после этого пулеметчиком. 
27 июля на высоте 239.8 ураганным огнем 
уничтожал противника. Его пулемет рабо-
тал безотказно. Своим героизмом тов. ОВ-
ЧАРЕНКО воодушевил всех бойцов на раз-
гром фашистских банд.

П.п. Командующий Южфронтом гене-
рал-лейтенант Рябышев

Член военного совета Корниец
Верно: Начальник 2 отделения, Интен-

дант 2 ранга Гончаров».
Скажете, что это единичный случай? 

Возможно, но этот случай только под-
тверждает закономерность. За время Ве-
ликой Отечественной войны, по данным 
Фонда им. В.Ф. Маргелова, 435 бойцов и ко-
мандиров, политработников и партизан по-
вторили подвиг Александра Матросова. 167 
из них посмертно присвоено звание Героя 
Советского Союза, остальные награждены 
различными государственными наградами.  
Нигде, никогда, ни в одной другой стране, 
ни в одной другой армии подобного самопо-
жертвования совершено не было!!!

ПРЕДСТАВЛЕНИЕ К НАГРАЖДЕНИЮ РУССКОГО СОЛДАТА

Х

Материал подготовил Алексей Максимов
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Витаминами можно 
запастись впрок

В народе существует устой-
чивая вера, что организм 
можно насытить витаминами 
впрок. И для этого есть масса 
легендарных рецептов салати-
ков, солений, варений и насто-
ек, которые якобы позволяют 
это сделать. К сожалению, это 
невозможно. Природа боль-
шинства витаминов такова, 
что, поступая в организм, они 
сразу включаются в работу, и 
если оказываются в избытке, 
то выводятся почками. В связи 
с этим врачи шутят, что у лю-
бителей поливитаминов самая 
дорогая моча в мире.

Исключение из этого пра-
вила составляют только жи-
рорастворимые витамины А, 
В12 

и в меньшей степени D, Е 
и К. Они могут накапливать-
ся в печени и жире. Но даже 
ими заполнять «закрома» сво-
его организма не стоит - это 
может привести к гипервита-
минозу, состоянию еще более 
серьезному, чем недостаток 
витаминов. И самый опасный 
в этом отношении витамин А.

Так что витамины должны 
поступать в организм ежеднев-
но и в обыч-
ных дозах, а не 
в лошадиных. 
Современные 
д и е т о л о г и 
даже приду-
мали такой 
рецепт, чтобы 
получать все 
необходимые 
витамины с 
продуктами. 
Он называет-
ся 5 a day, что 
в переводе 
значит 5 раз 
в день. При-
мерно столько 
раз в день мы должны питаться 
дарами природы, чтобы пол-
ностью обеспечить организм 
полезнейшими веществами, 
включая витамины. Общая 
«доза» овощей, фруктов, ягод 
и зелени должна составлять 
450-500 граммов, и они не обя-
зательно должны быть свежи-
ми. Согласитесь, для весны это 
очень важно. Они могут быть 
морожеными и консервиро-
ванными, их можно есть жаре-
ными, вареными, тушеными, 
приготовленными в пароварке.

МИФ 2
Витамины есть только 
в свежих овощах и 
фруктах, при кулинарной 
обработке почти все они 
разрушаются

Это далеко не так. Витамин 
С (аскорбиновая кислота) дей-
ствительно плохо переносит 
«тепловой удар» при готовке, 
разрушаясь на 30-50%. А вот 
большинство других витаминов 
в дарах природы сохраняется 
во время приготовления. Более 
того, из овощей, прошедших 
температурную обработку, ви-
тамины часто лучше усваива-
ются, чем из сырых. Дело в том, 
что при готовке под действием 
воды и высокой температуры 
оболочки клеток размягчают-
ся и лучше выпускают из себя 

витамины. А в сырых дарах 
природы значительная часть 
витаминов проходит через пи-
щеварительный тракт транзи-
том, так как они замурованы в 
клетчатке, из которой сделаны 
оболочки клеток, а наши фер-
менты ее не переваривают. Точ-
но так же лучше витамины ус-
ваиваются и из замороженных 
овощей. Процесс заморозки, а 
потом и разморозки размягча-
ет клетчатку.

МИФ 3
К весне фрукты и овощи 
теряют витамины после 
долгого хранения

Этот миф рожден эпохой де-
фицита, когда овощи и фрукты 
закладывали на хранение на 
весь год. Сейчас ситуация дру-
гая. Во-первых, дары природы 
у нас теперь долго не хранят. 
Они поступают круглый год из 

разных стран 
и продаются 
практически 
свежими. Во-
вторых, изме-
нились усло-
вия хранения. 
Большинство 
фруктов и 
овощей содер-
жат в инерт-
ной среде, где 
концентрация 
кислорода го-
раздо ниже, 
чем при обыч-
ном хранении 
в погребе или 

другом прохладном хранили-
ще. Кислород - главная при-
чина порчи овощей и фруктов, 
и он играет важнейшую роль 
в окислении многих веществ, 
в том числе и витаминов. По-
скольку его мало, разрушение 
витаминов происходит не столь 
активно и их сохраняется гораз-
до больше.

МИФ 4
Практически все 
витамины сосредоточены 
во фруктах, овощах и 
ягодах

Именно поэтому мы и на-
чинаем говорить о дефиците 
витаминов весной, когда этих 
даров природы становится 
меньше. В действительности в 
них содержатся далеко не все 
и даже не большинство нуж-
ных нам витаминов. В овощах, 
фруктах и ягодах в первую 
очередь присутствуют аскор-
биновая кислота (витамин С), 
а также фолиевая кислота и 
бета-каротин (предшествен-
ник витамина А). Правда, два 
последних витамина не в мень-
ших количествах содержатся 
не в растительных, а в живот-
ных продуктах. Так что чуть ли 
не единственным витамином, 
который мы можем получить 
только из овощей, фруктов и 
ягод, является аскорбиновая 

кислота. Кроме того, в этих да-
рах природы практически нет 
витаминов В

1
, В

2
, В

3
, В

6
, В

12
, D. 

Они присутствуют в мясе и пе-
чени животных, птицы, рыбе, 
крупах и злаках.

МИФ 5
Синтетические витамины 
в таблетках и 
натуральные в продуктах 
одинаковы

Это справедливо не для всех 
витаминов. Молекулы многих 
из них существуют в виде не-
скольких изомеров - так назы-
вают молекулы одинаковых 
веществ, имеющие один и тот 
же состав атомов, но отлича-
ющиеся по их расположению 
в пространстве. У разных изо-
меров биологические и физио-
логические свойства отлича-
ются. Если многие природные 
витамины представляют собой 
целую группу из разных изо-
меров, то их искусственные 
аналоги обычно сделаны лишь 
из одного какого-то изомера. И 
поэтому для полноты действия 
им не хватает других изомеров, 
присутствующих в продуктах 
в естественном виде. Плюс ис-
кусственным витаминам часто 
сопутствуют следовые веще-
ства, получающиеся в процессе 
синтеза, и они не всегда играют 
положительную роль.

МИФ 6
Хорошие витамины 
делают только на Западе, 
и стоить они должны 
дорого

Практически у всех витами-
нов, где бы их ни делали - в Аме-
рике, Европе, Китае или России, 
одинаковая начинка. Почти все 
витамины в мире синтезируют 
на трех-четырех фирмах - это 
весьма монополизированный 
рынок. А потом их продают 
фармкомпаниям, которые де-
лают с ними таблетки, капсулы, 
сиропы и прочие препараты. 
Так что этот миф сомнителен.

МИФ 7
Сомнений 
в эффективности 
витаминов нет, они 
серьезно исследованы

Удивительный парадокс. 
Поливитамины производят 

многие крупнейшие мировые 
фармацевтические компании. 
В своей практике они обяза-
тельно исповедуют принципы 
доказательной медицины: эф-
фективность препаратов они 
обязательно доказывают в мас-
штабных клинических иссле-
дованиях, в которых участвуют 
по несколько тысяч человек. 
И они не признают лекарства 
других производителей, для 
которых такие испытания не 
проводились. Так вот на свои 
витамины эти правила они не 
распространяют - их масштаб-
ные клинические исследования 
фирмы практически не прово-
дили вообще.

Есть наблюдательные ис-
следования витаминов, ко-
торые обычно оплачивают 
из бюджета или различных 
фондов. Это когда в течение 
нескольких лет наблюдают за 
различными группами людей, 
живущих обычной жизнью. 
Среди них есть те, кто прини-
мает витамины в больших до-
зах, в маленьких, и те, кто не 
принимает их вовсе. Так вот 
за ними наблюдают и оцени-
вают их здоровье, болезни и 
смертность. А потом смотрят, 
как это связано с витаминами. 
Как ни прискорбно, в таких 
исследованиях поливитами-
ны выглядят скорее негатив-
но. Есть данные, что они не 

только не помогают, но часто 
даже вредят.

Чем опасны витамины?
В январе 1998 года Всемир-

ная организация здравоохра-
нения и Международное агент-
ство по исследованию рака 
(МАИР) выступили с совмест-
ным заявлением, в котором 
четко и ясно высказались про-
тив препаратов с бета-кароти-
ном для профилактики рака. 
«Пока нет дополнительной 
информации о том, как бета-
каротин и другие каротиноиды 
влияют на процессы, ведущие 
к раку, ни одно из этих веществ 
не должно продаваться населе-
нию как средства, предупреж-
дающие развитие опухолей, 
- заявил тогда доктор Харри 
Ваинио из МАИР. - Как ясно 
сейчас, предотвращение рака 
свежими фруктами и овощами 
остается более эффективным, 
чем прием одного или несколь-
ких подобных веществ в виде 
препаратов».

Как не запутаться в разных 
дозировках витамина    А

Среди витаминов особого 
внимания заслуживает вита-
мин А (ретинол). Его пере-
дозировка может привести 
к серьезному повреждению 
печени и нервов. Страдают от 
избытка ретинола кости - они 
становятся более хрупкими. 
Могут быть боли в суставах. И 
самое главное, большие дозы 
витамина А опасны во время 
беременности - они могут вы-
зывать врожденные уродства 
плода. Поэтому нужно всяче-
ски избегать его передозиров-
ки. А это совсем не просто по 
ряду причин. Во-первых, есть 
препараты с очень большими 
количествами этого витами-
на - нередко даже 25 000 МЕ, 
что в 2,5 раза больше верхнего 
предела. (Американские меди-
ки не рекомендуют потреблять 
более 3000 микрограммов или 
10 000 МЕ витамина А в день.) 
Во-вторых, в дозировке вита-
мина А часто путаются даже 
врачи, так как ее указывают 
следующими разными спосо-
бами: мкг; мкг RE; IU; МЕ.

На упаковках препаратов 
могут указывать любой из этих 
«иероглифов».

Запомните формулу, свя-
зывающую все эти дозиров-
ки (а может быть, даже вы-
режьте ее и сохраните, чтобы 
не путаться потом): 1 мкг = 
1 мкг RE = 3,33 IU = 3,33 МЕ.

Олег Днепров

Запомните форму-
лу, связывающую 
дозировки (а может 
быть, даже вырежь-
те ее и сохраните, 
чтобы не путаться 
потом): 
1 мкг=1 мкг RE=3,33 
IU=3,33 МЕ.

ВНИМАНИЕ!

НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВОМ. ПЕРЕД ПРИМЕНЕНИЕМ
ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ.

Проблемы с суставами, мышцами, спи-
ной вызывают ограничение двигатель-
ной активности человека, 
сокращая продолжитель-
ность жизни на 10-15 лет. 
“ЦИТРАЛГИН” помогает су-
ставам с 1985 года. Приме-
нение косметического  кре-

ма “ЦИТРАЛГИН” помогает улучшить питание 
тканей в области суставов и позвоночника, под-
держать нормальный уровень перекисного окис-
ления липидов, что позволяет увеличить объем 
движений, так необходимый для активной жизни. 
“БИШОФИТ-ГЕЛЬ” - улучшенная формула при-
родного бишофита. Усиливает кровообращение в 
зоне нанесения, что повышает его эффективность. 80 руб.

80 руб.

Спрашивайте в ближайших аптеках.
Справки по применению:  (495)(495) 729-49-55729-49-55.
www. Inpharma2000.ru

Реклама

ОТВЕТНАЯ САНКЦИЯ -

ПОКУПАЕМ РОССИЙСКОЕ

ЭФФЕКТИВНОЕ РЕШЕНИЕ 
СЕРЬЕЗНЫХ ПРОБЛЕМ

Весна надвигается, и все мы уже начинаем 
думать о витаминах. Не надо ли начать их 
принимать, все-таки это традиционный 
период авитаминоза? А между тем вокруг 
витаминов существует туча мифов, 
влияющих на наше отношение к ним. 
Попытаемся их развенчать.
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ВИТАМИНЫ И МИФЫ
МИФ 1
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Господа, вы свиньи!
В то, что посреди самой по-

пулярной прогулочной улицы 
Москвы теперь расположился 
зоопарк, трудно поверить. Од-
нако это так. По адресу Старый 
Арбат, дом 16, действительно 
обнаруживаю нечто напомина-
ющее цирк-шапито. Аляпова-
тая реклама в перестроечном 
стиле огнями иллюминации 
и криком матюгальника при-
зывает насладиться сразу не-
сколькими зрелищами, среди 
которых россыпь «музеев» на 
любой вкус - эротический, со-
ветский и даже смертельный. 
И - да, тут зоопарк. Причем 
контактный. То есть такой, в 
котором животных можно не 
только разглядывать, но гла-
дить и кормить. К палатке, к 
каким раньше на Арбате вы-
страивалась очередь за пивом, 
теперь такая же - из желающих 
«развлекаться и удивляться», 
как призывает реклама. Удив-
ляться - это не то слово. Лично 
у меня, когда я по узкому, как 
тоннель, коридору поднялась на 
второй этаж, случился шок.

В небольшом помещении, 
размером с однокомнатную 
квартиру, за 300 рублей мне 
предложили лично познако-
миться с парой десятков живот-
ных такого измученного вида, 
что мне захотелось сейчас же 
написать заявление в прокура-
туру!

Но ужаснуло и другое. По-
хоже, сочувствие к несчастным 
животным тут возникло лишь у 
меня одной. Душная комнатуш-
ка набита народом. Причем с 
детьми. И... все эти люди и дети 
оголтело тискают животных!

Вот упитанный мужчина за-
лез в трехметровый вольер к 
поросятам и, ухватив двоих на 
руки, с веселым ржанием про-
сит жену сфотографировать 
его: «Чтобы в кадр обязательно 
попала табличка «Вислобрю-
хая свинья»! В «Фейсбуке» на 
аватарку повешу!..»

Гламурная дама делает сел-
фи с изможденным индюком...

Мама вручает дочке в руки 
кролика, которого та нечаянно 
роняет с высоты своего под-
росткового роста: «Ой, ты не 
ушибся, бедненький!..»

Папа хочет порадовать сына, 
дав ему в руки из последних сил 
упирающегося ежа...

Две юные девушки целуют-
ся с морскими свинками, пере-
давая их друг другу...

Развеселая толпа, от которой 
за версту разит пивом, пытается 
ухватить «за ручку» носящуюся 
в истерике по клетке носуху...

За все время нахождения в 
этом «контактном аду» никого 
из администрации, кроме маль-
чика, выдавшего мне бахилы, я 
в зоопарке так и не приметила.

Грязные прелести
- Мы за многие годы рабо-

ты навидались всякого. Но 
этот случай по масштабам 
безобразия поистине уникаль-
ный. Ну просто потому, что в 
данном случае нарушены все, 
просто все возможные нормы 
- санитарные, ветеринарные, 
юридические, и я уже не го-
ворю про моральный аспект! 
- возмущается президент Цен-
тра защиты прав животных 
«Вита» Ирина Новожилова. - 
И ведь это не только пример 
безобразного отношения к 
зверям, но и реальный источ-
ник инфекций, причем опас-
нейших, для приходящих туда 
людей! О чем думают родите-
ли, дающие детям в руки этих 
животных?

Чтобы не быть голослов-
ными, мы все-таки приведем 
примеры самых грубых нару-
шений.

- Нарушения налицо, - про-
должает Ирина Новожилова. 
- Во-первых, в России с 1972 
года действует правовая база 
деятельности зоопарков, в ко-
торой написано, что контак-
та животных с посетителями 
быть не должно. А тут... Люди 
в верхней одежде, грязными 

руками, да еще и лезут в 
рот животным, поскольку 

предусмотрена проце-
дура кормления. Уму 

непостижимо! И вы 
просто представьте, 
что чувствуют эти 
животные после 

тысяч прикосновений в день. 
Ну а во-вторых, что касается 
животных диких. Эти звери 
вообще защищены на между-
народном уровне - конвенци-
ей СИТЕС, которую Россия 
подписала еще в 1976 году. И 
то, что их вот так выставили 
для мучительного затискива-
ния, можно объяснить толь-
ко недееспособностью или 
коррумпированностью наших 
природоохранных ведомств, 
которые дают разрешение на 
существование этого беспре-
дела.

Самочувствие животных в 
таких условиях - только часть 
проблемы. Любому мысляще-
му человеку понятно, что ста-
нет со зрением выставленного 
на Арбате хамелеона после 
атаки сотен вспышек фото-
аппаратов. Как и тот факт, что 
деятельные еноты или, к при-
меру, пони, который тоже там 
имеется, без действия медицин-
ских препаратов круглые сутки 
спать не будут.

- Прямой контакт с экзоти-
ческими животными (а носуха 
и кенгуру - это животные экзо-
тические) чреват опасностью 
более двухсот видов заболева-
ний, среди которых, кстати, и 
СПИД, и пресловутая лихорад-
ка Эбола. И любую из тропиче-
ских лихорадок человек может 
подхватить, взаимодействуя с 
шерстью животного, и воздуш-
но-капельным путем, вдыхая 
воздух. Не говоря уж о том, что 
измученный зверь может и уку-

сить. А вот лечить это у нас в 
России очень проблематично, - 
продолжает И. Новожилова.

В России можно все
Но раз животных выстави-

ли, да еще в центре Москвы, 
значит, они проверенные, 
здоровые, резонно заметит 
кто-то.

- Возможно. Но как в это 
можно поверить, если в слу-
чае с этим странным «зоо-
парком» кругом нарушен 
закон? - парирует Ирина 
Новожилова. - Тем более что 
контрабандные животные в 
нашей стране - это уже давно 
огромная проблема. Россия 
стала одним из основных по-
требителей контрабандных 
животных других стран и по-
собником их исчезновения 
в природе. Но это же просто 
национальный позор! 

Что касается арбатского 
зоопарка, то есть и еще один 
факт, кричащий против него. 
Уже дома в интернете я об-
наружила петицию в защиту 
львенка, которого изъяли 
из этого «зверского места» 
в январе наступившего года. 
Причем изъял львенка, от 
роду которому на тот момент 
всего-то было два месяца, де-
партамент природопользова-
ния и охраны окружающей 
среды. И изъял по причине 
обнаружения «ран на теле»! 
А раз так, то вообще ничего 
не понятно. Во-первых, поче-
му при таком раскладе не за-
брали остальных животных? 

Двухмесячный львенок, 
изъятый из контактного зо-
опарка на Арбате, в данный 

момент находится в центре 
реабилитации диких живот-
ных под Яхромой в деревне 
Андрейково. Ему дали имя 
Бонифаций. По словам ра-
ботников центра, чувствует 
себя хищник хорошо. Ест ви-
тамины, мясо, молоко, сырые 
яйца и творог. А также любит 
играть, одному работнику 
даже порвал штаны.

Но как же остальные? И по-
чему этот зоопарк вообще до 
сих пор существует, несмотря 
на очевидные нарушения и под-
писанную тысячами петицию о 
его закрытии в интернете?

По словам руководителя 
департамента природопользва-
ния и охраны окружающей сре-
ды Антона Кульбачевского, в 
ближайшее время работниками 
департамента будут проведены 
«анализы на выявление фактов 
жестокого обращения. Если 
это подтвердится, то наруши-
телям может грозить серьезное 
наказание вплоть до уголовной 
ответственности».

- Знаете, что еще удивля-
ет? - продолжает Ирина Но-
вожилова. - Что буквально в 
прошлом году Минприроды 
заявило о том, что они усили-
ли Уголовный кодекс с тем, 
чтобы предвосхищать слу-
чаи незаконного использова-
ния краснокнижных, редких 
животных. На тот момент в 
Уголовный кодекс РФ были 
добавлены статьи 226.1 и 
258.1, согласно которым до 
семи лет лишения свободы 
предусмотрено для группы 
лиц, которая занимается не-
законным использованием 
этих зверей. И вот главный 
вопрос. Как же так? Как же 
может быть, что после этого 
животные из Красной книги 
сидят, как в концлагерях, в 

самом центре столицы? Как 
может быть такое безобра-
зие? И для кого тогда вообще 
издаются эти законы, на ко-
торые, похоже, в нашей стра-
не всем плевать.

Мы попытались получить 
комментарий и в самом кон-
тактном зоопарке, для чего 
наш корреспондент перезво-
нил по указанному на его сайте 
номеру телефона. Однако там 
с нами говорить категорически 
отказались, переадресовав по 
другому номеру. В итоге, обзво-
нив цепочку из  номеров, мы 
так и остались без ответа, кото-
рый теперь надеемся получить 
из официальных источников.

Марина Алексеева,
фото автора

В центре Москвы 
работает контактный 
зоопарк, нарушающий 
законы и санитарные 
нормы. ЗВЕРСКОЕ МЕСТОЗВЕРСКОЕ МЕСТО

Незавидная судьба обитателей 
контактного зоопарка

Посетителям разрешается 
прямой  контакт 
с животным. Даже такой

Ослабленному кенгуру 
не до прыжков

Двухмесячного львенка Бонифация из зоопарка изъяли 
с ссадинами на теле
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Мате- риалы подготовил Степан Строев

Московские армейцы 
впервые за 26 лет 
выиграли «золото» 
чемпионата страны
по хоккею. 

Дело в том, что в этом 
сезоне медали чемпионата 
России разыгрываются по 
итогам регулярного чемпи-
оната. Кто набрал больше 
всех очков в гладком пер-
венстве, тому и «золото».

Но потом стартует ро-
зыгрыш Кубка Гагарина. И 
есть зловещая примета, что 
чемпион регулярки никог-
да в истории не побеждал в 
плей-офф. 

Вот и ЦСКА после того, 
как досрочно завоевал «зо-
лото», в следующем матче 
получил 0:2 от московского 
«Динамо». «Мы очень разо-
чарованы этой игрой, - че-
канил слова Дмитрий Квартальнов. 
- У нас было очень много пассажи-
ров. Мы слабо подготовились. Не 
имеем права мы с таким соперни-
ком показывать хоккей без настроя. 
Наверное, каждый хоккеист в душе 
ждет такие матчи, чтобы проверить 
себя. Подойди к зеркалу, посмотри и 
спроси себя: «А что произошло?»

А ничего не произошло. Если 
у каждого из нас тут есть что-то, - 
главный тренер армейцев показал 
на сердце, - то, наверное, он что-то 
переосмыслит. Нет - так мы его по-
ставим к этому зеркалу».

Но «золото» есть «золото». И ар-
мейцы посвятили его памяти леген-
дарного тренера Виктора Тихонова, 
который ушел от нас в этом сезоне. 
Кстати, в следующем сезоне прави-
ла опять будут изменены, и медали 
снова вручат по итогам плей-офф. 
Кто завоевал Кубок Гагарина - тот и 
чемпион.

А вообще большие победы таких 
исторически больших клубов, как 
ЦСКА, здорово развивают хоккей в 
нашей стране. Как говорил великий 
Тарасов, «без сильного хоккея в Мо-
скве не будет сильной сборной».

Это уникальный метод помощи че-
ловеку, направленный на восстанов-
ление энергетического равновесия 
организма естественным путем. Во 
время биоэнергетического массажа 
все процессы в организме и за его 
пределами гармонизируются и вырав-
ниваются, при этом затрагиваются как 
психофизиологические аспекты, так 
и другие условно «более тонкие» со-
ставляющие человеческого существа.

Во время биоэнергетического 
массажа происходят общее оздоров-
ление организма, нормализация всех 
внутренних процессов в нем, улуч-
шается самочувствие, восстанавли-
вается биоэнергетический баланс.

Рекомендации для массажа - боли 
в спине и ногах, головная боль, ар-
трит, артроз, последствия после 
ДЦП (детского церебрального па-
ралича), радикулит, диабет, хрони-
ческий нефрит, хронический колит, 
диарея, простатит, аденома, миома, 
запор, грыжа диска поясничного 
отдела, недостаточное кровоснаб-
жение головного мозга, мигрень, 
головокружение и многое другое.

Всего за один показательный сеанс 
получают облегчение даже те, кто 

в это не верил!

8-916-924-84-12

БИОЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ МАССАЖ -
новое слово в медицине

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ, НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ. 
Реклама

И все это спустя год 
после Олимпиады в 
Сочи.

Чудо произошло в 
Сочи. Прорыв по всем 
фронтам. Первое ме-
сто в медальном зачете. 
Мы начали побеждать 
там, о чем раньше пред-
ставления не имели. 
Грамотно провели по-
литику натурализации. 
Американец Уик Уайлд 
завоевал два «золота» в 
сноуборде, кореец Вик-
тор Ан взял три «золо-
та» в шорт-треке.

Но есть ли жизнь по-
сле Сочи, когда герои 
спорта уже получили 
ключи от новеньких 
«мерседесов» и особня-
ков, разъехались по ком-
мерческим соревновани-
ям? В том же фигурном 
катании мы не видим 
Липницкую, Сотникову, 
Плющенко, Транькова и 
Волосожар...

Сборная России полу-
чила прекрасные базы в 
Сочи, на которых сегод-
ня готовятся наши ко-
манды. А раньше ведь 
бобслеистам или горно-
лыжникам приходилось 
ехать в Австрию. Теперь 
можно работать дома.

Натурализованные 
иностранцы охотно де-
лятся опытом. Теперь 
чемпионом мира по сно-
уборду стал россиянин 
Андрей Соболев. «Если 
бы не было Уайлда, мы 
бы так и соревновались 
между собой», - говорит 
он. И рассказывает, что 
американец помог подо-
брать ему правильные 
ботинки, в которых ре-
зультаты стали гораздо 
лучше.

Или посмотрите на 
шорт-трек. Россиянин 
Дмитрий Мигунов 
выигрывает «золо-
то» чемпиона-

та мира на дистанции 500 
метров. С ума сойти, а 
ведь раньше мы об этом 
виде спорта вообще не 
слышали! Спасибо Вик-
тору Ану. Кореец не про-
сто получил российский 
паспорт, он учит наш 
язык, делится опытом с 
партнерами, хочет по-
сле окончания карьеры 
стать тренером в России.

Можете как угодно 
относиться к министру 
спорта Виталию Мутко, 
но на Олимпиаде он со-
вершил прорыв, за что 
получил почетное про-
звище Медалий Леон-
тьевич. И мы видим, что 
его стратегия работает 
и год спустя.

«Воскресенье стало 
историческим днем для 
российского спорта, - 
заявил Мутко. - Павел 
Кулижников выиграл 
конькобежный спринт с 
гигантским отрывом, как 
это делает великий лег-
коатлет-спринтер Усэйн 
Болт. Семен Павличенко 
прервал многолетнюю 
гегемонию немецких 
саночников. Наши пар-
ни словно подхватили 
эстафету у Александра 

Хорошилова, который 
этой зимой принес Рос-
сии первое «золото» в 
горных лыжах за 34 года. 
15 февраля прошлого 
года Александр Третья-
ков стал олимпийским 
чемпионом в скелетоне 
и сейчас вновь победил 
на сочинской трассе. О 
радостных мгновениях 
Олимпийских игр в Сочи 
напомнил и очередной 
финишный спурт Анто-
на Шипулина в биатлон-
ной эстафете.

Причем для Павла 
Кулижникова, Семе-
на Павличенко, шорт-
трековика Дмитрия 
Мигунова, Александра 
Хорошилова, Андрея 
Соболева, выигравше-
го в январе «золото» 
чемпионата мира по 
сноуборду, это первые 
большие успехи в ка-
рьере.

Зимний сезон в раз-
гаре. Большинство чем-
пионатов мира, в том 
числе по шорт-треку в 
Москве, еще впереди. 
Подводить итоги сезо-
на будем позже, но уже 
промежуточные ре-
зультаты говорят о том, 
что победа сборной 
России на Играх в Сочи 
была закономерной».

Они родились в 90-е 
годы прошлого века - 
страшно тяжелые, для 
кого из нас ломкие, для 
кого гнилые. У них, долж-
но быть, с младенчества 
другая закваска, другая 
закалка. Поклон родным, 
сумевшим воспитать в 
будущих чемпионах ве-
ликолепную дерзость и 
выдающуюся непоко-
лебимость: «Ты должен 
быть сильным, сынок! 
Самым сильным!»

Он прям и смел, Паша 
Кулижников. И о до-
пинге говорит в лоб, без 
обиняков: «Сколько раз 
меня проверяли - чист я, 
ЧИСТ!»

Вообще было бы хо-
рошо, чтобы победы на-
ших спортсменов пока-
зывали в прямом эфире 
на федеральных кана-
лах. Но знаете, во сколь-
ко идут трансляции по 
«России 2»? Кубок мира 
по бобслею и скелетону 
- 1.15 ночи. Конькобеж-
ный спорт - 2.25.

Все понятно, низкий 
рейтинг. В прайм-тайм 
лучше пустить боевик 

об Афгане «Охот-
ники за кара-
ванами». Мы 
п о н и м а е м , 
что живем в 

эпоху холод-
ной войны. Но 

ведь большие победы 
в спорте - это сильней-
шее чувство патрио-
тизма у наших людей. 
Необязательно пока-
зывать только взрывы, 
кровь и стрельбу из 
автоматов. Есть что-
то светлее. Быстрее, 
выше, сильнее.

Большие новости в футбольном 
мире: Валерий Карпин уволен 
из «Мальорки», Фабио Капелло 
наконец-то получил зарплату, Ар-
тем Дзюба отказался продлевать 
контракт со «Спартаком» и ушел в 
«Зенит».

Уникальная ситуация Дзюбы: он 
уже подписал пятилетний контракт с 
«Зенитом», по которому будет полу-
чать, согласно нашей информации, 3,3 
миллиона евро в год. Но все еще фор-
вард числится в «Спартаке» до мая. 

У нас тут возникает вопрос: с како-
го перепугу российские футболисты 
получают зарплату в евро? Особенно 
в разгар финансового кризиса. Какая 
их часть стоит в иностранной валюте? 
Голова, руки, левая и правая ягодицы? 
Хотите евро - езжайте на чемпионат 
Испании или Германии. Пробивайтесь 
в состав, показывайте себя. Но наш 
футбол настолько жалок и убог, что 
российские игроки неконкурентоспо-
собны на европейской арене.

Тренеры - тоже. Бедная испан-
ская «Мальорка» не знала, как изба-
виться от видного специалиста Ва-
лерия Карпина. Ведь по контракту 
ему при разрыве нужно заплатить 

400 тысяч евро. В Испании это счи-
тается серьезной суммой.

В итоге Карпина освободили от 
должности. Интересно, где теперь 
всплывет Валерий Георгиевич? Мо-
жет быть, в сборной России? Вот 
известный телекомментатор Геор-
гий Черданцев прямо говорил, что 
нужно ставить Карпина вместо Ка-
пелло: «А почему нет? Молодой, 
модный, перспективный. Народ его 
любит. Хуже не будет, это точно».

Ребус с зарплатой Капелло все-таки 
решен. Итальянского тренера привел в 
сборную министр спорта Виталий Мут-
ко. Зарплату ему должен платить РФС 
(Российский футбольный союз). Долг 
по зарплате перед Капелло перевалил 
за 400 миллионов рублей. И наконец 
член РФС и известный олигарх Али-
шер Усманов дал целевой кредит на то, 
чтобы была погашена задолженность.

Мы еще посмотрим, сумеет ли 
Капелло вывести наших «буратин» 
на чемпионат Европы. Почему-то 
в футболе мы прорываемся толь-
ко в деньгах. Когда в Европе видят, 
сколько бабла мы тратим на чепуху, 
то восклицают: «Это не футбол, а 
какой-то сумасшедший дом!»

Наши парни на коньках -
как Усэйн Болт в шиповках!
Что творится в зимних видах спорта! 
Семен Павличенко впервые в истории 
современной России завоевал «золото» в 
первенстве мира по санкам. Конькобежец 
Павел Кулижников выиграл чемпионат 
мира на дистанции 500 метров, Денис 
Юсков уничтожил соперников на 
полуторке. Красота!

В футболе мы первые только в деньгах

ЦСКА хочет забыть
о титуле чемпиона

Павел Кулижников - 
первый российский 

чемпион мира
по конькам

на дистанции
500 метров

Семен Павличенко завоевал «золото» в санном 
спорте впервые в истории современной России
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- Так давайте уже следу-

ющий, 2016-й! С этим годом 
уже все ясно…

Два альпиниста наконец-то 
взобрались на вершину Эве-
реста. И один, вытирая пот с 
лица, спрашивает другого:

- Ну как, у тебя получилось 
с тем обменом квартиры?

- Да я че, псих - пятый 
этаж без лифта?!

Учитель спрашивает:
- Дети, кто из вас спас 

жизнь кому-нибудь?

Тишина в классе, и толь-
ко с последней парты тянет-
ся вверх рука.

- Ну, скажи нам, Коля.
- Я спас жизнь своему 

племяннику. Я подменил 
противозачаточные та-
блетки моей сестры на ви-
тамины.

- Сарочка, я смотрю, ты 
забросила мою любимую 
диету. Что случилось?

- Я таки почувствовала, 
тетя Циля, что когда сильно 
худеешь, то хорошего чело-
века становится все меньше, 
а остается только плохой!
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

В течение всей недели 
Близнецы будут активны и 
энергичны. Чужой энтузи-
азм будет стимулировать 
ваше желание работать. В 
пятницу не поддавайтесь на 
провокации сослуживцев. В 
понедельник интуиция ста-
нет хорошим помощником 
в денежной сфере.
Благоприятные дни - 18 и 21.
Неблагоприятные дни - 23 
и 24.

Стрельцам на этой неделе 
будет гарантирована ак-
тивная поддержка в любых 
делах. В четверг не позво-
ляйте мелким ссорам вы-
бить вас из колеи, не под-
давайтесь на провокации. 
Будьте стрессоустойчивы 
во вторник и сможете мно-
гого добиться.
Благоприятные дни - 21 и 22.
Неблагоприятные дни - 19 
и 23.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ ЗВЕЗДНОЙ

21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Вы должны лучше заботить-
ся о себе, повысить вынос-
ливость, избегать душев-
ного дефицита и больше 
общаться. В пятницу Марс 
зарядит энергией для новых 
свершений. В субботу Ве-
нера даст остро почувство-
вать жажду любви.
Благоприятные дни - 18 и 
22.
Неблагоприятные дни - 20 
и 24.

Тельцы не добавят себе 
лишних проблем, если от-
кажутся от эгоистичных мо-
тивов и будут выполнять то, 
что от них давно ждут. В чет-
верг определите приорите-
ты в срочных делах. Холо-
стые посиделки во вторник 
могут иметь последствия.
Благоприятные дни - 20 и 
23.
Неблагоприятные дни - 18 
и 21.

Сейчас Раки вдвойне стре-
мятся быть интересными 
для окружающих, не теряй-
те возможность заполнить 
профессиональные про-
белы, запишитесь на курсы 
или мастер-класс. В среду 
возможны финансовые по-
тери. В субботу обойдитесь 
без советов окружающих.
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 
и 24.

Не тратьте попусту время 
на постоянные сомнения 
и веру в необоснованные 
мечты. Все, что вас сегодня 
тревожит, может легко ре-
шиться в ходе неформаль-
ного общения. В четверг не 
принимайте ответственных 
решений. Понедельник по-
святите встрече с друзьями.
Благоприятные дни - 19 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 
и 24.

Девам следует избегать 
полного бездействия и за-
стоя энергии в начале не-
дели. В то же время не до-
пускайте эмоционального 
стресса из-за мелких се-
мейных разногласий. Чет-
верг хорош для подписания 
документов. Воскресенье 
идеально для спорта.
Благоприятные дни - 20 и 21.
Неблагоприятные дни - 18 
и 24.

Если до сих пор ваши отно-
шения с кем-то были исклю-
чительно поверхностными, 
сегодня у вас есть шанс 
сделать их более интимны-
ми. В середине недели не 
исключена неожиданная 
поездка. Избегайте из-
лишней эмоциональности в 
субботу.
Благоприятные дни - 18 и 22.
Неблагоприятные дни - 21 
и 24.

Для Скорпиона сегодня от-
крытый образ жизни будет 
наиболее эффективен. Не 
держите людей за стеной 
молчания и избавьтесь от 
необоснованной застенчи-
вости. В среду не считайте 
себя умнее других. В пятни-
цу ждите выгодных партнер-
ских предложений.
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 
и 21.

Для Козерогов на этой 
неделе пробьет «час рас-
платы». Необходимость 
выполнить данные ранее 
обещания или рассчитать-
ся с долгами будет очень 
актуальна. Четверг удачное 
время для крупных приоб-
ретений. Субботу посвяти-
те работе по дому.
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 
и 19.

Всю неделю вам придется 
доказывать свою профес-
сиональную пригодность. 
В воскресенье благодаря 
Меркурию ваша экстрава-
гантность может перейти 
рамки нормального обще-
ния. Избегайте споров на 
почве меркантильных инте-
ресов во вторник.
Благоприятные дни - 20 и 21.
Неблагоприятные дни - 19 
и 23.

Рыбы полны энтузиазма, но 
в конце недели их могут ра-
зочаровать мелкие неуря-
дицы на почве финансовых 
дел. В четверг не тратьте 
попусту время на бесполез-
ные вещи. В воскресенье 
Нептун предупреждает об 
опасности вредных привы-
чек.
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 18 
и 19.

22 февраля соединение Венеры и Марса - хорошее 
время для налаживания новых партнерских 
отношений и поиска работы. Ваши обаяние
и готовность идти на компромиссы в итоге приведут
к положительным результатам. Вместе с тем в этот 
день вероятна борьба за лидерство и финансы.

23 февраля квадратура Солнца и Сатурна обеспечит 
большой внутренней силой и упорством. Будем 

преодолевать трудности и бороться с рассеянностью
и плохим настроением. 24 февраля трин Венеры

и Сатурна - идеальный день для составления планов
и проведения мероприятий любого рода.

18 - 2418 - 24
ФЕВРАЛЯФЕВРАЛЯ
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ОТДЕЛ 
ОБЩЕСТВЕННЫХ 

СВЯЗЕЙ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Шабашник. 4. Кабанина. 8. Автокар. 9. Абрис. 10. 
Недовес. 11. Анаконда. 12. Чепиков. 15. Коко. 17. Нержавейка. 21. Цой. 22. 
Оценка. 23. Удача. 25. Коммуна. 28. Минздрав. 31. Розвальни. 33. Египет. 
34. Лабиринт. 36. Киев. 37. Чело. 38. Лагман. 40. Шредер. 42. Паразит. 44. 
Еда. 45. Азов. 47. Пятигорск. 49. Осадки. 50. Навигатор. 52. Цветаева. 54. 
Браслет. 56. Зорро. 58. Тетеря. 60. Мао. 61. Адвокатура. 64. Вамп. 66. Са-
нитар. 68. Ландшафт. 69. Охламон. 70. Нюанс. 71. Уборщик. 72. Аскетизм. 
73. Иглесиас. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Шарлатан. 2. Казначей. 3. Помочи. 4. 
Красавица. 5. Бармалей. 6. Насморк. 7. Агалакова. 13. Плац. 14. Карниз. 
16. Ода. 18. Жим. 19. Винил. 20. Кормило. 24. Чашечка. 26. Овощи. 27. 
Светелка. 29. Небеса. 30. Дар. 32. Взвод. 35. Ипотека. 37. Черепица. 39. 
Гаага. 41. Родство. 43. Азиат. 46. Оноре. 48. Снаряд. 51. Игрек. 53. Антуан. 
55. Сет. 56. Завалинка. 57. Рем. 58. Толстосум. 59. Райт. 60. Мураками. 
62. Вареники. 63. Арканзас. 65. Падение. 67. Изаура. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №7 (1103)

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Богиня-охотница на Олимпе. 
2. Милый герой австрийской песенки. 3. Переносной дом кочев-
ника. 4. Тканевый навес в функции крыши. 5. Торговец у лотка с 
петрушкой. 6. Опера Верди про даму с камелиями. 7. Хосе, тенор 
из Барселоны. 11. Звездно-полосатая страна. 14. Наказание за 
проступок. 15. Тщательный анализ. 17. Документ о рангах всех 
чинов. 18. Поток в русле. 21. Банкир, основатель династии. 22. 
Георгий, парившийся с Мягковым. 24. Мегаполис №1 в Таиланде. 
26. Клеймо на боку лошади. 28. Перемещение в пространстве. 
33. Столкновение мнений. 35. Выключатель в электроцепи. 37. 
Противоположный верху. 38. Поверженный Зевсом великан. 40. 
Абориген Ближнего Востока. 42. Мартышка Аладдина. 43. Орган 
разведки в Германии 1940-х. 44. Кавказский кефир. 47. Прозви-
ще советского пикапа. 48. Объект исследования зоолога. 49. 
Военный аэродром. 50. Божественное явление. 51. Необъятные 
просторы. 53. Китайская «физзарядка». 56. Воздушный метео-
шар. 57. Обращение к юной англичанке.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Рискованное предпри-
ятие. 5. Утренняя трапеза. 8. Театр легкого жанра. 9. Родной 
«брат» пеленгатора. 10. Сердечное сочувствие. 12. Антоним от-
сутствия. 13. Гусь свинье не …. 16. Грузоподъемная машина. 19. 
Телега, груженная сеном. 20. Сказочный доктор кукольных наук. 
23. Столица Афганистана. 25. Результат решения задачки. 27. 
Прокат квартиры. 29. Желтая минеральная краска. 30. Боевик с 
Б. Уиллисом в роли киллера. 31. Буква сразу за буки. 32. Спрут 
с чернильной железой. 34. Александро-Невский монастырь. 
36. Нужда, достигшая предела. 39. Совершенный образец. 41. 
Дочка дочкиной дочки. 44. Раж посетителя казино. 45. «Держа-
тель» паруса. 46. Сигнальный поплавок. 47. Узоры из-под ко-
клюшек. 50. Архипелаг у побережья Африки. 52. Самая малень-
кая обезьяна. 54. Любительница вкусной еды. 55. Недуг бедной 
Офелии. 58. Ягодный лекарь для глаз. 59. Режиссер Кшиштоф 
…. 60. Интрига с подвохом. 61. Дружеская сплоченность.
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